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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

ЦСКА и "Салават" предложили отменить налог за превышение потолка 
зарплат (РБК Спорт (sportrbc.ru)) 
В прошлом сезоне потолок зарплат в КХЛ равнялся 800 млн руб.  

перейти к статье  

Каспарайтис: рад, что Морозов достиг таких успехов. Главное, чтобы нас 
не забывал (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Дарюс Каспарайтис поделился своим мнением о 
президенте Континентальной хоккейной лиги Алексее Морозове. 

перейти к статье 

Каспарайтис - о приезде в Россию: может, попробую нелегально проехать 
через Беларусь (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион Дарюс Каспарайтис рассказал, что позже планирует 
приехать в Россию. "КХЛ меня все время интересовала, но трудно смотреть 
матчи из-за разницы во времени". 

перейти к статье 

Источник: "Динамо" Минск может покинуть КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Минское "Динамо" может покинуть КХЛ. 

перейти к статье 

Есаулов о минском "Динамо": "В любом случае белорусский 
представитель в КХЛ - это здорово. Приезжают звезды мирового уровня" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Белорусский хоккейный тренер Евгений Есаулов поделился мнением о том, 
нужно ли участие минского "Динамо" в КХЛ. 

перейти к статье 

Андрей Сидоренко: "Как-то не представляю наш хоккей без КХЛ, потому 
что все привыкли к "Динамо", есть свои болельщики. "Динамо" - это 
флагман" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Андрей Сидоренко поделился мнением о будущем клуба в КХЛ. 

перейти к статье 

Дмитрий Кравченко о минском "Динамо" в КХЛ: "В любой стране, где 
развит такой вид спорта как хоккей, хотелось бы иметь команду в КХЛ" 
(Tribuna (by.tribuna.com)) 
Белорусский хоккейный тренер Дмитрий Кравченко поделился мнением о том, 
нужно ли участие минского "Динамо" в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

Алексей Шевченко: "Все идет к тому, что минское "Динамо" покинет КХЛ. 
Единственная надежда - Лукашенко опять прикажет кому-то содержать 
клуб" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Российский журналист Алексей Шевченко считает, что минское "Динамо", 
вероятно, покинет КХЛ. 

перейти к статье 

За "Динамо" очень тревожно: клуб ищет спонсоров, под вопросом участие 
в КХЛ, могут уйти сразу 19 игроков (By.tribuna.com/tribuna) 
Александр Лукашенко всегда с особым вниманием следит за выступлением 
минского "Динамо" в КХЛ.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" имеет долги по зарплатам перед хоккеистами 
(Казанские ведомости (kazved.ru)) 
Клуб находится в поиске спонсоров и отпускает лидеров. 

перейти к статье 

Минское "Динамо" ищет спонсоров для выполнения условий регламента 
КХЛ (ТАСС) 
Как сообщили ТАСС в пресс-службе Федерации хоккея Белоруссии, клуб 
проводит политику привлечения молодых белорусских игроков 

перейти к статье 

Алексей Терещенко: "Сейчас очень большой отток игроков, и не факт, что 
они смогут сразу заиграть в Америке" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Алексей Терещенко: "Сейчас очень большой отток игроков, и не факт, что они 
смогут сразу заиграть в Америке"  

перейти к статье  

Знарок - самый любимый тренер у игроков КХЛ, Крикунов вошел в топ-5 
(Чемпионат.com) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации 
опубликовала результаты опроса игроков лиги. 

перейти к статье 

Капризов - самый неудобный игрок для хоккеистов КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
КХЛ предложила хоккеистам на условиях анонимности назвать самого трудного 
оппонента.  

перейти к статье 

Рейтинг клубов КХЛ по итогам 12-ти сезонов (Sports.ru/tribuna) 
Я давно мечтал создать свой вариант рейтинга КХЛ на основе статистических 
данных.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Карантинное межсезонье КХЛ: Мозякина поставили на место, Брагин 
готовится сменить Кудашова (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
О самых важных событиях в лиге после завершения сезона 

перейти к статье 



 

 

Чаще уходят, чем приходят. Хоккеисты покидают СКА (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
В КХЛ с конца апреля открыт рынок свободных агентов.  

перейти к статье 

Будущего Овечкина можно купить за 400 тысяч рублей. Что не так с 
системой трансферов юниоров в России (Sport24.ru) 
Теперь от этого страдают даже топ-клубы. 

перейти к статье 

В систему СКА перешли Матвей Мичков и Сергей Иванов, лучшие юниоры 
России (Чемпионат.com) 
Забирают только лучших. Хотя и не нарушают общих правил игры. 

перейти к статье 

16-летний вратарь Сергей Иванов рассказал, почему предпочел СКА 
"Металлургу" (Чемпионат.com) 
Сергей Иванов объяснил причины своего перехода из "Магнитки" в СКА, ответив 
на вопросы Сергея Ласькова. 

перейти к статье 

Защитник СКА Данила Галенюк: "В финале чемпионата мира нам 
оставалось чуть-чуть доиграть. И вошли бы в историю!" (Петербургский 
дневник (spbdnevnik.ru)) 
Молодой защитник СКА рассказал "Петербургскому дневнику" об Олеге Знарке и 
Валерии Брагине, о том, как играл вратарем. 

перейти к статье   

Фабрика рекордов имени Мозякина. Символическая сборная 
магнитогорского "Металлурга" в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
В своем новом проекте "Матч ТВ" называет сильнейших игроков ведущих клубов 
за 12-летнюю историю нашей лиги.  

перейти к статье 

Ласьков - о переговорах с Мозякиным: у нас не горит, мы продолжаем 
держать паузу (Чемпионат.com) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о переговорах с защитником Евгением Бирюковым и нападающим 
Сергеем Мозякиным.  

перейти к статье 

Александр Кожевников: "Пока в "Магнитке" менеджеры делили власть, их 
юниоры стали уезжать в другие клубы" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Александр Кожевников прокомментировал слова генерального директора 
магнитогорского "Металлурга" Сергея Ласькова, выразившего недовольство 
переходом вратаря Сергея Иванова из "Магнитки" в систему СКА.  

перейти к статье 

Кожевников: Скабелка проиграл Польше и не решил задачу - и 
совмещение перестало нравиться (Чемпионат.com) 
Александр Кожевников прокомментировал слова главного тренера "Локомотива" 
Андрея Скабелки ранее работавшего в "Барысе" и сборной Казахстана о 
совмещении постов в клубе и сборной. 



 

 

перейти к статье 

Старшинов: трудно поверить в чемпионство "Спартака" в ближайшее 
время (ТАСС) 
Ранее генеральный менеджер красно-белых Алексей Жамнов в интервью ТАСС 
заявил, что команда постарается побороться за Кубок Гагарина в следующем 
чемпионате 

перейти к статье  

Милош Ржига сделал заявление о переговорах с "Барысом" и других 
кандидатах (Sports.kz) 
Чешский специалист Милош Ржига прокомментировал для Sports.kz разговоры о 
том, что он может стать следующим наставником "Барыса"  

перейти к статье 

Источник: экс-игрок СКА Зюзин станет новым спортивным директором 
"Сочи" (Р-Спорт) 
Андрей Зюзин сменит Сергея Гомоляко в должности спортивного директора 
хоккейного клуба "Сочи" 

перейти к статье 

"Локомотив" подписал сильных игроков. Это все благодаря Скабелке 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Петерссон, Охтамаа и Паскуале знакомы с системой тренера. 

перейти к статье 

"Нефтехимик" забыл сделать квалификационное предложение Падакину. 
С 1 мая игрок стал неограниченно свободным агентом (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Нападающий Павел Падакин с 1 мая стал неограниченно свободным агентом 

перейти к статье 

Будущее "Салавата". Как будет играть главный ХК Башкирии в новом 
сезоне? (Аргументы и Факты (ufa.aif.ru)) 
В середине апреля в прессе появились новости о том, что уфимский хоккейный 
клуб может исчезнуть.  

перейти к статье 

"Ак Барс" практически не обновился, но в этом главное преимущество 
команды (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Обсуждаем состав 2020/21. 

перейти к статье 

"Понимал, что придется подвинуться в зарплате" (Известия (iz.ru)) 
Михаил Фисенко - о несостоявшемся возвращении в "Авангард", продлении 
контракта с казанским клубом и отсутствии хороших драк в КХЛ 

перейти к статье 

Обзор дня: "Металлург" обвиняет СКА в краже юниора. Но в его отъезде 
виноват сам магнитогорский клуб (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 



 

 

 
"Только трехмесячная дочка доход приносит": в какой ситуации 
оказались спортивные судьи из-за пандемии (Forbes.ru) 
Сколько зарабатывали спортивные судьи и как они выживают на карантине, 
когда все соревнования остановлены?  

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 

"Металлург" подписал контракт с форвардом "Адмирала" Бутузовым 
(Sport24.ru) 
Нападающий Владимир Бутузов, игравший с 2017 года за "Адмирал", продолжит 
карьеру в "Металлурге".  

перейти к статье 

Лучший бомбардир "Торпедо" в минувшем сезоне Шредер стал игроком 
"Йокерита" (Чемпионат.com) 
"Йокерит" объявил о заключении контракта с нападающим Джорданом 
Шредером.  

перейти к статье 

"Сочи" обменял Лещенко в "Трактор" на денежную компенсацию 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Вячеслав Лещенко продолжит карьеру в "Тракторе" 

перейти к статье 

СМИ: форвард клуба НХЛ "Торонто" Оберг ведет переговоры с 
"Трактором" (Р-Спорт) 
Форвард клуба НХЛ "Торонто Мэйпл Лифс" Понтус Оберг может продолжить 
карьеру в челябинском "Тракторе". 

перейти к статье 

"Трактор" подтвердил обмен Сухачева в "Салават Юлаев" на Гареева (Р-
Спорт) 
Уфимский "Салават Юлаев" произвел обмен с "Трактором", в результате 
которого хоккеистом челябинского клуба стал защитник Станислав Гареев. 

перейти к статье 

ХК "Локомотив" подписал контракт на два года с Алекссем Марченко (Р-
Спорт) 
"Локомотив" подписал контракт на два года с защитником Алексеем Марченко 

перейти к статье 

"Ак Барс" вернул из "Сочи" защитника Абросимова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Роман Абросимов вернулся в "Ак Барс" в обмен на денежную компенсацию. 

перейти к статье 

Французский форвард Да Коста заключил контракт на год с "Ак Барсом" 
(Р-Спорт) 
Да Коста подписал контракт на один год с казанским хоккейным клубом "Ак Барс" 

перейти к статье 



 

 

Чемпион мира по хоккею Бурмистров вернулся в "Ак Барс" (Р-Спорт) 
Нападающий Александр Бурмистров стал хоккеистом казанского "Ак Барса" 

перейти к статье 

Лучший игрок "Нефтехимика" по показателю полезности в регулярке 
Сергеев перешел в "Динамо" (Чемпионат.com) 
Московское "Динамо" заключило контракт с российским защитником Андреем 
Сергеевым  

перейти к статье 

Двукратный чемпион мира Линдберг перейдет в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий швейцарского "Цуга" Оскар 
Линдберг продолжит карьеру в московском "Динамо".  

перейти к статье 

"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с Андреем Костицыным 
(Чемпионат.com) 
"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с белорусскими форвардом 
Андреем Костицыным. 

перейти к статье 

"Северсталь" вернула нападающего Капустина в "Сочи" за денежную 
компенсацию (Чемпионат.com) 
Хоккейные клубы "Северсталь" и "Сочи" совершили обмен  

перейти к статье 

Нападающий Робертс Букартс стал игроком "Северстали" 
(Чемпионат.com) 
Нападающий Робертс Букартс стал игроком "Северстали" 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Никита Гончаров: "В плей-офф был в сантиметре от гола в ворота СКА" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Нападающий "Русских Витязей" Никита Гончаров подвел итоги своего 
последнего сезона в МХЛ  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР сделала заявление по ситуации с переходами хоккеистов детских 
спортивных школ (Чемпионат.com) 
Федерация хоккея России на официальном сайте организации сделала 
заявление по ситуации с переходами хоккеистов детских спортивных школ. 

перейти к статье  

Сборная России по хоккею 
 

...И Ови их в бой поведет. Составляем российскую дрим тим на 
Олимпиаду-2022 (Советский спорт) 



 

 

Популярное за океаном специализированное хоккейное СМИ предложило 
версию российской сборной, собранной из НХЛ, для Олимпийских игр в Пекине.  

перейти к статье 

Виртуальный состав сборной России на чемпионате мира - 2020 
(Чемпионат.com) 
Команда, за которую мы могли начать болеть уже через два дня. 

перейти к статье 

Сборную России по хоккею ждут большие перспективы (Вечерняя Москва 
(vm.ru)) 
Из-за коронавируса в этом году не будет проведен чемпионат мира по хоккею.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Николай Белов: шведы видели, что я без тормозов, и сами отдавали 
шайбу (Р-Спорт) 
В 2011 году Николай Белов сыграл за сборную России на чемпионате мира, в 
2015-м выиграл Кубок Гагарина в составе СКА  

перейти к статье 

Капризов назвал нелюбимого вратаря (Sport24.ru) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов ответил на ряд вопросов в эфире передачи 
Hockey Talk на ютуб-канале Николая Хабибулина BulinSchool. 

перейти к статье 

Капризов: "Я лучший игрок за пределами НХЛ? Читал такое мнение, но 
еще рано об этом говорить" (Sport24.ru) 
Кирилл Капризов не считает себя лучшим хоккеистом за пределами 
Национальной хоккейной лиги.  

перейти к статье 

Дамир Рыспаев: "Искал на льду мужиков. Так и не нашел" (Спорт 
экспресс) 
Один из самых известных тафгаев КХЛ - о карьере, памятных драках, нокауте 
Свечникова от Овечкина и ММА 

перейти к статье 

Андрей Коваленко: "Зарплаты в ряде клубов ВХЛ сокращены на треть. 
Обращений от игроков пока не поступало" (Russia-hockey.ru) 
О проблемах соблюдения контрактов в ВХЛ - олимпийский чемпион-1992, глава 
профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье  

Разное 
Хоккейный клуб "Торпедо" вместе с Яндекс.Такси доставили продукты 
для болельщиков, представляющих "Фан-клуб на колесах" 
(Нижегородские новости (nnews.nnov.ru)) 
В сложившейся эпидемиологической ситуации особая помощь и забота 
необходима каждому, а особенно людям, испытывающим трудности с 
передвижением.  



 

 

перейти к статье 

Переноса не будет. Как коронавирус повлиял на проведение чемпионатов 
мира по хоккею (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Завтрашний день в календарях на этот год у многих болельщиков был помечен 
красным кружочком.  

перейти к статье 

Овечкин - лидер "Единой России", Панарин - новый Навальный? 5 русских 
хоккеистов, которые могут пойти в политику (Sport24.ru) 
В государственном виде спорта хватает как оппозиционеров, так и сторонников 
Путина.  

перейти к статье 

Загадочная смерть одного из самых богатых россиян. Что будет с 
"Сибирью", которую он курировал? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"СЭ" разбирается в последствиях самоубийства Дмитрия Босова. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

ЦСКА и "Салават" предложили отменить налог за превышение потолка 
зарплат (РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 мая 2020) 
В прошлом сезоне потолок зарплат в КХЛ равнялся 800 млн руб. За превышение 
клубы должны заплатить 30% от суммы превышения. Вопрос об отмене налога 
будет вынесен на совет директоров КХЛ, говорят источники РБК  
Столичный ЦСКА и уфимский "Салават Юлаев" обратились в Континентальную 
хоккейную лигу (КХЛ) с просьбой отменить налог за превышение потолка зарплат 
в прошлом сезоне. Об этом РБК сообщили источники в клубах и собеседник, 
близкий к совету директоров лиги. 
Верхний предел потолка зарплат в прошлом сезоне составлял 800 млн руб. с 
возможностью превышения, за которое взимался налог 30% от суммы 
превышения. 
Вопрос об отмене налога за превышение потолка зарплат будет вынесен на 
голосование совета директоров лиги, рассказал источник, близкий к совету. 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Александр Курносов и руководитель 
пресс-службы ЦСКА Владимир Герасимов заявили РБК, что комментарии 
возможны после окончания голосования. 
РБК отправил запрос в пресс-службу лиги. 
Средства за превышение верхнего предела потолка зарплат поступают в 
стабилизационный фонд КХЛ. В правовом регламенте лиги сказано, что эти 
деньги могут расходоваться по решению совета директоров на поддержку 
клубов, испытывающих финансовые затруднения по ходу сезона, а также на 
целевые программы. 
В следующем сезоне потолок зарплат в КХЛ составит 900 млн руб. без 
возможности превышения. Президент ЦСКА Игорь Есмантович инициировал 
поднятие верхней планки до 1,3 млрд руб., но совет директоров организации 
проголосовал против этого предложения. 
КХЛ объявила о досрочном завершении прошлого сезона 25 марта. Итоговые 
места будут распределены по решению совета директоров, дата которого пока 
не назначена. Президент лиги Алексей Морозов в интервью РБК допускал, что 
градация команд произведена не будет. 
Хоккей  
 Алексей Морозов - РБК: "У нас с НХЛ не улица с односторонним движением"  
По подсчетам РБК, в прошлом сезоне сумму свыше 800 млн руб. на зарплаты и 
премии игрокам потратили девять клубов - четыре от Западной конференции и 
пять от Восточной. "Локомотив", "Авангард", "Металлург" и "Автомобилист" 
завершили чемпионат после первого раунда плей-офф. ЦСКА, СКА, "Динамо", 
"Ак Барс" и "Салават Юлаев" вышли во второй круг, после чего сезон был 
приостановлен, а затем прекращен.  

https://sportrbc.ru/news/5eb2919d9a7947699d53fbcc 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

https://sportrbc.ru/news/5eb2919d9a7947699d53fbcc
http://sport.business-gazeta.ru/news/254750
https://allhockey.ru/news/show/384661-CSKA_i_SYu_predlozhili_otmenit_nalog_za_prevyshenie_potolka_v_proshlom_sezone
https://www.championat.com/hockey/news-4032641-cska-i-salavat-predlozhili-otmenit-nalog-za-prevyshenie-potolka-zarplat-v-proshlom-sezone.html


 

 

Каспарайтис: рад, что Морозов достиг таких успехов. Главное, чтобы нас 
не забывал (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Олимпийский чемпион Дарюс Каспарайтис поделился своим мнением о 
президенте Континентальной хоккейной лиги Алексее Морозове. 
"Лешу видел недавно, на дне рождения Владимира Юрзинова. Рад, что он достиг 
таких успехов, он как мой воспитанник. Когда он приехал в Питтсбург, мы жили 
рядом, общались, я ему помогал. У него была сумасшедшая карьера, играл в 
сборной, а сейчас он на такой высокой должности, рад за него. Он поможет 
хоккею, тем более молодежному. Самое главное, чтобы он нас не забывал и 
приглашал в гости. 
Одно время в "Питтсбурге" было много наших ребят: Скудра, Галанов, Ковалев, 
Морозов, Игнатьев, Титов. У нас в команде было человек 15 европейцев, перед 
игрой все время слушали "Бони М". В раздевалке чехи говорили на чешском, все 
русскоязычные - на русском, американцы сидели молчали, не понимали, как они 
в своей стране не могут говорить на своем родном языке", - сказал Каспарайтис 
в беседе с Павлом Панышевым в эфире шоу #ОСТАЁМСЯДОМА на 
"Чемпионате".  

https://www.championat.com/hockey/news-4032953-kasparajtis-rad-chto-morozov-
dostig-takih-uspehov-glavnoe-chtoby-nas-ne-zabyval.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Каспарайтис - о приезде в Россию: может, попробую нелегально проехать 
через Беларусь (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Олимпийский чемпион Дарюс Каспарайтис рассказал, что позже планирует 
приехать в Россию. 
"Или когда откроют границы, или через Беларусь попробую нелегально проехать. 
Из Литвы в Беларусь, а оттуда у меня есть знакомые, которые могут перевезти в 
Россию.  
Слежу за "Динамо", но больше за СКА, иногда за "Ак Барсом". Приятно было 
вернуться в "Петровский парк", вспомнить молодость, как я там ходил. КХЛ меня 
все время интересовала, но трудно смотреть матчи из-за разницы во времени", 
- сказал Каспарайтис в беседе с Павлом Панышевым в эфире шоу 
#ОСТАЁМСЯДОМА на "Чемпионате". 

https://www.championat.com/hockey/news-4033019-kasparajtis---o-priezde-v-rossiju-
mozhet-poprobuju-nelegalno-proehat-cherez-belarus.html 

К заголовкам сообщений 

Источник: "Динамо" Минск может покинуть КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 6 мая 2020) 
Минское "Динамо" может покинуть КХЛ, сообщает инсайдерский телеграм-канал 
"ТрэшХоккей". 
 Над клубом нависла по-настоящему опасная ситуация: один из самых 
посещаемых клубов лиги может покинуть ее. 
 Гендиректор белорусского клуба Дмитрий Басков признался, что с января 2020-
го основной партнер "Беларуськалий" приостановил поддержку клуба, 
образовались долги по зарплатам игроков за прошлый сезон. По его словам, 
существует проблема сохранения в команде и других ведущих хоккеистов. 
 В команде не ведется селекционная работа. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032953-kasparajtis-rad-chto-morozov-dostig-takih-uspehov-glavnoe-chtoby-nas-ne-zabyval.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032953-kasparajtis-rad-chto-morozov-dostig-takih-uspehov-glavnoe-chtoby-nas-ne-zabyval.html
https://www.sports.ru/hockey/1085340770.html
https://www.championat.com/hockey/news-4033019-kasparajtis---o-priezde-v-rossiju-mozhet-poprobuju-nelegalno-proehat-cherez-belarus.html
https://www.championat.com/hockey/news-4033019-kasparajtis---o-priezde-v-rossiju-mozhet-poprobuju-nelegalno-proehat-cherez-belarus.html


 

 

 Напомним, прошлый сезон был провальным для минского "Динамо", которое 
стало последней командой КХЛ.  

https://allhockey.ru/news/show/384641-
Istochnik_Dinamo_Minsk_mozhet_pokinut_KHL 

К заголовкам сообщений 

Есаулов о минском "Динамо": "В любом случае белорусский 
представитель в КХЛ - это здорово. Приезжают звезды мирового уровня" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 мая 2020) 
Белорусский хоккейный тренер Евгений Есаулов в беседе с корреспондентом 
Tribuna.com поделился мнением о том, нужно ли участие минского "Динамо" в 
КХЛ. 
- Сообщается, что у минского "Динамо" проблемы с финансированием и стоит 
вопрос о будущем клуба в КХЛ. Многое ли белорусский хоккей потеряет, если 
"Динамо" уйдет из лиги?  
- На этот вопрос сложно ответить однозначно. В любом случае белорусский 
представитель в КХЛ - это здорово. Приезжают звезды мирового уровня. Наши 
молодые ребята, которые попадают в "Динамо", они смотрят на исполнителей 
высокого уровня и стремятся на более высокий уровень. Тем самым растет 
уровень хоккея. Конечно, в клубе хватает разного рода проблем. Но их надо 
преодолевать. Ну а вопрос о том, должна ли остаться команда в КХЛ, то мое 
мнение, что она должна там быть. 
- Как считаете, как вообще наш хоккей может выглядеть без КХЛ? Вы 
представляете такие варианты?  
- Ну а вспомните, когда не было КХЛ, то "Динамо" играло в чемпионате Беларуси. 
В принципе был сильный белорусский чемпионат, была сильная сборная. Еще 
раз повторюсь, что однозначно ответить на этот вопрос сложно. 
- Как оцените уход Костицына из клуба - насколько это существенная потеря для 
"Динамо"?  
- Андрей Костицын однозначно лидер и один из лучших игроков Беларуси за все 
времена. Конечно, это большая потеря. 
- Уже май, а клуба очень сложная ситуация. Насколько высока вероятность 
повторить прошлый сезон, если команда все же выступит в КХЛ ? Или все же 
руководством будут предприниматься шаги, чтобы такое не повторилось. Как 
считаете?  
- В любом случае и тренерский штаб, и игроки, которые будут в составе "Динамо" 
ни в коем случае не захотят повторять результаты этого сезона. Ну а то как оно 
будет - покажет только время, - сказал Есаулов.  

https://by.tribuna.com/hockey/1085319236.html 

К заголовкам сообщений 

Андрей Сидоренко: "Как-то не представляю наш хоккей без КХЛ, потому 
что все привыкли к "Динамо", есть свои болельщики. "Динамо" - это 
флагман" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 мая 2020) 
Бывший главный тренер минского "Динамо" Андрей Сидоренко поделился 
мнением о будущем клуба в КХЛ. 
Ранее сообщалось о том, что основной спонсор команды "Беларуськалий" ранее 
приостановил финансирование. Клуб ищет спонсоров для комплектования 
команды на предстоящий сезон КХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/384641-Istochnik_Dinamo_Minsk_mozhet_pokinut_KHL
https://allhockey.ru/news/show/384641-Istochnik_Dinamo_Minsk_mozhet_pokinut_KHL
https://by.tribuna.com/hockey/1085319236.html


 

 

- Сейчас много разговоров вокруг хоккейного "Динамо". Проблемы с 
финансированием, не совсем ясная ситуация с дальнейшим выступлением в 
КХЛ. Многое ли белорусский хоккей потеряет, если "Динамо" уйдет из КХЛ?  
- Здесь все очень надо взвесить. Правильно вы говорите по поводу 
финансирования. Здесь нужно заниматься комплектованием команды, какие 
задачи ставятся. Согласны? В КХЛ коллектив все равно должен выступать 
боеспособный, должен составлять конкуренцию. На эти моменты нужно 
обращать внимание. Это на мой взгляд. Сейчас проблемы с финансированием. 
Конечно, это тяжело. Это самое основное. 
- Как вообще наш хоккей может выглядеть без КХЛ? Вы представляете такие 
варианты?  
- Как-то не представляю, потому что все привыкли к "Динамо", есть свои 
болельщики. "Динамо" - это флагман. Все на него приходят, смотрят. Оно нашу 
страну представляет. Но опять же, если представлять нашу страну, то коллектив 
должен быть боеспособный. А просто так, как в этом году, болтались на 
последнем месте с неплохим составом... 
- Уже май, а клуба очень сложная ситуация. Насколько высока вероятность 
повторить прошлый сезон, если команда все же выступит в КХЛ?  
- В том году не могли разобраться просто - народу было много. Не могли 
разобраться с составом. Девять или восемь легионеров было. Еще раз 
повторюсь, что в том году состав был неплохой и боеспособный. Можно играть. 
А сейчас видите - время уходит. Я понимаю директора клуба потому что ему 
нужно набирать народ. И какое будет финансирование, в каком объеме - от этого 
будет зависеть. Без этого не наберешь людей. И календарь нужно учитывать, 
логистику. Таких моментов достаточно много. 
- Небольшая фантазия: может, все-таки взять паузу и минскому "Динамо" в КХЛ, 
поиграть в чемпионате Беларуси и посмотреть вообще на развитие нашего 
хоккея со стороны?  
- Вариант такой тоже исключать нельзя. Если здесь не получается, то нужно 
строить стратегию на будущее. Правильно? "Динамо" должно быть. Это бренд. 
Эта команда была. Я сам помню, сам в этом участвовал, играл и был тренером. 
Повторюсь, что есть два варианта. Один: когда есть деньги и что мы наберем на 
эти деньги. И второй вариант: если ничего не будет, то какая стратегия дальше 
будет. Да, опуститься где-то и спокойно, не спеша. Где-то, может, взять паузу. 
Если финансы не позволяют - готовить команду на перспективу, на будущее и 
сделать костяк. Настало такое время, когда нужно строить новую команду, - 
сказал Сидоренко в беседе с корреспондентом Tribuna.com. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085325679.html 

К заголовкам сообщений 

Дмитрий Кравченко о минском "Динамо" в КХЛ: "В любой стране, где 
развит такой вид спорта как хоккей, хотелось бы иметь команду в КХЛ" 
(Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 мая 2020) 
Белорусский хоккейный тренер Дмитрий Кравченко поделился мнением о том, 
нужно ли участие минского "Динамо" в КХЛ. 
- Дмитрий Александрович, такой вопрос, сообщается, что у минского динамо 
проблемы с финансированием и стоит вопрос о будущем клуба в КХЛ. Многое ли 
белорусский хоккей потеряет, если "Динамо" уйдет из КХЛ?  
- В любой стране, тем более, где развит такой вид спорта как хоккей, наверное, 
хотелось бы иметь команду, которая играет в КХЛ. Есть страны, которые 
развивают свой чемпионат, то тогда, может, и не имеет смысла, чтобы была 

https://by.tribuna.com/hockey/1085325679.html


 

 

команда в КХЛ. Но люди хотят смотреть и на приезжие команды, которые имеют 
в своих составах талантливых и суперспортсменов. Люди хотят зрелища. 
Беларусь достойна иметь команду в КХЛ. Мне кажется, что у нас должна быть 
команда в лиге. 
- Как вообще наш хоккей может выглядеть без КХЛ? Вы представляете такие 
варианты?  
- Понятно, что КХЛ это большие финансовые затраты. И если у "Динамо" 
финансовый вопрос, и оно вернется в чемпионат Беларуси, то турнир станет 
только сильнее. 
- Уже май, а клуба очень сложная ситуация. Насколько высока вероятность 
повторить прошлый сезон, если команда все же выступит в КХЛ?  
- Надо смотреть все исходя из экономической ситуации. Если будут 
минимальные финансовые вливания в "Динамо", то не думаю, что клуб будет 
приобретать сильных легионеров или других игроков. Может быть на этом 
уровне делать сборную Беларуси. В любом случае тут вопрос экономический, 
это большие средства. Готова ли страна это потянуть. Если нет, то тогда лучше 
чуть сделать шаг назад и укрепить свой чемпионат, а потом уже идти вперед. Но 
пока я не готов это обсуждать, я не экономист. 
- Как оцените уход Костицына из клуба - насколько это существенная потеря для 
"Динамо"?  
- Он сильный хоккеист и профессионал. Конечно, это потеря для "Динамо", - 
сказал Кравченко. 

https://by.tribuna.com/hockey/1085323356.html 

К заголовкам сообщений 

Алексей Шевченко: "Все идет к тому, что минское "Динамо" покинет КХЛ. 
Единственная надежда - Лукашенко опять прикажет кому-то содержать 
клуб" (Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 6 мая 2020) 
Российский журналист Алексей Шевченко считает, что минское "Динамо", 
вероятно, покинет КХЛ. 
"Андрей Костицын покидает минское "Динамо", но если бы это была самая 
большая проблема белорусского клуба. Все идет к тому, что динамовцы вообще 
покинут КХЛ. 
Конечно, команда не закроется совсем, не повторит судьбу "Медвешчака" или 
"Слована", но и КХЛ, видимо, придется покинуть. Во-первых, есть долги по 
зарплате за прошлый сезон, а с ними не допустят до участия. Во-вторых, полная 
неопределенность с будущим: основной спонсор с января не помогает хоккею, и 
нет других предприятий просто так готовых тратить деньги. Наверное, они 
существуют, но для этого нужно желание президента страны, а он уже 
неоднократно давал понять, что ему не нравится нынешняя ситуация. Сигналы 
о том, что у "Динамо" проблемы появились даже не в январе, а раньше, когда 
Дмитрий Басков в открытую начал искать спонсоров, предлагая разным 
инвесторам всякие блага, которые лично ему казались соблазнительными. 
Дело в том, что в КХЛ так никто вообще не работает. Вся система турнира, все 
клубы построены по одному принципу: есть спонсор, который дает определенное 
количество денег, а клуб все их тратит. Так что единственная надежда для 
"Динамо" - президент страны опять прикажет кому-то содержать клуб. Если 
подобных слов не будет сказано до июля, то можно сниматься", - сказал 
Шевченко специально для YouTube-канала "СЭ"  

https://by.tribuna.com/hockey/1085334256.html 
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К заголовкам сообщений 

За "Динамо" очень тревожно: клуб ищет спонсоров, под вопросом участие 
в КХЛ, могут уйти сразу 19 игроков (By.tribuna.com/tribuna, Минск, 6 мая 
2020) 
Туманные перспективы.  
Александр Лукашенко всегда с особым вниманием следит за выступлением 
минского "Динамо" в КХЛ. Правда, в последние годы "зубры" не радуют 
президента результатами. В сезоне-2018/19 динамовцы стали предпоследними 
в регулярке. После этого Лукашенко пообещал посадить в тюрьму виновных, 
если команда провалит следующий сезон. Весной 2020-го минчане завершили 
регулярный чемпионат на самом дне таблицы, сделав еще один шаг назад. К 
счастью, пока за решетку никого не упекли. 
Конечно, такое выступление не по душе Лукашенко, который считает, что раз нет 
результата, то необходимо бить по команде рублем. Еще в феврале 2019-го 
глава государства поддержал решение "Беларуськалия" - генерального спонсора 
"Динамо" - прекратить финансирование клуба: 
- "Беларуськалий" прекратил их финансировать и правильно сделал - будут 
банкротами. За что платить? Выиграли - все рассчитываем, отдаем. Проиграли - 
500 долларов.  
Через два месяца Лукашенко вновь затронул тему динамовских трат. Президенту 
не понравилась сумма, в которую клуб обходится бюджету: 
- Я против бешеных зарплат в спорте, как в минском "Динамо". До 15 миллионов 
в год выбрасываем, и что они показали? Может быть, один год они еще во главе 
с Шуневичем опозорятся, а дальше - не нужен нам такая КХЛ и не нужна нам 
такая команда. Такой позор страны. За 15 миллионов долларов мы сами будем 
содержать весь хоккей в Беларуси!  
Как мы помним, после этих слов "Динамо" понадобилось чуть меньше года, 
чтобы стать худшей командой КХЛ. 
Во время последнего Рождественского турнира Лукашенко вновь вспомнил о 
"зубрах". В разговоре с президентом ИИХФ Рене Фазелем, глава государства 
пообещал поправить дела в белорусском хоккее. Но каким образом, Лукашенко 
не уточнял: 
- Мы для хоккея делаем немало, но то, что происходит в белорусском хоккее, 
удовлетворения (вы прекрасно понимаете) вызывать не может. Но мы дело 
поправим.  
У "Динамо" уже начались проблемы  
Клубное руководство этого не скрывает. Во вторник генеральный директор 
Дмитрий Басков рассказал, что "Беларуськалий" в начале 2020-го вновь 
приостановил поддержку. Из-за этого у "зубров" образовались долги по 
зарплатам перед хоккеистами за сезон-2019/20. 
С момента, как финансовый поток из Солигорска был перекрыт, Басков 
заговорил о новом векторе развития клуба, якобы задекларированном еще в 
начале сезона. По словам босса "зубров", в последние годы государственная 
поддержка клуба существенно снизилась. Подобный тренд в "Динамо" 
предполагают и в будущем, но клуб не намерен сдаваться и в идеале готов стать 
первым частным в хоккейной Беларуси проектом, наполняя бюджет за счет 
негосударственных инвесторов. Тогда же, в феврале этого года, Басков 
обратился к крупному бизнесу и международным компаниям, работающим в 
Беларуси: "Мы открыты для инвестиционных предложений и готовы 
предоставить вам уникальные возможности для продвижения ваших брендов на 
рынках Беларуси и стран, входящих в КХЛ". 



 

 

Но, судя по последним заявлениям Баскова, ситуация не такая радужная. Гендир 
лично ищет новых спонсоров. В среду факт поиска дополнительных источников 
финансирования подтвердили и в ФХБ. Интересно, что совсем недавно глава 
федерации Геннадий Савилов назвал утопией выход белорусского хоккея на 
самоокупаемость. 
Под вопросом участие в КХЛ  
Сложившая ситуация ставит под вопрос участие "Динамо" в лиге. Пусть в 
середине апреля минчане подтвердили намерение играть в КХЛ, но при этом 
хоккейная федерация все равно проявляет озабоченность по этому поводу. 
Савилов считает, что участие "зубров" в КХЛ - это "больше политическим 
момент". Сам руководитель выступление "Динамо" успешным не называет: 
- Если посмотреть с точки зрения экономики, то никуда не годится: команда не 
играет, а деньги тратятся. Но раз за разом она заявляет свое участие в КХЛ и 
играет там. Значит, какие-то есть мотивационные посылы, чтобы там команду 
сохранять.  
Сейчас Савилов и Басков вместе ищут пути выхода. Также ФХБ обсуждала 
будущее "зубров" с Минспорта и правительством, но, как видим, кардинальных 
подвижек нет. Поэтому сейчас никто не может дать окончательного ответа об 
участии "Динамо" в КХЛ. Кажется, решение будут принимать на самом верху. 
Если "Динамо" покинет КХЛ, то белорусы станут легионерами  
Возможный уход минского "Динамо" из лиги обсуждается и в России. И пока 
самый муссируемый у соседей вопрос - какой статус придать белорусским 
хоккеистам, оставшимся в российских клубах. Один из вариантов - вернуть им 
легионерский статус. Первым об этом заговорил журналист портала allhockey.ru 
Владислав Уткин: 
- Известно, что сейчас белорусы не являются легионерами в КХЛ. В случае, если 
лига вдруг решит убрать "зубров" из своего состава, этим игрокам будет 
автоматически придан статус иностранцев.  
По мнению журналиста, такой шаг добавит головной боли руководителям других 
клубов КХЛ и ВХЛ. Командам придется избавляться от лишних легионеров, 
которыми легко могут стать как раз белорусы. Этот процесс повысить 
конкуренцию на рынке свободных агентов и снизит спрос на белорусских 
хоккеистов. 
Налицо проблемы с селекцией  
Сколько бы Басков не говорил, что "Динамо" уже давно ведет селекционную 
работу перед новым сезоном, спокойнее на душе у болельщиков не становится. 
Пока "зубры" только теряют. 30 апреля контракты с минчанами закончились 
сразу у 19 хоккеистов, в том числе у важных игроков для команды - Марка-Андре 
Граньяни, Райана Спунера, Стефана Эллиотта, братьев Костицыных. 
"У нас есть четкое понимание, кого мы хотим видеть в следующем сезоне в 
составе, а какие позиции нам стоит усилить", - оптимистичен в такой ситуации 
Басков. 
Андрей Костицын уже ушел. "Динамо" не смогло сделать нападающему 
конкретное предложение по новому контракту - не дошло даже до обсуждения 
сумм. Не исключено, что и некоторые другие освободившиеся хоккеисты начнут 
подыскивать новые варианты вместо того, чтобы висеть в неопределенности. 
"Динамо" предложило квалификационные контракты только троим из 19 - 
Спунеру, Дмитрию Знахаренко и Ивану Дроздову. Теперь ответ за хоккеистами и 
потенциальными работодателями. Время на раздумья - до 31 мая. 
Сейчас в "Динамо" соглашения на руках всего у 16 хоккеистов. Большинство из 
них - молодые белорусы до 22 лет. Логично, что с туманными финансовыми 
перспективами Крэйгу Вудкрофту и Михаилу Грабовскому комплектоваться 



 

 

перед новым сезоном будет проблематично. Поэтому отсутствие новостей об 
усилении не никого удивляет. 
"Прямо сейчас вопрос о бюджете крайне негативно сказывается на нашей 
селекционной кампании в целом. Я предпринимаю все возможные действия, 
нахожусь в поиске источников финансирования. Уверен, выход будет найден", - 
успокаивает болельщиков Басков. 
Но будет ли усиление не только количественным, но и качественным? Судя по 
словам тренера вратарей "зубров" Андрея Мезина, рассчитывать на последнее 
особо не приходится: 
- В клубе случилось резкое уменьшение бюджета. В таких финансовых условиях 
приходится брать тех, кто остался.  
Что говорят специалисты  
В большинстве своем хоккейные эксперты хотят, чтобы "Динамо" осталось в КХЛ, 
однако оптимистичные прогнозы дают не все. Главный тренер "Динамо-
Молодечно" Дмитрий Кравченко предлагает подумать о болельщиках, которые 
"хотят зрелища" и воочию наблюдать за сильнейшими командами лиги. Такого 
же мнения придерживается и другой коуч - Евгений Есаулов. Плюс в борьбе с 
хоккеистами из топовых клубов белорусы могут прогрессировать. Хотя 
некоторые сомнения у Есаулова все же имеются. 
- Ну а вспомните, когда не было КХЛ, то "Динамо" играло в чемпионате Беларуси. 
В принципе был сильный белорусский чемпионат, была сильная сборная. Еще 
раз повторюсь, что однозначно ответить на этот вопрос сложно, - размышляет 
специалист. 
Кто не сомневается в целесообразности участия "Динамо" в КХЛ, так это Андрей 
Скабелка. Новоиспеченный тренер ярославского "Локомотива" видит только 
плюсы. Правда, результаты должны быть лучше: 
- Это очень сильная лига. "Динамо" - единственная команда, которая в свои 
лучшие моменты собирает 15 тысяч зрителей. Сколько бы критиков не было, КХЛ 
- тот турнир, который смотрибелен и вызывает интерес. Считаю, что минское 
"Динамо" - флагман белорусского хоккея. Оно представляет страну в 
международном турнире. Но, естественно, результаты должны быть другие. 
Согласен со Скабелкой и бывший партнер по сборной Беларуси Андрей Мезин: 
- Да вы сами видите, какая ситуация с коронавирусом. В будущее я смотрю с 
оптимизмом, но стараюсь не бежать впереди паровоза, поэтому говорю, как есть. 
Конечно, хотелось бы, чтобы "Динамо" осталось в КХЛ, но в любом случае клубу 
будет непросто.  
У Карнаухова проблема в голове, Осипков недостаточно атлетичен, Толопило 
нужно быть профессиональнее. Мезин - о вратарях "Динамо"  
Свой рецепт, что делать при возможном уходе "Динамо" из КХЛ, есть и у 
Владимира Крикунова. Российский специалист считает, что необходимо 
увеличивать белорусский десант в МХЛ: 
- Если бы одна команда из Беларуси играла в МХЛ, хуже точно не было бы. Если 
минское "Динамо" уйдет из КХЛ, то в МХЛ нужно две белорусские команды. Тогда 
будет свой чемпионат, который станет более значимым и интересным.  

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/nosinemu/2776635.html 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" имеет долги по зарплатам перед хоккеистами 
(Казанские ведомости (kazved.ru), Казань, 6 мая 2020) 
Клуб находится в поиске спонсоров и отпускает лидеров. 

https://by.tribuna.com/tribuna/blogs/nosinemu/2776635.html


 

 

Минское "Динамо" имеет долги по зарплатам перед хоккеистами за прошлый 
сезон. Об этом заявил генеральный директор минчан Дмитрий Басков - его слова 
приводит официальный сайт клуба. 
Генеральный спонсор прекратил финансирование "Динамо" в январе, в связи с 
чем у клуба возникли долги по зарплате перед хоккеистами. Также клуб 
вынужден отпускать своих лидеров - на неделе минчан покинул Андрей 
Костицын. 
"Я предпринимаю все возможные действия, нахожусь в поиске источников 
финансирования. Уверен, выход будет найден", - заявил Дмитрий Басков. 

https://kazved.ru/news/sport/06-05-2020/minskoe-dinamo-imeet-dolgi-po-zarplatam-
pered-hokkeistami-5740844 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" ищет спонсоров для выполнения условий регламента 
КХЛ (ТАСС, Москва, 6 мая 2020) 
Минское "Динамо" ведет работу по привлечению спонсоров как для 
комплектования состава, так и для выполнения условий регламента 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе 
Федерации хоккея Белоруссии. 
Ранее генеральный директор "Динамо" Дмитрий Басков сообщил порталу Tut.by 
о долгах по зарплатам в клубе, которые помешали подписать новый контракт с 
одним из лидеров команды нападающим Андреем Костицыным. 
"Участие белорусского клуба в КХЛ является одной из приоритетных задач для 
развития игроков, в том числе для подготовки национальной сборной к 
крупнейшим международным соревнованиям. В настоящее время минское 
"Динамо" проводит политику привлечения молодых белорусских игроков, 
выступление в одной из сильнейших лиг мира способно развить их потенциал, - 
сообщили в пресс-службе. - Руководством "Динамо" ведется работа по 
привлечению партнеров и спонсоров как для комплектования 
конкурентоспособного состава на предстоящий сезон, так и для выполнения всех 
условий регламента лиги. Генеральный директор "Динамо" Дмитрий Басков, 
также занимающий пост зампреда федерации хоккея, входит в состав совета 
директоров КХЛ, где представляет не только интересы клуба, но и интересы 
всего белорусского хоккея". 
"Динамо" выступает в КХЛ с самого первого сезона лиги. Лучшим результатом 
команды является выход в плей-офф в 2011, 2012, 2015 и 2017 годах. 
В начале апреля о своем неучастии в сезоне-2020/21 объявил "Адмирал", так как 
профессиональные клубы Приморского края из-за распространения 
коронавируса приостановили заключение контрактов со спортсменами на сезон-
2020/21. Средства, которые были предусмотрены на их финансирование, будут 
перенаправлены в резервный фонд Приморья на мероприятия по борьбе с 
распространением коронавируса.  

https://tass.ru/sport/8405349 
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К заголовкам сообщений 

Алексей Терещенко: "Сейчас очень большой отток игроков, и не факт, что 
они смогут сразу заиграть в Америке" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 
2020) 
Алексей Терещенко: "Сейчас очень большой отток игроков, и не факт, что они 
смогут сразу заиграть в Америке"  
Экс-форвард омского " Авангарда " Алексей Терещенко заявил, что пока не 
планирует завершать спортивную карьеру, а также отметил, что КХЛ надо 
постепенно поднимать пол зарплат, чтобы клубы могли приглашать 
квалифицированных исполнителей. 
 - Немного тренируюсь и занимаюсь домашними делами во время самоизоляции. 
Ограничения в лиге должны быть, но надо поднимать пол, а не фиксировать 
потолок. Надо чтобы нижние команды смогли брать квалифицированных 
хоккеистов, чтобы быть конкурентоспособными. Сейчас очень большой отток 
игроков, и не факт, что они смогут сразу заиграть в Америке. Надеюсь, что наш 
чемпионат не станет слабее в следующем сезоне, хотелось бы, чтобы 
перспективные ребята оставались у нас и прогрессировали. Не вижу себя в роли 
управленца, хочу еще немного поиграть. У меня есть переговоры с несколькими 
клубами, посмотрим, что в итоге выйдет. Есть желание завершить свою 
спортивную карьеру в московском "Динамо", - заявил Терещенко в эфире "Все 
на Матч!".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186768_Aleksej_Tereshhenko_Sejchas_
ochen_bolshoj_ottok_igrokov_i_ne_fakt_chto_oni_smogut_srazu_zaigrat_v_Amerike 

Похожие сообщения (1): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Знарок - самый любимый тренер у игроков КХЛ, Крикунов вошел в топ-5 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Континентальная хоккейная лига на официальном сайте организации 
опубликовала результаты опроса игроков лиги. 
Под руководством какого действующего тренера хотелось бы играть?  
Безоговорочным победителем этого голосования стал главный тренер 
московского "Спартака" Олег Знарок за него проголосовало более 20% 
хоккеистов. В пятерку любимых тренеров также попали Игорь Никитин Дэвид 
Немировски Александр Андриевский и Владимир Крикунов за каждого из них 
пришлось около 5% голосов. 
Против какого хоккеиста сложнее всего играть?  
В этом голосовании также сразу определился явный лидер - Кирилл Капризов из 
московского ЦСКА. За него проголосовало более 12% хоккеистов. Второе место 
занял финский нападающий "Салавата Юлаева" Теэму Хартикайнен (5%), за ним 
следуют Вадим Шипачев (4,5%), Линус Умарк и Дмитрий Яшкин (4%).  

https://www.championat.com/hockey/news-4032699-znarok---samyj-ljubimyj-trener-
u-igrokov-khl-krikunov-voshjol-v-top-5.html 

Похожие сообщения (12): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

https://www.pressball.by/news/hockey/356520
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186768_Aleksej_Tereshhenko_Sejchas_ochen_bolshoj_ottok_igrokov_i_ne_fakt_chto_oni_smogut_srazu_zaigrat_v_Amerike
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186768_Aleksej_Tereshhenko_Sejchas_ochen_bolshoj_ottok_igrokov_i_ne_fakt_chto_oni_smogut_srazu_zaigrat_v_Amerike
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186768_Aleksej_Tereshhenko_Sejchas_ochen_bolshoj_ottok_igrokov_i_ne_fakt_chto_oni_smogut_srazu_zaigrat_v_Amerike
https://www.championat.com/hockey/news-4032699-znarok---samyj-ljubimyj-trener-u-igrokov-khl-krikunov-voshjol-v-top-5.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032699-znarok---samyj-ljubimyj-trener-u-igrokov-khl-krikunov-voshjol-v-top-5.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/znarok-lyubimyy-trener-hokkeistov-khl-1670107/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943888
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186853_Znarok_priznan_lubimym_trenerom_KKhL_po_versii_igrokov_Kaprizov__samym_neudobnym_sopernikom


 

 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.kz, Караганда, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Капризов - самый неудобный игрок для хоккеистов КХЛ (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020) 
КХЛ предложила хоккеистам на условиях анонимности назвать самого трудного 
оппонента. Победителем голосования стал форвард московского ЦСКА Кирилл 
Капризов. За него проголосовали более 12% хоккеистов.  
Второе место занял финский нападающий "Салавата Юлаева" Тему 
Хартикайнен (5%). За ним следуют Вадим Шипачев (4,5%), Линус Умарк и 
Дмитрий Яшкин (4%).  
Умарк покинул "Салават Юлаев". Капризов с большой долей вероятности 
продолжит карьеру в "Миннесоте".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-samyy-neudobnyy-igrok-dlya-
hokkeistov-khl-1670116/ 

Похожие сообщения (7): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Рейтинг клубов КХЛ по итогам 12-ти сезонов (Sports.ru/tribuna, Москва, 6 
мая 2020) 
Я давно мечтал создать свой вариант рейтинга КХЛ на основе статистических 
данных. Благо, нынешний период "домосидения" позволяет на это найти время. 
Перед вами Рейтинг клубов КХЛ, созданный на основе 12 сезонов. 
Сразу две оговорки: 
1) Начисление баллов я сделал еще до того, как произвести подсчеты. Поэтому 
ни под кого баллы не подгонял. 
2) Для меня регулярка и зрелищность команд значат не меньше, чем успешная 
игра в плей-офф.  
Баллы начислялись следующим образом: 
Таким образом клубы, которые имели положительный показатель заброшенных 
и пропущенных шайб, далеко проходили по сетке плей-офф, получали 
дополнительное преимущество. 
У каждого клуба по ссылке представлена краткая информация, лучшие 
бомбардиры клуба и игроки, проведшие наибольшее количество матчей). 
№1. СКА (Санкт-Петербург) - 1939,8 баллов.  
№2. "Ак Барс" (Казань) - 1826,5 баллов;  
№3. "Металллург" (Магнитогорск) - 1730,7 баллов;  
№4. ЦСКА (Москва) - 1691,2 балла;  
№5. "Салават Юлаев" (Уфа) - 1600,8 баллов;  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186853_Znarok_priznan_lubimym_trenerom_KKhL_po_versii_igrokov_Kaprizov__samym_neudobnym_sopernikom
https://www.sports.ru/hockey/1085329484.html
https://www.sports.kz/news/eks-nastavnik-baryisa-voshl-v-top-5-samyih-lyubimyih-trenerov-u-igrokov-khl
https://allhockey.ru/news/show/384669-Znarok_samyj_ljubimyj_trener_u_igrokov_KHL_Krikunov_voshel_v_top_5
https://www.pressball.by/news/hockey/356523
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469080.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-samyy-neudobnyy-igrok-dlya-hokkeistov-khl-1670116/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/kaprizov-samyy-neudobnyy-igrok-dlya-hokkeistov-khl-1670116/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186853_Znarok_priznan_lubimym_trenerom_KKhL_po_versii_igrokov_Kaprizov__samym_neudobnym_sopernikom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186853_Znarok_priznan_lubimym_trenerom_KKhL_po_versii_igrokov_Kaprizov__samym_neudobnym_sopernikom
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-igroki-kkhl-vybrali-khokkeista-protiv-kotorogo-slozhneye-vsego-igrat
https://allhockey.ru/news/show/384669-Znarok_samyj_ljubimyj_trener_u_igrokov_KHL_Krikunov_voshel_v_top_5
https://www.championat.com/hockey/news-4032699-znarok---samyj-ljubimyj-trener-u-igrokov-khl-krikunov-voshjol-v-top-5.html
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469080.html


 

 

№6. "Динамо" (Москва) - 1595,8 баллов;  
№7. "Авангард" (Омск) - 1479,2 баллов;  
№8. "Локомотив" (Ярославль) - 1459,5 баллов;  
№9. "Барыс" (Нур-Султан, Казахстан) - 1140,6 баллов.  
№10. "Трактор" (Челябинск) - 1112,0 баллов;  
№11. "Торпедо" (Нижний Новгород) - 1051,3 балла;  
№12. "Сибирь" (Новосибирск) - 1013,5 баллов.  
№13. "Нефтехимик" (Нижнекамск) - 884,8 баллов;  
№14. "Автомобилист" (Екатеринбург) - 844,0 баллов;  
№15. "Спартак" (Москва) - 822,5 баллов;  
№16. "Северсталь" (Череповец) - 809,8 баллов;  
№17. "Динамо" (Рига) - 802,0 балла;  
№18. "Атлант" (Мытищи) - 737,9 баллов;  
№19. "Динамо" (Минск, Беларусь) - 711,3 балла;  
№20. "Йокерит" (Хельсинки, Финляндия) - 708,4 балла;  
№21. "Витязь" (Подольск) - 619,4 баллов;  
№22. "Амур" (Хабаровск) - 583,1 балл;  
№23. "Сочи" (Сочи) - 493,6 баллов;  
№24. "Адмирал" (Владивосток) - 465,1 балл;  
№25. "Югра" (Ханты-Мансийск) - 446,1 балл;  
№26. "Слован" (Братислава, Словакия) - 388,9 баллов;  
№27. "Металлург" (Новокузнецк) - 314,8 баллов.  
№28. "Лада" (Тольятти) - 302,8 баллов;  
№29. "Лев" (Прага, Чехия) - 258,1 балл;  
№30. "Медвешчак" (Загреб, Хорватия) - 242,7 баллов;  
№31. "Куньлунь" (Пекин, Китай) - 229,5 баллов;  
№32. ХК "МВД" (Балашиха) - 225,8 баллов;  
№33. "Донбасс" (Донецк, Украина) - 177,8 баллов;  
№34. "Лев" (Попрад, Словакия) - 37,1 балл;  
№35. "Химик" (Воскресенск) - 23,1 балл;  
И не судите меня слишком сильно, это всего лишь субъективизм и немного 
статистики. Спасибо!  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shilkov/2776729.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Карантинное межсезонье КХЛ: Мозякина поставили на место, Брагин 
готовится сменить Кудашова (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 
7 мая 2020) 
О самых важных событиях в лиге после завершения сезона 
Хоккея в России нет уже почти два месяца - коронавирус приостановил, а затем 
завершил сезон еще в марте. Однако за это время произошла уйма интересных 
событий. Новая вирусная реальность диктует новые правила в Континентальной 
хоккейной лиге - клубы начинают испытывать финансовые проблемы, игрокам 
уменьшают контракты в 2 - 3 раза, а неопределенность с возобновлением сезона 
в НХЛ то и дело меняет трансферные расклады в обеих лигах. Мы уже подробно 
освещали ключевые события последнего времени в "Ак Барсе", "Нефтехимике" 
и "Салавате Юлаеве", в этом же тексте расскажем о ключевых событиях в лиге. 
Десятка самых важных событий карантинного межсезонья КХЛ - в материале 
"Реального времени". 
Потолок зарплат не тронули  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/shilkov/2776729.html


 

 

Президент КХЛ Алексей Морозов занял свой пост в феврале нынешнего года. 
Сразу же на его долю выпали такие проблемы, с которыми два предыдущих 
руководителя лиги (Александр Медведев и Дмитрий Чернышенко) не 
сталкивались и близко. В ситуации с коронавирусом и своевременной 
остановкой сезона Морозов дал осечку, а вот в вопросе жесткого потолка зарплат 
проявил принципиальность. Зарплатный фонд для каждого клуба в 900 
миллионов рублей не тронут и будет введен со следующего сезона. 
Хотя даже сам факт того, что в КХЛ в принципе выносили на обсуждение вопрос 
об изменении уже принятого решения, не красит организацию. Понятно, что 
ситуация с пандемией во всем мире вносит коррективы на всех спортивных 
фронтах, но в таком случае правильно бы было говорить не об увеличении 
зарплатного потолка, а о его понижении. Совсем недавно лига предоставила 
отчеты о доходах и спонсорских выплатах клубам, и это просто несерьезные 
цифры. Между 24 клубами распределят сумму порядка 500 миллионов рублей - 
в НХЛ должны посмеяться. 
Главными сторонниками идеи об увеличении потолка были представители 
ЦСКА, московского "Динамо" и, как это ни странно, президент ФХР Владислав 
Третьяк. Довод о том, что нынешние зарплаты не позволят сохранять в лиге 
ведущих хоккеистов опровергается тем, что лучшие все равно будут уезжать за 
океан, как это делали даже в сытые годы КХЛ. А переплачивать средним игрокам 
уже давно пора перестать. 
 В ситуации с коронавирусом и своевременной остановкой сезона Морозов дал 
осечку, а вот в вопросе жесткого потолка зарплат проявил принципиальность.  
Минус "Адмирал". Кто следующий? 
Дальневосточный клуб был принят в лигу еще в 2013 году и сразу же 
афишировался как полностью дотационный проект, который создавался 
государством ради поднятия имиджа хоккея в Приморье. Во Владивостоке 
"Адмирал" полюбили, команда выходила в плей-офф, но из клуба все равно 
регулярно приходили новости о финансовых проблемах, а состав регулярно 
перетряхивался. Поэтому тот факт, что "моряки" объявили об игровой паузе на 
год (официально формулировка выглядит так), никого не удивил. Для лиги даже 
хорошо, что там не тянули с объявлением решения до лета, так бы снова 
пришлось перекраивать календарь будущего сезона, как это бывало в 
предыдущие годы, когда те или иные клубы покидали КХЛ. 
Но если с "Адмиралом" все понятно было давно, то сейчас на повестке дня 
гораздо более важный вопрос: кто следующий? Начались некоторые проблемы 
с выплатами в Уфе, но в то, что даже на фоне большого кризиса "Салават 
Юлаев" может перестать существовать, верится с трудом. По последней 
информации самый реальный кандидат на выход из КХЛ - это минское "Динамо". 
Президент Белоруссии Александр Лукашенко уже давно недоволен 
результатами выступления команды в лиге, а также организацией рабочего 
процесса в клубе и будет лично принимать решение о том, помочь ли 
динамовцам с финансами или они ограничатся на будущий год выступлением во 
внутреннем чемпионате. Также в группе риска находятся хабаровский "Амур", 
казахстанский "Барыс" и китайский "Куньлунь". Однако с нынешней кризисной 
ситуацией на фоне пандемии "бомбануть" может где угодно. 
Мозякин доигрался 
Нападающий магнитогорского "Металлурга" Сергей Мозякин, пожалуй, лучший 
игрок в истории КХЛ, если оперировать только цифрами. Он установил все 
бомбардирские рекорды лиги, дважды выигрывал с командой Кубок Гагарина. Но 
все это было в прошлом - сейчас форварду уже 39 лет, и за его плечами два не 
самых уверенных сезона. Уже вся лига знает, как играть против опытного, пусть 



 

 

и мастеровитого, игрока, который получал зарплату порядка 180 миллионов 
рублей за сезон. 
Однако пришло время жесткого потолка зарплат, и тут возникла любопытная 
история. Если в похожей ситуации с Данисом Зариповым и "Ак Барсом" все в 
целом прошло мирно, и форвард в итоге выбил себе достойный контракт в 60 
миллионов рублей за сезон, то у Мозякина с "Магниткой" получилось забавно. 
Сначала игрок демонстративно не шел на серьезное понижение зарплаты, и 
казалось, что его уход из клуба - уже решенный вопрос. Однако агент и игрок 
быстро поняли, что в КХЛ в нынешних условиях никакие прежние заслуги не 
работают, за почет и уважение никто не доплатит, а возраст уже не тот, чтобы 
гарантировать чудесную игру в предстоящем сезоне.  
Сергей вернулся к переговорам с "Металлургом", однако руководство уральцев 
уже заявило, что теперь оно берет паузу, чтобы проанализировать, на каких 
условиях ему нужен Мозякин. Скорее всего, теперь хоккеист получит меньше 
первоначально предложенной суммы, и вряд ли кто-то осудит "Магнитку" за 
такой ход. Выбить 60 миллионов, как у Зарипова, для Мозякина теперь будет 
удачей. Хотя и меньше 50 миллионов ему вряд ли кто-то предложит. 
Долгосрочные контракты тренеров  
В последние годы в КХЛ становится все меньше случаев, когда главные тренеры 
заключают долгосрочные контракты. Клубы перестраховываются, и самым 
распространенным вариантом сейчас является подписание договора по схеме 
"1+1", то есть один год гарантированной работы и один - с пролонгацией в случае 
выполнения ряда пунктов контракта и желания со стороны клуба. Такое 
соглашение действует сейчас, например, у Дмитрия Квартальнова. Но пока что 
"Ак Барс" до сих пор официально не объявил о пролонгации, хотя понятно, что 
это лишь вопрос времени. 
А вот некоторые тренеры, которые заключили контракты в это межсезонье, 
получают на руки долгосрочные предложения. Так произошло с Анваром 
Гатиятулиным в "Тракторе" и Андреем Скабелкой в "Локомотиве", которые 
подписали контракты на три года. Хотя у того же Скабелки в свое время было 
подобное соглашение в "Авангарде", однако он покинул клуб спустя полгода. Но 
сама тенденция, при которой команды КХЛ, не сговариваясь, хотят долгосрочных 
тренерских соглашений, радует. 
СКА купил нового таланта российского хоккея за 400 тысяч рублей 
Одним из главных событий после открытия трансферного окна 1 мая неожиданно 
стал переход 15-летнего игрока. Матвея Мичкова, лидера юниорской сборной 
России, уже сейчас называют новой суперзвездой российского хоккея. В свое 
время и Малкин, и Овечкин, и Ковальчук делали первые шаги в направлении к 
своему нынешнему статусу примерно в этом же возрасте, им уже в 14 - 15 лет 
выдавали огромные авансы, которые оставалось только реализовать. 
Мичков в последние годы играл в системе ярославского "Локомотива", хотя 
родился в Перми в 2004-м. Как раз летом того года на драфте НХЛ пошумели 
российские хоккеисты - под первым номером был выбран Александр Овечкин, 
под вторым - Евгений Малкин, 18-м ушел Александр Радулов, а, например, 23-м 
стал Энвер Лисин. Пойдет карьера Мичкова по пути Овечкина или Лисина, 
сказать пока трудно, но то, что КХЛ и ФХР обязаны как-то по-иному 
регламентировать переходы хоккеистов в столь юном возрасте, очевидно. 
В марте этого года появились первые слухи о том, что Мичков может 
перебраться из Ярославля в Санкт-Петербург, а весной переход был оформлен 
официально. СКА заплатил за юниора жалкие 400 тысяч рублей - в полном 
соответствии с регламентом ФХР, где четко описываются компенсации за 
юниоров от 12 лет до выпускного возраста. Понятно, что в этом возрасте в 



 

 

первую очередь принимает решение не игрок, а его родители. Да и Питер с его 
уникальным "Хоккейным городом" выглядит предпочтительнее. Но если СКА 
начнет скупать всех талантливых юниоров страны за такие смешные деньги, ни 
к чему хорошему это не приведет. На данном этапе важно, что Мичков не уехал 
за океан, а остался в России. Но на длинной дистанции это может привести к 
тому, что КХЛ станет еще более монопольной лигой с низким уровнем 
конкурентоспособности и борьбы, в которой настоящим талантам не будет даже 
никакого смысла играть. 
Брагин готовится сменить Кудашова 
В апреле на тренерском трансферном рынке на первый план вышел "Салават 
Юлаев" с его рокировкой Цулыгина на Ламсу. Теперь все идет к тому, что в мае 
придет громкая новость из Санкт-Петербурга: главного тренера СКА и сборной 
России Алексея Кудашова готовится сменить Валерий Брагин, многолетний 
наставник молодежной российской сборной. В этом году Валерия Николаевича 
включили в тренерский штаб питерского клуба, и уже тогда, что называется, 
запахло "жаренным". Вряд ли Кудашов будет держаться за свое место - он 
изначально был хорошим помощником, но со своим складом характера на 
расстрельной двойной должности главного тренера питерцев и сборной 
выглядел слишком мягкой фигурой. 
СКА в последнее время занял довольно очевидную трансферную позицию - 
клубу нужны талантливые молодые игроки. Даже неважно, свои или чужие. Все 
это делается на перспективу - именитые легионеры уже не едут в КХЛ, а хорошие 
опытные хоккеисты из России либо играют в НХЛ, либо стремятся туда, либо 
будут занимать много места под зарплатным потолком. В составе СКА играет 
тройка Подколзин - Морозов - Марченко, которую прекрасно знает Брагин. Он 
уже давно зарекомендовал себя как лучший специалист в стране по работе с 
молодежью. С возрастными хоккеистами у него получалось намного хуже - были 
не очень плодотворные попытки самостоятельной работы в ЦСКА, "Спартаке" и 
подмосковном "Атланте". Сейчас ситуация меняется - в Питере ему придется 
работать в большинстве своем с молодыми игроками. 
Гораздо любопытнее в этой ситуации, сменит ли Брагин Кудашова и на посту 
главного тренера сборной России. Пока что, по нынешнему календарю, 
ближайшее соревнование для национальной команды - это перенесенный на 
август этап Евротура. В последние годы все привыкли, что тренер СКА - это 
автоматически тренер сборной. Пока все идет к тому, что этот выбранный курс 
сохранится и в ситуации с Брагиным. 
Еще один североамериканский топ-тренер в КХЛ 
У нового главного тренера "Автомобилиста" из Екатеринбурга Билла Питерса не 
такой большой послужной список, как у наставника "Авангарда" Боба Хартли. 
Однако приезд специалиста такого уровня - важное явление для КХЛ. Если тот 
же Крейг Мактавиш приезжал в "Локомотив" в ранге своеобразного заокеанского 
неудачника, то с Питерсом ситуация чуть иная.  
Он помогал Бэбкоку в "Детройте", самостоятельно тренировал сборную Канады 
и даже выигрывал с ней чемпионат мира, который проходил в 2016 году в России. 
Билл работал бы в НХЛ и сейчас, однако прошедшей осенью он стал жертвой 
американской моды на толерантность, оказавшись в центре скандала. Хоккеист 
Аким Алиу в своем "Твиттере" написал гневное послание в адрес наставника 
"Калгари", обвинив его в проявлении расизма в 2009 году. Откровения Алиу 
нашли отклик у других хоккеистов, ранее работавших с Питерсом, и "Калгари" не 
оставалось ничего иного, кроме как уволить наставника за "преступление" 10-
летней давности.  



 

 

Не будь того скандала, тренер такого уровня ни за что бы не оказался в 
ближайшие годы в КХЛ. Просто сейчас 55-летний наставник с резюме "расиста" 
и "тирана" не сможет найти работу ни в одном клубе НХЛ, а завершать 
тренерскую карьеру Питерс явно не намерен. Поэтому он и рассмотрел 
предложение "Автомобилиста", подписав в результате двухлетний контракт. По 
некоторой информации, звездный воспитанник уральцев Павел Дацюк, который 
намерен играть и в следующем году, лично лоббировал кандидатуру Билла. 
Новая порция россиян для НХЛ и АХЛ 
В последние годы за океан из КХЛ стараются уехать не только лучшие из лучших. 
И на это никак не влияет введение потолка зарплат со следующего сезона, 
большинство из нынешних отъезжающих сделали бы это и так. Особняком 
можно поставить отъезд нападающего Кирилла Капризова в "Миннесоту" и 
вратаря Ильи Сорокина в "Айлендерс" - эти хоккеисты просто обязаны 
закрепиться в НХЛ и приносить большую пользу своим клубам в будущем. В КХЛ 
им объективно делать уже нечего. Ждет варианта защитник Вячеслав Войнов, 
который уже покинул "Авангард", но еще может остаться в России, если в НХЛ 
не получит достойного предложения. 
Но есть и большой десант тех, кто никаких гарантий за океаном иметь не будет. 
Александр Барабанов едет в 25 лет в "Торонто", Артем Зуб в 24 года - в "Оттаву", 
а Григорий Денисенко уже в 19 лет отправляется во "Флориду". Барабанову 
придется серьезно побороться за место в составе, а вот у Зуба и Денисенко в их 
командах будут неплохие шансы закрепиться сходу. Артем даже может поиграть 
в одной паре с соотечественником Никитой Зайцевым. Григорий, на первый 
взгляд, поспешил с подписанием контракта и переездом в НХЛ, однако в его 
новом клубе ему быстро помогут освоиться россияне Бобровский и Дадонов, а 
целеустремленность и габариты Денисенко оставляют ему хорошие шансы сразу 
проявить себя. Во "Флориду" уезжает и бывший защитник "Салавата Юлаева" 
Артем Сергеев. В Уфе на него рассчитывали, однако во второй половине апреля 
он сообщил руководству башкирского клуба об уходе. 
Михаил Григоренко променял большой контракт в ЦСКА на возвращение в НХЛ 
и подписал договор с "Коламбусом". Внук Зинэтулы Билялетдинова Александр 
Романов также решил не ждать и уезжает в "Монреаль", где на него 
рассчитывают. Из ЦСКА за океан могут перебраться еще порядка пяти 
хоккеистов, но официально об этом будет объявлено только после прояснения 
ситуации с доигровкой сезона в НХЛ. Из "Нефтехимика" в "Монреаль" 
отправляется 22-летний Арсен Хисамутдинов, который уже давно грезил 
мечтами об отъезде за океан. Но вряд ли ему сходу удастся заиграть в НХЛ, 
скорее всего, Арсена ждет продолжительное время в АХЛ. Довольно 
неожиданной была новость об отъезде за океан двух вратарей - Василия 
Демченко и Алексея Мельничука. Да что говорить, если даже Андрей 
Алтыбармакян едет из "Сочи" в систему "Чикаго". 
Громкий обмен между "Спартаком" и "Авангардом" 
В КХЛ не так много "чистых" трансферов, когда игрока меняют на игрока. Из 
последних громких переходов можно вспомнить обмен Кузьменко из ЦСКА на 
Калинина из СКА. Полтора года назад "Ак Барс" менял Александра Бурмистрова 
в "Салават Юлаев" на Вячеслава Основина, но получал в довесок еще 
хоккеистов из клубной системы уфимцев.  
В это межсезонье состоялся обмен Сергея Широкова из "Авангарда" на 
Александра Хохлачева из "Спартака". На первый взгляд трансфер выглядит чуть 
ли не идеальным для нынешней КХЛ - в плюсе должны остаться оба клуба. 34-
летний Широков стремился именно в "Спартак", главный тренер Олег Знарок 
прекрасно знает возможности хоккеиста. 26-летний Хохлачев - очень 



 

 

талантливый хоккеист, но, похоже, команда Знарка ему просто не подошла. У 
игрока довольно непростой характер, поэтому, вполне возможно, ему будет 
трудно и в "Авангарде" с Хартли. Но по чисто игровым характеристикам он будет 
иметь прекрасную возможность закрепиться в Балашихе и стать одним из новых 
лидеров клуба. 
Умарк уехал, новых классных легионеров пока нет 
С началом карантина подтвердился отъезд из КХЛ, возможно, лучшего 
легионера за всю историю лиги. Швед Линус Умарк покинул "Салават Юлаев" и 
теперь будет играть в Швейцарии. В первые годы КХЛ славилась именно 
громкими переходами в обратную сторону - из-за океана возвращались 
Александр Радулов и Илья Ковальчук. Приезд Яромира Ягра в 2008 году в Омск 
из НХЛ и его трехлетнее соглашение с "Авангардом" преподносилось как 
событие мирового масштаба, это было значимое усиление лиги в имиджевом 
плане. "Выиграть Кубок Гагарина скоро будет престижнее, чем выиграть Кубок 
Стэнли. КХЛ поднимет игру на новый уровень", - вещал Ягр каждый час в эфирах 
телеканалов и медиакубов всех арен страны.  
Что мы видим сейчас? Легионеров звездного уровня практически не осталось, а 
новые ехать в Россию не спешат. Тот факт, что в лиге удается сохранить 
Хартикайнена, Яшкина, Азеведо, уже воспринимается как маленькая победа.  
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К заголовкам сообщений 

Чаще уходят, чем приходят. Хоккеисты покидают СКА (Санкт-
Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 6 мая 2020) 
В КХЛ с конца апреля открыт рынок свободных агентов. Название петербургского 
хоккейного клуба часто фигурирует в статистике переходов, однако пока игроки 
чаще уходят из СКА, чем приходят в СКА.  
Давно не секрет, что некоторые хоккеисты СКА собираются в новом сезоне 
проверить себя в НХЛ, но вот молодой вратарь Алексей Мельничук удивил. Он 
даже в КХЛ толком не поиграл (за весь чемпионат лишь 16 игр за основу СКА), 
тем не менее 21-летний голкипер подписал контракт с "Сан-Хосе", где со 
временем вполне может стать первым номером.   
"Условия были примерно одинаковые, я взвешивал много факторов, - говорит 
Мельничук. - В "Шаркс", считаю, смогу лучше развиваться. Чувствую в себе силы 
и хочу расти в мастерстве. К тому же "Сан-Хосе" мне в детстве нравился. И, 
конечно, спасибо СКА за все, что для меня сделал. Петербург - мой родной 
город, я всегда буду прилетать домой с большой радостью". Отъезд Мельничука 
еще и имиджевая потеря для СКА. После перехода в "Торонто" Александра 
Барабанова Алексей оставался единственным воспитанником петербургского 
хоккея в основе. Не исключено, что теперь тренеры подтянут других ребят из 
дочерних команд - на днях, в частности, был продлен контракт с 22-летним 
нападающим Павлом Кукштелем, в прошлом сезоне эпизодически выходившим 
в основе. А из "Салавата Юлаева", судя по всему, может вернуться в родной 
город Вячеслав Солодухин.  
Едет в НХЛ из СКА и защитник Артем Зуб. Он был самым результативным среди 
коллег по амплуа в команде в прошлом сезоне и самым надежным во всей КХЛ, 
а теперь подписал контракт с "Оттавой" сроком на год. Канадская команда, как и 
"Сан-Хосе", одна из худших в нынешнем все еще не завершенном чемпионате 
НХЛ, что только на руку новичкам - будет проще раскрыться. "Были разные 
предложения, но на семейном совете мы решили остановиться на "Оттаве", где, 
на наш взгляд, более подходящие условия для развития, - объясняет Зуб. - Есть 
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надежда, что получу больше игрового времени, чем в других клубах". Всего же 
за непродолжительный период с момента открытия рынка свободных агентов 
СКА потерял трех защитников, причем все с фамилиями на букву "З". Помимо 
Зуба это Андрей Зубарев, с которым клуб после пяти сезонов не стал продлевать 
контракт (неофициально сообщается, что он может оказаться в "Спартаке"), и 
Артем Земченок, уже определившийся со своим будущим (он переходит в 
"Металлург" к Илье Воробьеву).  
Пока СКА больше теряет, а если усиливается, то скромно. Из "Северстали" в 
обмен на денежную компенсацию петербургский клуб заполучил нападающего 
Богдана Якимова, а из "Ак Барса" - другого форварда Эмиля Галимова. Не 
исключено, что первому из них протекцию составил действующий нападающий 
СКА Наиль Якупов. Оба - уроженцы Нижнекамска, оба шесть лет назад 
пробивались в НХЛ, причем в состав одной команды - "Эдмонтона". И если 
Якупов плохо-хорошо, но отыграл в лучшей лиге мира 350 матчей, то 25-летний 
ныне Якимов ограничился тогда одним-единственным матчем и вскоре вернулся 
в КХЛ. Забавно, что и Галимов уроженец Нижнекамска и он тоже успел поиграть 
в одной команде с Якуповым. Как раз с "Нефтехимиком" связан самый 
результативный сезон Галимова (29 очков), а прошлый он провел в главной 
команде Татарстана "Ак Барсе". Казанцы были не прочь сохранить игрока, 
повторив прошлогоднее 30-миллионное соглашение, однако СКА предложил 40 
млн рублей и контракт на два года, перед которым 27-летний нападающий не 
устоял.  
Нападающий Матвей Мичков считается лучшим хоккеистом в России по своему 
возрасту, в Открытом чемпионате Москвы он уже побил снайперское достижение 
самого Александра Овечкина, забросив 70 шайб в 26 матчах, а по игровому 
мышлению юношу ставят выше таких звезд сегодняшней сборной, как Никита 
Кучеров и Никита Гусев. Мичков родом из Пермского края, но последние годы он 
тренировался в школе ярославского "Локомотива". Переход в СКА инициировали 
родители юного таланта, петербургский клуб только оплатил ярославцам 
отступные в размере 400 тысяч. Едва ли это приобретение для главной команды, 
хотя в прошлом сезоне полноценный матч за нее провел 17-летний вратарь 
Ярослав Аскаров, и почему бы не взорвать шаблоны КХЛ еще сильнее?  
Одной из версий низкой активности СКА на трансферном рынке называют 
подготовку почвы для ключевых переходов. Из-за жесткого потолка зарплат, 
который вступит в силу в новом сезоне КХЛ, один из главных олигархов лиги 
вынужден чистить платежную ведомость, прежде чем вписывать в нее 
дорогостоящих новичков. По слухам, продолжить карьеру в Петербурге может 
экс-защитник сборной России Виктор Антипин - в прошлом году он получал 125 
млн рублей от "Металлурга", однако новое руководство магнитогорцев 
предложило умерить аппетиты в два раза, хоккеист не согласился, и контракт с 
ним был разорван досрочно.  
А если подтвердится еще один слух, стартовая тройка СКА в следующем сезоне 
может стать канадской благодаря нападающим Найджелу Доусу и Линдену Вею, 
которые в свое время вместе зажигали в "Барысе", а два последних года провели 
в "Автомобилисте" и ЦСКА, соответственно. Причем заигранный за сборную 
Казахстана Доус не считается в КХЛ легионером.  
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Будущего Овечкина можно купить за 400 тысяч рублей. Что не так с 
системой трансферов юниоров в России (Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020) 
Теперь от этого страдают даже топ-клубы. 
Знали бы мы фамилии Иванов, Мичков и Мирошниченко, не выиграй в январе 
сборная России юношескую Олимпиаду в Лозанне? Говорили бы сейчас о 
судьбах этой троицы, не будь победы над американцами в финале? В том матче, 
который стал во многом историческим, вратарь нашей команды Сергей Иванов 
отыграл на ноль, а Матвей Мичков оформил дубль, в чем ему помог партнер по 
звену Иван Мирошниченко. Не прошло и полгода, как Иванов с Мичковым стали 
одноклубниками, друг за другом перебравшись в богоугодный СКА, тогда как 
Мирошниченко выбрал в качестве продолжения карьеры загнивающую 
американскую USHL. И будьте уверены, противопоставлять парней будут еще 
долго, определяя на их примере единственно правильный путь. 
СКА его руководством и всеми рупорами питерского клуба представляется с 
недавних пор как главная альтернативна Северной Америке. Мол, зачем 
пересекать Атлантику, если все то же самое есть под боком? Тренеры по 
развитию, качественный инвентарь, условия для жизни, внимание к молодежи и, 
разумеется, "Хоккейный город", без которого не обходится ни одна питерская 
агитка. А еще, выбирая СКА, а не североамериканские юниорские лиги, можно 
быть ближе к сборной. Место в системе национальных команд при переезде в 
Петербург будет практически гарантированно. А если к этому добавить работу 
для родителей, которую готовы предоставить в СКА, выбор Мичкова и Иванова 
в общем-то вполне понятен.  
Скептики, впрочем, возражают, что из "Магнитки" и "Локомотива" путь до КХЛ 
ближе, чем из СКА. В Ярославе свою молодежь начали массово внедрять в 
состав еще в те времена, когда в Санкт-Петербурге вовсю пылили престарелые 
звезды. В Магнитогорске исторически ситуация немного иная, но сегодня 
"Металлург" стоит на пороге масштабной перестройки, а бессменному голкиперу 
"сталеваров" Василию Кошечкину осталось играть на высоком уровне года два-
три. Сидеть долго за его плечами точно бы не пришлось. Однако Иванов и 
Мичков едут в Питер не только за перспективой, но и чтобы играть здесь и 
сейчас. Если в Северной столице им готовы дать место в "СКА-Варягах" уже на 
следующий сезон, то в Магнитогорске своему самому талантливому вратарю 
вместо МХЛ предлагают поиграть еще один сезон по детям.  
Переходы 15-летних хоккеистов куда нагляднее показывает, какая существенная 
разница может быть даже между топ-клубами КХЛ. Если за состоявшихся 
игроков СКА и "Магнитка" еще могут конкурировать, оперируя исключительно 
суммами контрактов, то на нижних этажах появляются нюансы. Иванову с 
Мичковым в Питере пусть и пообещали стипендию около 50 тысяч рублей в 
месяц, но это явно не стало ключевым фактором при переезде. В Ярославле хоть 
и есть "Локо-Юниор", за которую выступают самые молодые 
"железнодорожники", нет команды Высшей лиги. В Магнитогорске, несмотря на 
все возможности Виктора Рашникова, вертикаль и вовсе заканчивается на 
"Стальных Лисах". Тогда как СКА за последние годы создал настоящий спрут из 
команд разных уровней.  
Переходы Иванова и Мичкова можно было воспринять как сигнал для других 
российских клубов, что неплохо было бы вложиться в вертикаль, а не только в ту 
часть айсберга, что выглядывает на поверхность и зовется командой КХЛ. 
Возмущает же в данном случае сумма, за которую топовые юниоры страны 
сменили прописку. А Мичкова, напомним, сравнивают то с Андреем 
Свечниковым, то с Александром Овечкиным, то с Никитой Кучеровым. Причем 
параллель со звездой "Тампы-Бэй" провел не кто-то из журналистов, а сам 



 

 

тренер сборной Владимир Филатов. Что до Иванова, то он рассматривается как 
следующий элитный вратарь после Ярослава Аскарова. Что один, что другой 
считаются фаворитами драфта НХЛ по своему году. Отныне они еще и 
одноклубники. Так вот за игроков, которые потенциально могут стать мировыми 
звездами, их бывшие клубы получили по 400 тысяч рублей.  
Удивление Ласькова, перетекающее в возмущение, можно было бы связать с 
тем, что босс "Магнитки" для российского хоккея человек новый. Преемник 
Геннадия Величкина меньше года работает в клубе КХЛ и мог просто не вникнуть 
в курс дел. Банально не добрался до школы, пока разгребал завалы в главной 
команде. Но в то же время господин Ласьков обладает незашоренным взглядом 
на проблему, которая долгие годы проблемой не считалась в принципе. Разве 
нормально, что за парня, который в будущем может зарабатывать миллионы 
долларов, его клуб получает сумму, которой не хватит на месячную зарплату 
игрока четвертого звена клуба КХЛ?  
Наверное, должны были пострадать большие клубы, чтобы эта дискуссия вышла 
на новый уровень. Когда "Динамо" забирало Клима Костина из Пензы, а "Ак Барс" 
Александра Хованова из Тольятти, в колокол били только люди на местах, да и 
то в пол силы. Не было шума и когда "Сибирь" на "Авангард" меняла целая 
группа игроков из той же самой юниорской сборной во главе с Михаилом 
Гуляевым - самым перспективным защитником страны по своему году. Потому 
что даже в Новосибирске привыкли, что все самым талантливые воспитанники 
разбегаются по более благополучным школам. Провинция в нашем сознании 
существует для того, чтобы подкармливать столицу, и так заведено не только в 
хоккее. А в хоккее, как известно, столица нынче - это Санкт-Петербург. Все 
остальные вынуждены быть ее придатками.  
Как изменить систему? Посадить игроков на цепь, запретив переходы в 
принципе, невозможно. Речь, напомним, идет о детях, которые привязаны к 
своим родителям, а у тех, в свою очередь, могут быть свои причины на переезд 
в другой город. К тому же, нельзя обрекать мальчишку из глубинки на то, чтобы 
он вплоть до выпуска из школы не имел возможности развиваться. Очевидно, 
что в Ангарске нет ни условий, ни соревновательного уровня, как в Казани. 
Поднять сумму компенсации можно, но вряд ли это остановит СКА. Даже 
миллион рублей за нового Овечкина будет вполне подъемной суммой. Особенно 
в эпоху потолка зарплат, когда у клубов-олигархов высвобождаются деньги, 
которые они не могут потратить на фонд заработной платы. Отсюда же берет 
корни возросшая активность в отношении ограниченно свободных агентов, за 
которых нужно платить компенсации. 
Впрочем, повысить сумму компенсации все-таки не помешало бы. Это не 
остановит отток в сторону Северной столицы, но поможет бедным клубам. То, 
что для "Магнитки" - капля в море, для Кургана или независимой школы вроде 
московской "Руси", вполне существенно. Но повышать нужно не для всех, а 
дифференцированно. Оценивая игроков и по возрасту (чем ближе к выпуску, тем 
выше сумма), и по уровню игры (статистика, статус игрока сборной России). 
Также можно учитывать, сколько времени игрок провел в своем прежнем клубе. 
Если пять лет и более, то компенсация должна быть максимальная. Если как в 
случае с Мичковым или Ивановым, то соответственно ниже. Поощряться должны 
не перекупы, а школы, которые подготовили игрока от и до, пройдя с ним все 
стадии развития.  
Стоит рассмотреть и вариант с ограничением переходов. Например, не более 
двух игроков за год из других школ. Так можно хотя бы притормозить скупку 
талантов одним клубом и распределить их более равномерно. Или вообще 
запретить смену школы с 15 лет до самого выпуска. Если в более раннем 



 

 

возрасте трудно распознать будущую звезду, а осечки допускают даже самые 
опытные скауты, то на этом этапе потенциал более-менее понятен. Ребята уже 
начинают вовсю привлекаются в сборную, так что все главные таланты 
оказываются на виду. К том же, в 15 лет уже не особо убедительно звучит 
аргумент про вынужденный переезд родителей. Даже в более раннем возрасте 
юные хоккеисты живут одни в интернатах. Пару лет до выпуска они вполне могут 
отыграть вдали от семьи.  
Вариантов как сделать систему переходов юниоров более логичной и 
справедливой, хватает. Мы привели лишь некоторые идеи, своего рода 
наброски. В ФХР сидят профессионалы, которые каждый из этих вариантов 
могли бы тщательно проработать и довести до ума. Было бы желание. Но 
заинтересованы ли в этом в федерации? Ласьков, негодуя из-за перехода 
Иванова, упирает в том числе на то, что люди из ФХР его просто уведомили, 
поставили перед фактом. Действительно, сама система переходов исключает 
взаимоотношения клубов. Все бумаги проходят через офис федерации и потом 
спускаются на места. А кто руководит федерацией хоккея? Те же люди, что и 
стоят во главе СКА. Все, в общем-то, лежит на поверхности. Никто в здравом уме 
не будет пилить сук, на котором сидит. Тем более, что Роман Ротенберг 
искреннее верит, что только он в силах остановить отток молодежи за океан. 
Когда идет речь о задаче государственной важности, местечковые проблемы 
уходят на второй план.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-pochemu-v-rossiyskom-khokkeye-
nuzhno-izmenit-sistemu-perekhoda-yuniorov 
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В систему СКА перешли Матвей Мичков и Сергей Иванов, лучшие юниоры 
России (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Забирают только лучших. Хотя и не нарушают общих правил игры. 
В КХЛ введен жесткий потолок зарплат, и мы уже видим, что эта реформа 
начинает давать результат. Длинным рублем заманивать лучших игроков уже ни 
у кого не получается, а о масштабных сборищах звезд в клубах-олигархах можно 
забыть. 
В Северной столице больше не коллекционируют русских игроков с именем и 
регалиями и не заваливают деньгами всех подряд. Более того, СКА существенно 
сменил вектор развития и серьезно занялся подготовкой молодых игроков. В 
Санкт-Петербурге за несколько лет сформировалась многоступенчатая 
вертикаль, позволяющая талантливым юниорам достаточно быстро проделать 
путь во взрослый хоккей. Академия "Хоккейный город", две команды МХЛ с 
четким разделением по возрастам и собственный клуб в ВХЛ. Вся эта система 
направлена на то, чтобы лучшие молодые игроки жили, тренировались и росли, 
как хоккеисты, в комфортных условиях, не думали ни о чем, кроме хоккея, и не 
задерживались надолго на молодежном уровне. Пример тройки Марченко - 
Морозов - Подколзин показывает, что СКА готов на постоянной основе вводить 
перспективных ребят в КХЛ уже в 18-19 лет, при этом не ограничивая их 
мизерным игровым временем лимитчиков. 
Не правда ли, такой подход заставляет несколько по-другому смотреть на 
современный СКА? Однако народная злость в отношении петербуржцев не 
только не утихает, но и разгорается с новой силой. Все потому, что, сменив 
вектор стратегии, армейцы ударились в другую крайность. Теперь вместо 
готовых звезд, как в былые времена, они коллекционируют лучших юниоров со 
всей России, пользуясь тем, что в этом сегменте рынка у них нет ни конкурентов, 
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ни ограничений в виде лимитов и потолков зарплат. СКА, имеющий лучшие в 
стране условия для развития молодежи, не стесняется плотно работать не 
только с перспективными хоккеистами, но и с их родителями, обещая всем новую 
жизнь после переезда в Санкт-Петербург. После таких переговоров игрок и его 
семья обычно сами загораются возможностью уехать за мечтой, в Комиссию по 
переходам юниоров подается заявление о переходе хоккеиста в другую школу, 
а СКА остается только выплатить компенсацию 400 тыс. рублей - смешные 
деньги для петербуржцев. Таким образом, СКА, действуя особенно дерзко, 
привлекает в свою систему лучших молодых хоккеистов со всей страны, чтобы 
через несколько лет эти ребята составляли костяк команды в КХЛ. 
Впрочем, прежде чем говорить о фактической "краже" СКА талантливых юниоров 
из других клубов, необходимо вспомнить вот что. На рынке молодых игроков, в 
особенности тех, кто еще по возрасту не добрался до МХЛ, и занимается в 
спортшколах разных клубов, уже давно нет никакой справедливости и равной 
конкуренции. Команды побогаче, обладающие мощной скаутской службой, 
каждый год прочесывают просторы нашей огромной страны, в каждом уголке 
которой могут появиться хоккейные алмазы. Вербовка молодых талантов обычно 
происходит на различных турнирах по возрастным группам, и часто первые 
переезды игроки совершают в 9-10-11 лет - уже тогда они попадают в системы 
клубов, у которых есть бОльшие возможности и лучшие условия для воспитания 
юниоров. Глубинки и нехоккейные регионы обдираются, как липки, а взамен 
бедные и непопулярные спортшколы получают лишь смехотворные 
компенсации. 
СКА на этом рынке - еще новичок, хоть и с имперскими амбициями. 
Устанавливали же правила игры совсем другие клубы. "Локомотив", ЦСКА, "Ак 
Барс", да та же "Магнитка" в былые годы вели себя едва ли менее нагло, чем 
сейчас петербуржцы, перекупая молодых хоккеистов из регионов в огромных 
количествах. Посмотрите на "Локомотив". Тот же Григорий Денисенко только что 
подписавший контракт с "Флоридой" - уроженец Новосибирска, а, например, 
Кирилла Слепца привезли в Ярославль из Хабаровска. Рушан Рафиков родился 
в Саратове, Денис Алексеев - в Губкине (город в Белгородской области), Артур 
Каюмов появился на свет в поселке Подгорный Красноярского края. И это лишь 
некоторые примеры игроков, кто дорос до основы "Локомотива", а скольких 
ребят, привезенных в систему клуба со всей страны ярославскими скаутами, 
переработала и выплюнула система - и не перечесть. Кстати, Матвей Мичков из-
за которого сейчас весь сыр-бор, родился в Перми, а в системе "Локомотива" 
оказался в 11 лет. Ярославцы перекупили форварда у "Молота" - точно так же, 
как сейчас Матвея перекупили у "Локомотива" петербуржцы. 
Переходы юниоров из одной спортивной школы в другую - давнее и нормальное 
явление. По сути, в нем нет ничего страшного и предосудительного: хоккейные 
таланты появляются по всей России, но лишь в весьма ограниченном количестве 
городов им способны дать условия и возможности для дальнейшего развития. 
"Локомотив", ЦСКА, "Ак Барс" - лишь верхушка айсберга, а сколько еще в нашей 
стране происходит локальных трансферов и переездов молодых ребят, о 
которых вы даже не слышали. СКА на этом рынке появился не так давно, хотя 
петербуржцы и зашли сразу с козырей. Но глобально нового в методах работы 
армейской системы ничего нет, а вот отношение к ним со стороны 
общественности - совсем иное. Скажем, массовая закупка молодежью 
"Локомотивом" в прошлые годы никого не тревожила, и в основном 
воспринималась, как грамотная работа скаутской службы ярославцев. Зато 
аналогичные по своей сути действия СКА почти единогласно признаются 
"грабежом" игроков и подвергаются критике. Впрочем, такая диаметрально 



 

 

противоположная тональность оценок вполне понятна - СКА уже давно 
заработал себе негативную репутацию и до сих пор возбуждает в народе 
отрицательные эмоции. Одним лишь фактом своего существования. 
Однако феномен СКА на рынке юниоров все-таки имеет отличительные 
особенности, которые больше всего и раздражают людей. Петербуржцы 
переманивают в свои ряды не котов в мешке, не 10-летних ребят, которые могут 
растерять талант в переходном возрасте, а уже заявивших о себе молодых 
хоккеистов. СКА в основном интересуют те, кто уже успел показать себя на 
каком-либо уровне, добился каких-то успехов в сборных своих возрастов. 
СКА перекупает уже признанных талантов, готовых юниоров, и это возмущает 
общественность. Петербуржцы не шерстят глубинки в поисках интересных 
ребят, не копаются в пучине талантливых ноунеймов, из которых не факт, что 
вырастет хороший игрок, а просто срезают верхушки. Причем из других топ-
клубов с неплохими школами и условиями развития молодежи. Согласитесь, 
"Локомотив", забирая из Перми 11-летнего Мичкова, рисковал куда больше, чем 
СКА, покупающий Матвея уже в статусе топового проспекта драфта НХЛ. 
В этом особенность СКА на рынке юниоров - армейцы снова оказываются выше 
всех остальных и забирают лучших. Так что гневные комментарии под новостями 
и статьями о переезде в Петербург очередного таланта - вполне понятны и 
имеют право на жизнь. А попытки оправдать СКА вызывают массу 
контраргументов и еще большую злобу. 
При этом давайте не забывать, что армейцы все-таки играют по общим 
правилам. Тем, которые установила ФХР. Согласно им, переход игрока из одной 
спортшколы в другую должен быть инициирован родителями молодого 
хоккеиста. С которыми, разумеется, плотно работают представители СКА - это 
ведь не запрещено. Естественно, родители юных талантов хотят переехать жить 
в Санкт-Петербург, где и им, и их ребенку будут предоставлены максимально 
комфортные условия для проживания и работы. Скажите, разве вы бы поступали 
на их месте как-то по-другому? 
СКА действительно есть, чем козырнуть, и мы много писали об этом. Проблема 
же заключается в том, что инфраструктуры, как в лучших домах НХЛ, нет в других 
российских хоккейных центрах. Как мы видим, даже ярославская академия 
меркнет по сравнению с петербуржским "Хоккейным городом", что уж говорить 
про остальные регионы. 
И проблему эту решать должны именно в ФХР. Ведь именно эта организация 
отвечает за развитие детско-юношеского хоккея по всей стране. В федерации 
должны хотя бы постараться сделать так, чтобы многофункциональные и 
комфортабельные хоккейные академии появлялись на Урале, в Сибири, на 
Дальнем Востоке, в центральной России. Чтобы у Санкт-Петербурга появлялись 
реальные конкуренты, а молодежь (и ее родители) могла выбирать. 
Да, мы видим, что альтернативные хоккейные центры есть не только в 
Ярославле, но и Казани, а теперь и в Омске. Вот только строят их главные 
спонсоры клубов КХЛ из этих городов, а ФХР лишь включает их в свои программы 
развития. Но со стороны федерации не видно изысканий бюджетных средств на 
эти цели, поиска сторонних инвесторов, способных выстроить новый "Хоккейный 
город" не только в том месте, где и так сосредоточены огромные деньги и 
ресурсы. 
Кроме того, стало очевидно, что ФХР нужно пересмотреть порядок выплаты и 
размер компенсаций школам при переходе юных игроков. 400 тыс за будущего 
Овечкина - маловато, не находите? Да, возможно, из Мичкова и не вырастет 
суперзвезда, но должен же покупатель хоть чем-то рисковать? Самый же 
адекватный выход из ситуации - цену на игрока должен устанавливать клуб, в 



 

 

системе которого он числится. Было бы справедливо, чтобы именно "Локомотив" 
оценил потерю Мичкова. Думаю, тогда в этой истории фигурировали бы совсем 
другие деньги. 
Ну и, конечно, нельзя забывать про те клубы и школы, где хоккеисты впервые 
встают на коньки и достигают первых высот. Компенсации за переходы совсем 
юных ребят, порой, смехотворные, но это странно, учитывая, что на них есть 
спрос уже в 9-10 лет. Значит, большие клубы что-то видят в игроках уже на этом 
этапе и готовы платить. Деньги за талантливого ребенка будут идти на развитие 
инфраструктуры скромных спортшкол, оплату труда детских тренеров и прочее. 
И через несколько лет такая школа сможет вырастить не один, а уже два-три 
алмаза, огранкой которых захотят заняться в больших хоккейных регионах. 
Так и должна работать система, но ФХР, очевидно, устраивает текущее 
положение вещей, при котором все лучшие кадры стекаются в Санкт-Петербург 
под прикрытием благородной цели - сохранение талантов в России. Но могло ли 
быть по-другому, если в федерации и петербуржском клубе рулят одни те же 
люди? 
Но даже при таком раскладе этим людям все же стоит задуматься. Не проще ли 
будет сохранять таланты в России, если они с юных лет будут расти в условиях 
равной конкуренции, а для исполнения мечты им необязательно будет ехать в 
город на Неве?  

https://www.championat.com/hockey/article-4032673-v-sistemu-ska-pereshli-matvej-
michkov-i-sergej-ivanov-luchshie-juniory-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

16-летний вратарь Сергей Иванов рассказал, почему предпочел СКА 
"Металлургу" (Чемпионат.com, Москва, 7 мая 2020) 
Сергей Иванов объяснил причины своего перехода из "Магнитки" в СКА, ответив 
на вопросы Сергея Ласькова. 
- Ваш переход в СКА получился достаточно громким. Какие у вас впечатления 
после того, как все случилось?  
 - На самом деле переход пока даже не чувствуется. Все же случилось 
дистанционно, мы перешли как-то незаметно. Но эмоции только положительные. 
Сейчас все будет зависеть только от меня. Нужно работать, совершенствоваться 
и со временем пробиваться в основу СКА.  
 - Вы наверняка читали, что сказал первый вице-президент "Металлурга" Сергей 
Ласьков в интервью "Чемпионату". Он сказал, что заявление ваших родителей в 
комиссию по переходам появилось не на пустом месте, а "Магнитку" просто 
поставили перед фактом. Что скажете на это?  
 - Мы еще в начале нынешнего сезона планировали переход в СКА. Нам звонили 
из Петербурга, приглашали. Мы хотели доиграть этот сезон, а потом принять 
окончательное решение. Но вмешалась ситуация с коронавирусом, и пришлось 
решать все спонтанно. Это было только наше с родителями решение, мы давно 
хотели сюда переехать.  
- Санкт-Петербург привлек вас именно с хоккейной точки зрения? Или общая 
атмосфера города тоже повлияла?  
 - Повлияли все аспекты. Конечно, хоккейная сторона была важна. Мы считаем, 
что в плане моего развития это правильный выбор. СКА, Питер, команда под 
сборную. Клубная система постоянно обновляется. Ну и город сам, конечно, тоже 
имел значение. Питер - сами понимаете. 
Фрагменты финала юношеской Олимпиады-2020 Россия - США можно 
посмотреть на официальном канале ИИХФ в YouTube. 

https://www.championat.com/hockey/article-4032673-v-sistemu-ska-pereshli-matvej-michkov-i-sergej-ivanov-luchshie-juniory-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/article-4032673-v-sistemu-ska-pereshli-matvej-michkov-i-sergej-ivanov-luchshie-juniory-rossii.html


 

 

- Вы в СКА теперь будете постоянно на глазах у главного тренера юношеской 
сборной России Владимира Филатова.  
 - Так я и так вроде бы и до этого на глазах у него был ( смеется ). Но, получается, 
да. Филатов тоже базируется в Питере. В какой-то степени это тоже повлияло на 
решение о переходе.  
 - СКА - солидная организация с большим количеством команд в своей системе 
и большими амбициями. Не было опасения, что не сможете проявить себя, что 
не выдержите конкуренции, что рановато?  
 - Я даже не знаю... Я почувствовал, что нужно ехать, что в новой команде получу 
новый, более обширный опыт. Это будет новая ступень для меня, для моего 
развития. Я понял, что это шанс, за который нужно цепляться, потому что это 
возможность подняться еще дальше. 

https://www.championat.com/hockey/article-4032851-16-letnij-vratar-sergej-ivanov-
rasskazal-pochemu-predpochjol-ska-metallurgu.html 

К заголовкам сообщений 

Защитник СКА Данила Галенюк: "В финале чемпионата мира нам 
оставалось чуть-чуть доиграть. И вошли бы в историю!" (Петербургский 
дневник (spbdnevnik.ru), Санкт-Петербург, 6 мая 2020) 
Молодой защитник СКА рассказал "Петербургскому дневнику" об Олеге Знарке и 
Валерии Брагине, о том, как играл вратарем и разнице между Тюменью и 
Петербургом 
- Когда из СКА поступило предложение, вы как-то с первым тренером 
советовались?  
- Ну, мы общались. Он говорил, что в России надо остаться. Еще рано за границу, 
надо здесь поиграть - туда всегда успеешь.  
- В предыдущие годы вы, наверняка, летом готовились индивидуально?  
- Да, последние года четыре в Америке занимался. Развивал технические 
качества. Специальная хоккейная подготовка от тренера "Далласа".  
- За океаном, наверное, спрашивают, почему вы до сих пор еще в России?  
- Я считаю, что пока что еще рано мне туда уезжать.  
- Спокойно отнеслись, что не были задрафтованы клубами НХЛ?  
- Спокойно. Может, только поначалу где-то расстроился. В этом ведь тоже есть 
свои плюсы. Если дальше буду расти, то, как свободный агент, сам смогу 
выбирать клуб.  
- Мечта об НХЛ осталась?  
- Да, была и есть - с детства. Но на данном этапе - другая цель. А следующий 
этап - это уже будет НХЛ.  
- Многие игроки молодежного звена СКА после тренировки остаются 
дополнительно заниматься. Вы тоже?  
- Да, мы последние всегда остаемся, еще на льду дорабатываем каждую 
тренировку. Я - защитник, против меня все нападающие нашей пятерки. Я от 
синей линии бросаю, ребята отрабатывают какие-то открывания, комбинации...  
- В СКА вы играли с хоккейными звездами. С тем же Дацюком. Как к нему 
обращались - Павел Валерьевич?  
- Да, я особо с ним и не общался. Если на льду, то да - Павел Валерьевич. Он на 
льду такое может вытворить, что даже не поймешь, как он это сделал. И не 
сможешь прочитать! Волшебник!  
- Валерий Брагин - для вас особый тренер?  
- Я считаю, что он - великий тренер. И кто с ним занимался и работал - поймет. 
Он любит работать с молодежью. И это искренне. Всегда подскажет. И если 

https://www.championat.com/hockey/article-4032851-16-letnij-vratar-sergej-ivanov-rasskazal-pochemu-predpochjol-ska-metallurgu.html
https://www.championat.com/hockey/article-4032851-16-letnij-vratar-sergej-ivanov-rasskazal-pochemu-predpochjol-ska-metallurgu.html


 

 

ругает - то по делу. Когда нужно - то жесткий! Но все равно в меру. Иногда в 
перерывах может успокоить, чтобы ребята не перегорели. Где-то, наоборот, 
подбодрить на лавочке. Когда выходим на игру, он нас заряжает энергией, мы - 
его.  
- Многие специалисты приходят к мнению, что именно молодежная пятерка 
придала энергии, которого не хватало армейской команде. И, своим примером, 
вы заставили подтянуться более возрастных игроков, заставив их действовать 
по максимуму?  
- У молодых, действительно, хватает энергии. Могут носиться на высоких 
скоростях. Команда это почувствовала, поймала волну. Начали зоны закрывать, 
где-то переигрывать соперника...  
- Алексей Кудашов и Олег Знарок - два тренера, с которыми вы работали на 
высшем уровне - между ними большая разница?  
- Оба - хорошие специалисты.  
- Знарка многие хоккеисты боялись. Вы нет?  
- Нет. Но я с ним недолго работал. Как понял, он только по делу кричит... Но меня, 
наоборот, хвалил. Мол, молодой - молодчик, хорошо сыграл!  
- Кудашов тоже любит работать с молодежью.  
- Спасибо, что доверят нам, молодым. Да, и вообще, благодарность всему штабу 
- и Гатиятулину, и Козыреву, и Брагину. Нам остается только выходить и на 
каждой игре доказывать свою состоятельность.  

https://spbdnevnik.ru/news/2020-05-06/zaschitnik-ska-danila-galenyuk-v-finale-
chempionata-mira-nam-ostavalos-chutchut-doigrat-i-voshli-by-v-istoriyu 

К заголовкам сообщений 

Фабрика рекордов имени Мозякина. Символическая сборная 
магнитогорского "Металлурга" в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 
2020) 
В своем новом проекте "Матч ТВ" называет сильнейших игроков ведущих клубов 
за 12-летнюю историю нашей лиги. Сейчас настала очередь "Магнитки".  
"Металлург" дважды выигрывал Кубок Гагарина - в 2014 и 2016 годах.  
В финале магнитогорцы побеждали "Лев" и ЦСКА. В первом случае уральцев 
приводил к победе Майк Кинэн, во втором - Илья Воробьев.  
Капитан "Магнитки" Сергей Мозякин - абсолютный рекордсмен нашей страны (и 
периода КХЛ в частности) по очкам, голам и результативным передачам.  
В двух последних чемпионатах КХЛ уральский клуб выбывал из борьбы в первом 
раунде Кубка Гагарина.  
Вратарь 
Василий Кошечкин, 37 лет 
При двухметровом росте и весе в 110 кг Кошечкина можно сразу записывать в 
голкиперы-гренадеры, чей главный козырь - внушительные габариты. Однако 
Василий при этом полностью оправдал и свою "ловкую" фамилию. Поскольку при 
внушительных размерах обладает еще отменной гибкостью и реакцией. 
Воспитанник тольяттинского хоккея Кошечкин покинул родную "Ладу" в 2010-м, 
когда клуб был фактически расформирован и изгнан из КХЛ из-за отсутствия 
финансирования. И уже тогда, в сезоне 2009/10, стал игроком "Металлурга". 
Позже, правда, последовала двухгодичная "командировка" в "Северсталь", с 
2011 по 2013-й. Но затем Василий вновь вернулся в "Магнитку" и с ней уже не 
расставался. Да и какой смысл было менять вратаря, с которым уральцы в 2014-
м впервые завоевали Кубок Гагарина? 

https://spbdnevnik.ru/news/2020-05-06/zaschitnik-ska-danila-galenyuk-v-finale-chempionata-mira-nam-ostavalos-chutchut-doigrat-i-voshli-by-v-istoriyu
https://spbdnevnik.ru/news/2020-05-06/zaschitnik-ska-danila-galenyuk-v-finale-chempionata-mira-nam-ostavalos-chutchut-doigrat-i-voshli-by-v-istoriyu


 

 

Отметим, что за сборную России Василий начал выступать еще до перехода в " 
Металлург ". На чемпионатах мира он заработал свою первую бронзовую медаль 
в Москве в 2007-м. А "золото" взял на ЧМ-2009 в Швейцарии.  
После неудачного для россиян ЧМ-2013 Кошечкин вроде бы исчезает из состава 
нашей национальной команды. Однако именно выступление за уральский клуб 
помогает ему туда триумфально вернуться. 
В апреле 2017-го "Магнитка" вновь вышла в финал Кубка Гагарина, где билась 
со СКА, которым тогда руководил главный тренер сборной России Олег Знарок. 
Армейцы выиграли в серии 4-1. Но в каждом матче победа давалась им нелегко. 
И, учитывая мощь питерцев в атаке, именно Кошечкин стал в том году и самым 
ценным игроком финала, и лучшим вратарем КХЛ. Тут, конечно, стоит отметить, 
что за год до этого "Металлург" вообще стал чемпионом с Василием в воротах. 
А лучшим голкипером нашей лиги его объявляли еще и в 2014-м, когда 
магнитогорцы также завоевали Кубок Гагарина. 
Но именно в КГ-2017 игра Кошечкина произвела большое впечатление на 
тренерский штаб сборной. На ближайший чемпионат мира его не позвали - туда 
прилетел выходящий на звездную орбиту Андрей Василевский. Зато на 
Олимпиаду-2018, которую НХЛ проигнорировала, Василий отправился уже 
основным вратарем и завоевал вместе с нашей командой золотые медали. 
В "Магнитке" же опытного игрока "подвинуть" в "рамке" так никому и не удалось, 
несмотря на то, что в команде появлялись молодые и весьма перспективные 
голкиперы. 
Защитники 
Крис Ли, 39 лет 
Этот великолепный защитник атакующего плана перебрался в КХЛ из шведского 
чемпионата в 2013-м и с ходу стал обладателем Кубка Гагарина. 
Пять последующих сезонов он выступал только за "Магнитку", причем выходил 
на лед в ударной пятерке и дважды (2014, 2016) становился чемпионом. Для 
уральского клуба канадец стал по-настоящему культовой фигурой. Достаточно 
сказать, что ему принадлежит рекорд результативности среди магнитогорских 
защитников - 249 (54+191) очков за клуб. 
Однако Крис вписал свое имя крупными буквами и в историю КХЛ. Удивительно, 
но самый феноменальный сезон в своей карьере Ли выдал не в чемпионские 
годы, а чуть позже - в 2017-м, когда "Металлург" уступил в финале Кубка 
Гагарина СКА. В регулярном чемпионате канадец набрал аж 65 (14+51) очков! 
Конечно, добиться столь ошеломляющего результата ему помогли и звездные 
партнеры. Но факт остается фактом - больше Криса никто из защитников КХЛ в 
регулярке очков не набирал. Да и рубеж в 60 баллов покорился пока только ему. 
Кроме того, в сезоне 2016/17 Ли стал еще и лучшим ассистентом КХЛ, обойдя не 
только всех защитников, но и нападающих. 
К этому остается только добавить, что хорош канадец был не только в регулярке, 
где соперники порой существенно уступали "Магнитке" по уровню, но и в плей-
офф. Весной 2017-го Крис и в Кубке Гагарина набрал 21 (1+20) очко. Это, кстати, 
тоже рекорд КХЛ - по передачам в плей-офф. Но его Ли делит со своим 
партнером по пятерке Сергеем Мозякиным, о котором речь пойдет ниже. 
Благодаря столь шикарному сезону Криса впервые пригласили в сборную 
Канады для участия в ЧМ-2017, где он стал серебряным призером. При том, что 
не сыграл ни одного матча в НХЛ! Затем он завоюет и "бронзу" на ОИ-2018. 
После чего примет решение завершить карьеру. 
Евгений Бирюков, 34 года 



 

 

Возможно, в обороне "Металлурга" выступали в разное время и более яркие 
фигуры, которые мы еще обязательно упомянем. Но, пожалуй, такого преданного 
своему клубу человека, как Бирюков, во всей КХЛ не сыскать! 
Воспитанник уральского хоккея, Евгений всю свою жизнь провел в "Магнитке". За 
основную команду "Металлурга" он начал выступать еще в 2005-м, вместе с ней 
вступил в КХЛ и продолжает биться до сих пор. 15 полных сезонов и не единой 
отлучки! Ну разве что в сборную России, в составе которой Бирюков стал 
чемпионом мира-2012 и серебряным призером ЧМ-2015. 
Бирюков считается скорее разрушителем, нежели защитником атакующего 
плана. Однако подключаться к атакам он никогда не чурался, набирая за сезон 
по 10-15 очков. Скорее, его можно назвать сбалансированным игроком. Но 
главное качество Евгения это, конечно, надежность. Именно за нее его 
приглашали и в сборную. 
Нападающие 
Сергей Мозякин, 39 лет 
Нынешний капитан "Металлурга" настолько культовая фигура в нашем хоккее, 
что его даже как-то неловко представлять. Ну что можно написать про Мозякина? 
Только переписать в очередной раз его заслуги перед хоккейной историей. 
Этот форвард - везде первый. На счету Мозякина больше всего заброшенных 
шайб (и в регулярках, и в плей-офф), больше всего результативных передач. И, 
соответственно, больше всего набранных очков. Это касается не только КХЛ, но 
и вообще всего нашего хоккея, начиная с 1946 года. Причем все эти рекорды 
будут обновляться до тех пор, пока нападающий не завершит карьеру. А Сергей 
этим летом дал понять, что делать этого не собирается. Сейчас он ведет 
переговоры о новом контракте с "Металлургом". Так что в следующем сезоне 
Мозякин вполне может (или, скорее, просто обязан) перевалить рубеж в 1200 
результативных баллов. 
При такой сумасшедшей результативности и, соответственно, востребованности 
на хоккейном рынке, в КХЛ форвард выступал всего за два клуба. С 2006 по 2011 
за "Атлант" и с 2011 по нынешнее время - за "Металлург". И это многое говорит 
о его характере. Сергей не ищет столичных огней и попсовой шумихи. Для него 
комфорт - это спокойные и знакомые условия, в которых он может делать свое 
дело максимально хорошо. Естественно, если за это еще и платят 
соответственно. Все остальное - вторично. 
Поэтому и многие его достижения в хоккее связаны с "Магниткой". Здесь он 
дважды завоевал Кубок Гагарина. Четыре раза становился одновременно 
лучшим снайпером и бомбардиром КХЛ (2013, 2014, 2016, 2017). Впрочем, 
самым результативным в нашем чемпионате Мозякин неоднократно был и ранее 
- в 2006, 2008, 2009 и 2010 годах. 
Золотые медали чемпионата мира Сергей завоевывал дважды - в 2008 и 2009 
годах. Однако проявить свои яркие качества в сборной ему долго не удавалось. 
Возникло даже мнение, что "Мозякин - игрок клуба, а не сборной". Из-за него 
голеадор не попал на Олимпиаду-2014. Оно было развеяно уже в 2015-м, когда 
нападающий стал лучшим бомбардиром и снайпером в составе сборной России 
на чемпионате мира в Чехии. А в 2018-м завоевал и золотые олимпийские 
награды. Всего Сергей сражался за Россию на восьми чемпионатах мира. В его 
личной коллекции две золотые, две серебряные и две бронзовые медали. 
В "Металлурге" же Мозякин на протяжении всех девяти сезонов оставался 
безоговорочным лидером. Самым результативным для него стал чемпионат-
2016/17, когда он набрал 85 (48+37) очков в регулярке и добавил к ним еще 24 
(7+17) в плей-офф. 109 очков за сезон! Еще один рекорд нашей лиги. Впрочем, 
в Кубке Гагарина Сергею доводилось играть еще более результативно. Так, 



 

 

весной 2014-го он набрал в кубковых битвах 33 (13+20) очка, сделав уральцев 
чемпионами. 
В последние годы ветеран немного сбавил обороты. В прошедшем сезоне на его 
счету 46 (17+29) очков. Но это по-прежнему лучший результат в команде. 
Данис Зарипов, 39 лет 
Недавно мы уже упоминали этого форварда в символической сборной "Ак 
Барса". Действительно, большую часть своей славной хоккейной карьеры 
Зарипов бился за Казань. Однако четыре года, которые Данис провел в 
"Металлурге", оказались настолько яркими, что на попадание в лучшую пятерку 
он наработал и здесь. 
Начнем с того, что в 2013-м распалась знаменитая связка Зарипова с Алексеем 
Морозовым. Но если у нынешнего президента КХЛ карьера в ЦСКА не задалась, 
то Зарипов на новом месте, в "Металлурге", продолжил ее бравурно - с ходу стал 
чемпионом страны, набрав 64 (25+39) очка в регулярке. 
И тут стоит отметить один важный факт. Дело в том, что гладкие чемпионаты у 
Даниса и в Казани порой складывались не хуже. Но вот личные рекорды своей 
результативности в Кубке Гагарина он установил, играя за "Магнитку". Тут в его 
карьере выделяются два сезона. Во-первых, КГ-2014, когда он набрал 26 (11+15) 
очков. Во-вторых, КГ-2017, когда Данис забросил максимальное для себя в плей-
офф количество шайб - 15. 
Из "Магнитки" Зарипов поехал на чемпионат мира в Минске, где в третий раз 
завоевал золотые медали, став лучшим ассистентом турнира. Из 
Магнитогорского клуба он трижды вызывался и на Матч звезд КХЛ. 
Ну и, конечно, в историю вошла его знаменитая фраза, вылетевшая в 
телекамеры из штрафного бокса в финале Кубка Гагарина-2017: "Сука, балет 
здесь устроили, е...". Такие страсти не забываются! 
Ян Коварж, 30 лет 
Чешский форвард был приглашен в "Магнитку" в 2013 на роль центра в ударную 
тройку с Зариповым и Мозякиным. И вместе с ними стал героем КХЛ в четырех 
последующих сезонах. Без сомнения, эти годы стали лучшими в карьере 
Коваржа. Он дважды набирал по 68 очков в регулярке. А когда "Металлург" 
доходил до финала, стабильно выбивал больше 20 очков. Его рекорд в Кубке 
Гагарина - 26 (8+16) результативных баллов. Ян установил его в своем 
стартовом сезоне КХЛ, став сразу чемпионом, а заодно и самым полезным 
игроком КХЛ - "плюс 46". 
Более опытный партнер Коваржа, Данис Зарипов, как-то, рассуждая об ударном 
звене "Металлурга", с улыбкой заявил, что вот, мол, труд двух российских 
бомбардиров сделал Яна самым известным чехом в истории КХЛ. С этим, 
конечно, можно поспорить, учитывая, что в нашей лиге успел отыграть три 
сезона легендарный Яромир Ягр. А заодно и заступиться за Коваржа. 
Конечно, в 2013-м он был мало известен российским болельщикам. Однако в КХЛ 
попал неспроста. Весной того же года Коварж стал чемпионом Чехии, выступая 
за "Шкоду" из Пльзеня. И был признан лучшим игроком чемпионата, поскольку 
оказался лучшим снайпером, ассистентом и бомбардиром плей-офф - 26 (11+15) 
очков, а также обладателем лучшего "+/-" в кубковых встречах. 
В КХЛ же Коварж никогда не отставал от Зарипова и Мозякина по набранным 
очкам, а порой и превосходил их. К примеру, он стал лучшим бомбардиром 
"Металлурга" (и вторым в КХЛ) в сезоне 2014/15, когда Мозякин пропустил 11 
матчей из-за травмы. 
В любом случае, Ян всегда пахал за "Металлург" честно и с полной выкладкой, 
за что и удостоился в 2017-м приза "Железный человек" как игрок, который 
провел больше всего матчей за предыдущие три сезона. 



 

 

В сборной Чехии Коваржу, как всей его команде, фатально не везло. Он принял 
участие в шести взрослых чемпионатах мира и Олимпийских играх-2018, но не 
завоевал там даже бронзовой медали. При этом чехи четыре раза оставались на 
четвертой позиции. То есть проходили турнир до самого конца, но на пьедестал 
не поднимались. Последний раз это случилось на ЧМ-2019, где Ян набрал 10 
(5+5) очков. 
Коварж провел в "Магнитке" пять лет и покинул ее в 2018-м. В прошлом сезоне 
он выступал за швейцарский "Цуг" и доказал, что бомбардирской хватки не 
утратил - 48 (14+31) очков в 50 матчах. 
Лауреаты 
Символическая сборная "Магнитки" явно не способна вместить всех именитых 
защитников, бившихся за клуб в КХЛ. К примеру, место в ней заслужил 
воспитанник клуба Виктор Антипин. А если брать первые годы КХЛ, то 
"Металлург" сложно представить без таких лидеров обороны, как Виталий 
Атюшов и Евгений Варламов.  
Из нападающих стартовые сезоны лиги зацепил еще один культовый для 
Магнитогорска игрок - Ян Марек, набиравший по 70 с лишним очков, сражаясь за 
"Металлург". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186635_Fabrika_rekordov_imeni_Mozaki
na_Simvolicheskaja_sbornaja_magnitogorskogo_Metallurga_v_KKhL 

К заголовкам сообщений 

Ласьков - о переговорах с Мозякиным: у нас не горит, мы продолжаем 
держать паузу (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Первый вице-президент, директор магнитогорского "Металлурга" Сергей Ласьков 
рассказал о переговорах с защитником Евгением Бирюковым и нападающим 
Сергеем Мозякиным.  
"Мы предлагали Евгению Бирюкову работу в клубе тренером по индивидуальной 
работе с защитниками в первой команде. Но он сказал, что еще хочет поиграть в 
КХЛ, его сторона занимается его трудоустройством. 
По Мозякину все тихо, у нас не горит, мы продолжаем держать паузу. Его агент 
мне не звонил, мы остаемся на той же позиции", - сказал Ласьков в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032815-laskov--o-peregovorah-s-
mozjakinym-u-nas-ne-gorit-my-prodolzhaem-derzhat-pauzu.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Александр Кожевников: "Пока в "Магнитке" менеджеры делили власть, их 
юниоры стали уезжать в другие клубы" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 6 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
слова генерального директора магнитогорского "Металлурга" Сергея Ласькова, 
выразившего недовольство переходом вратаря Сергея Иванова из "Магнитки" в 
систему СКА.  
 - Удивился, когда узнал, что возникли какие-то споры по переходу молодого 
вратаря, - сказал Кожевников. - Ласьков - человек из баскетбола и, похоже, 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186635_Fabrika_rekordov_imeni_Mozakina_Simvolicheskaja_sbornaja_magnitogorskogo_Metallurga_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186635_Fabrika_rekordov_imeni_Mozakina_Simvolicheskaja_sbornaja_magnitogorskogo_Metallurga_v_KKhL
https://www.championat.com/hockey/news-4032815-laskov--o-peregovorah-s-mozjakinym-u-nas-ne-gorit-my-prodolzhaem-derzhat-pauzu.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032815-laskov--o-peregovorah-s-mozjakinym-u-nas-ne-gorit-my-prodolzhaem-derzhat-pauzu.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186868_Vice_prezident_Metallurga__o_peregovorah_s_Mozakinym_Vse_tiho_u_nas_ne_gorit_my_prodolzhajem_derzhat_pauzu
https://www.sports.ru/hockey/1085331493.html
https://allhockey.ru/news/show/384680-Las_kov_o_peregovorah_s_Mozyakinym_u_nas_ne_gorit_my_prodolzhaem_derzhat_pauzu


 

 

совсем не знает хоккейный регламент. Так вот, ему нужно пояснить: когда игрок 
выступает за команду детской школы - он еще ребенок, и решают за него 
родители. Если они хотят перевести своего сына в другую школу, они переведут. 
С 12 лет школа, куда переходит игрок, платит за него компенсацию. Для 15-
летнего возраста она составляет 400 тысяч рублей, эта сумма фиксированная. 
Пока в "Магнитке" менеджеры делили власть, их юниоры собрались в другие 
клубы. Чтобы их сохранить, нужно создавать условия, а не ждать, что они 
вырастут, как трава. В СКА, видимо, поговорили с родителями, объяснили, как 
он будет расти, развиваться, каковы перспективы роста. Родители сами 
принимают решение, как и где будет лучше для их ребенка. Так и нужно работать 
с перспективными игроками.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-poka-v-
magnitke-menedzhery-delili-vlast-ih-yuniory-stali-uezzhat-v-drugie-kluby-1670010/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: Скабелка проиграл Польше и не решил задачу - и 
совмещение перестало нравиться (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
слова главного тренера "Локомотива" Андрея Скабелки ранее работавшего в 
"Барысе" и сборной Казахстана о совмещении постов в клубе и сборной. 
"Вообще, в совмещении постов тренера сборной плюсов много, а минусов 
вообще нет. Тренер постоянно в работе, а значит, и в хорошей тренерской форме 
- чувство управления игрой у него всегда на нужном уровне. Он постоянно 
участвует в тренировочном процессе, ищет новые упражнения для игроков, 
которые в данный момент в сборной, тактические ходы, смотрит динамику 
развития хоккеистов. 
Да, в клубе у него довольно много работы и нет возможности охватить своим 
взором всех кандидатов. Но сейчас есть скаутская и аналитическая службы, 
которые собирают для тренерского штаба всю необходимую информацию по 
кандидатам. У тренера всегда есть все данные абсолютно по всем игрокам. У 
нас в этом плане очень хорошо налажена сама система работы. 
Что касается советов Андрея Скабелки, как лучше, то думаю, в Федерации хоккея 
России сами разберутся. После того как Скабелка со своей командой проиграл 
полякам и не смог решить задачу, совмещение перестало нравиться, а когда он 
выводил сборную Казахстана в элиту, никаких проблем в этом не было", - сказал 
Кожевников "Чемпионату".  

https://www.championat.com/hockey/news-4032683-kozhevnikov-skabelka-proigral-
polshe-i-ne-reshil-zadachu-i-sovmeschenie-perestalo-nravitsja.html 

К заголовкам сообщений 

Старшинов: трудно поверить в чемпионство "Спартака" в ближайшее 
время (ТАСС, Москва, 6 мая 2020) 
Двукратный олимпийский чемпион, почетный президент московского "Спартака" 
Вячеслав Старшинов отметил, что ему трудно поверить в чемпионство команды 
в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) в ближайшие годы. Об этом Старшинов 
рассказал ТАСС. 
"Спартак" по итогам регулярного чемпионата КХЛ занял пятое место в турнирной 
таблице Западной конференции, а в первом раунде плей-офф в шести матчах 
уступил "Динамо". Во вторник генеральный менеджер красно-белых Алексей 
Жамнов в интервью ТАСС заявил, что команда постарается побороться за Кубок 
Гагарина в следующем чемпионате. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksandr-kozhevnikov-poka-v-magnitke-menedzhery-delili-vlast-ih-yuniory-stali-uezzhat-v-drugie-kluby-1670010/
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https://www.championat.com/hockey/news-4032683-kozhevnikov-skabelka-proigral-polshe-i-ne-reshil-zadachu-i-sovmeschenie-perestalo-nravitsja.html


 

 

"Конечно, по мере сил и возможностей слежу за "Спартаком", переживаю. Такова 
спортивная жизнь, да и жизнь вообще. Бывают и взлеты, и падения. Поверить в 
то, что "Спартак" в ближайшее время станет чемпионом, очень трудно, но 
хотелось бы", - сказал Старшинов. 
"Я оптимист в душе. Думаю, что в нашей хоккейной спартаковской жизни еще 
будут светлые дни", - добавил собеседник агентства. 

https://tass.ru/sport/8403079 

Похожие сообщения (5): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Милош Ржига сделал заявление о переговорах с "Барысом" и других 
кандидатах (Sports.kz, Караганда, 7 мая 2020) 
Чешский специалист Милош Ржига прокомментировал для Sports.kz разговоры о 
том, что он может стать следующим наставником "Барыса" и, соответственно, 
главным тренером национальной сборной Казахстана по совместительству.  
 - Пан Ржига, это правда, что Вы можете в скором времени принять "Барыс" и 
национальную сборную Казахстана?  
 - Думаю, что я не один - есть несколько кандидатов. Пока ничего не знаю 
наверняка. 
 - Но Вы сами хотели бы работать с этими командами?  
 - Очень. 
Отметим, что 61-летний специалист ранее тренировал в КХЛ "Спартак", "Атлант", 
СКА, "Слован", а с 2018 года до недавнего времени работал наставником 
национальной сборной Чехии. 

https://www.sports.kz/news/milosh-rjiga-sdelal-zayavlenie-o-peregovorah-s-
baryisom-i-drugih-kandidatah 

К заголовкам сообщений 

Источник: экс-игрок СКА Зюзин станет новым спортивным директором 
"Сочи" (Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020) 
Экс-игрок петербургского СКА Андрей Зюзин сменит Сергея Гомоляко в 
должности спортивного директора хоккейного клуба "Сочи", последний при этом, 
как ожидается, продолжит работу в организации, сообщил РИА Новости 
источник, близкий к ситуации. 
Зюзин, воспитанник уфимского хоккея, работал в качестве тренера "Салавата 
Юлаева" с 2015 по 2016 год. В ходе карьеры игрока выступал в НХЛ, в КХЛ играл 
за СКА и подмосковный "Атлант". 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571028176.html 

Похожие сообщения (5): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/sport/8403079
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https://allhockey.ru/news/show/384659-Andrej_Zjuzin_stanet_novym_general_nym_menedzherom_HK_Sochi
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zyuzin-stanet-genmenedzherom-sochi-1670061/


 

 

"Локомотив" подписал сильных игроков. Это все благодаря Скабелке 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020) 
Петерссон, Охтамаа и Паскуале знакомы с системой тренера. 
Андрей Скабелка в Ярославле спустя 22 года. Но возвращается уже не в роли 
игрока, а главного тренера. У белорусского наставника будет огромный кредит 
доверия. Во-первых, Андрея Владимировича в городе любят и уважают по 
заслугам как игрока (чемпион России 1997 года в составе ярославского 
"Торпедо"). Во-вторых, Скабелка зарекомендовал себя в "Барысе" как отличный 
тренер - выиграл дважды дивизион за два года работы в команде из Нур-
Султана.  
ХК "Локомотив" сообщает о том, что новым главным тренером назначен Андрей 
Владимирович Скабелка. Со специалистом подписан контракт сроком на 3 года. 
Андрей Скабелка хорошо известен болельщикам ярославского хоккея. В составе 
"Торпедо" он становился чемпионом России в 1997-м году, бронзовым призером 

чемпионата страны - в 98-м. ⠀ В качестве главного тренера Андрей 

Владимирович работал в клубах: "Гомель" (Белоруссия), "Сибирь" 
(Новосибирск), "Авангард" (Омская область) и "Барыс" (Нур-султан). Также 

возглавлял национальные сборные Белоруссии и Казахстана. ⠀ Рады вновь 

приветствовать Андрея Скабелку в нашем Клубе! ⠀ О полном составе 

тренерского штаба команды будет сообщено дополнительно. 
Мы уже подробно расписывали его статистические достижения.За семь лет 
Андрей Владимирович шесть раз выводил свои клубы в плей-офф. Но то, что он 
замечательный наставник - еще говорят последние трансферы "Локомотива". 
Три новобранца "Локомотива" - Охтамаа, Паскуале и Петерссон знакомы со 
Скабелкой. Если они решились на переезд в Ярославль, то одна из причин 
состоит именно в тренере. Корбэн Найт, подписав контракт с "Авангардом" 
отметил, что одна из причин перехода - смена тренерского штаба.  
"Локомотив" точно прибавил в силе состава, начиная с тренера и заканчивая 
тройкой новых легионеров. Возможное звено нападения Пяярви- Ландер - 
Петерессон должно стать одним из самых ярких в КХЛ. Если Андрей 
Владимирович правильно распорядится ресурсами, а он это умеет. 
Атте Охтамаа - третий финский защитник в истории "Локомотива" 
Охтамаа зарекомендовал себя в КХЛ еще по выступлениям за "Ак Барс". В 36 
играх в этом сезоне за "Барыс" - финн набрал 21 (6+15) очков, став вторым 
защитником-бомбардиром в "регулярке". В среднем финн набирал 0,56 очков за 
игру. Не каждый нападающий может похвастаться такой результативностью, а 
уж тем более защитник.  
Атте стал третьим финским защитником в истории "Локомотива". Селекция 
ярославцев больше была нацелена на канадцев, чехов и шведов.  
У Охтамаа шикарный бросок, отличное видение площадки. В системе Скабелки 
он прибавил и выдал самый результативный сезон по принципу: набранные 
очки/количество матчей.  
Андрей Владимирович обожает подключать в атаку защитников. Даррен Диц 
всегда шел четвертым в нападение, активно действовал в атаке. И остается 
лучшим пакмувером в КХЛ.  
Петерссон обожает Скабелку 
У Петерссона и Андрея Владимировича есть своя связь. Сначала Андре играл у 
Скабелки в "Авангарде", затем в "Барысе". На год они расстались, но когда 
Андрея Владимировича утвердили в качестве главного тренера "Локомотива" - 
сомнения, что швед не перейдет в Ярославль - полностью отпали.  



 

 

Петерссон станет идеальным дополнением к Антону Ландеру и снайперу 
Магнусу Пяярви - Свенссону. Андре - креативный форвард, может как завершить, 
так и вывести шайбу на чистый лед под бросок партнеру по команде.  
Во всех своих клубах КХЛ - швед был одним из лидеров. В "Динамо" Петерссон 
был больше дополнением к Яшкину и Шипачеву, но в Ярославле должен стать 
первым. Не стоит забывать, что свой лучший сезон за все время выступлений в 
КХЛ в плане результативности - Петерссон провел в "Барысе" - 50 очков. И 
только потом в "Динамо" - 45 очков.  
Паскуале - топовый вратарь 
Самое важное подписание, это даже не Петерссон и Охтамаа, а Эдвард 
Паскуале. Его процент отраженных бросков в этом сезоне составил 94,5%. 
Коэффициент надежности равнялся 1,655 пропущенных шайб в среднем за матч. 
Цифры впечатляют.  
Плюс в подписании Паскуале это то, что в прошлом сезоне у "Локомотива" были 
серьезные проблемы во вратарской линии. Особенно чувствовалось это в плей-
офф, когда Лазушин и Коновалов не смогли отразить и 90% бросков.  
У всех этих хоккеистов есть огромный плюс - они знакомы с работой и методами 
Скабелки. Следовательно, их статистические данные не должны упасть. Так как 
их будут использовать ровно также, как годами ранее.  
Помимо этого, "Локомотив" еще усилился Алексеем Марченко, которому не 
хватило места под потолком у ЦСКА. В общем, в следующем сезоне клуб из 
Ярославля обещает быть мощным. А сама Западная конференция должна стать 
более конкурентоспособной, так как "Спартак" и "Локомотив" заметно усилились 
и могут дать бой тем же "Динамо", СКА и ЦСКА.  

https://allhockey.ru/article/show/384671-
Lokomotiv_podpisal_sil_nyh_igrokov_Eto_vse_blagodarya_Skabelke 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" забыл сделать квалификационное предложение Падакину. 
С 1 мая игрок стал неограниченно свободным агентом (Спорт. Бизнес 
Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020) 
Нападающий Павел Падакин с 1 мая стал неограниченно свободным агентом и 
сможет без компенсации перейти в любой клуб КХЛ. 
Ранее права на него принадлежали "Нефтехимику", за который он провел 
минувший сезон. Однако, по информации "БИЗНЕС Online", нижнекамский клуб 
забыл сделать игроку квалификационное предложение и он стал свободным 
агентом. Предложение нужно было сделать до 30 апреля, но этого не произошло. 
В минувшем сезоне Падакин провел 38 матчей в регулярном чемпионате КХЛ и 
набрал 14 (3+11) очков. В КХЛ он также выступал за "Сочи" и подписывал 
контракт "Ак Барсом", но за казанскую команду не сыграл ни одного матча.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/254761 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Будущее "Салавата". Как будет играть главный ХК Башкирии в новом 
сезоне? (Аргументы и Факты (ufa.aif.ru), Уфа, 6 мая 2020) 
В середине апреля в прессе появились новости о том, что уфимский хоккейный 
клуб может исчезнуть. Дело в том, что "Салават Юлаев" перестал получать 

https://allhockey.ru/article/show/384671-Lokomotiv_podpisal_sil_nyh_igrokov_Eto_vse_blagodarya_Skabelke
https://allhockey.ru/article/show/384671-Lokomotiv_podpisal_sil_nyh_igrokov_Eto_vse_blagodarya_Skabelke
http://sport.business-gazeta.ru/news/254761
https://allhockey.ru/news/show/384685-Neftehimik_zabyl_sdelat_kvalifikacionnoe_predlozhenie_Padakinu
https://www.sports.ru/hockey/1085331232.html


 

 

поддержку от спонсора - "Башнефти". Долги ХК превысили 650 миллионов 
рублей, а игроки команды не получили зарплату за март. 
Премии выплачены 
В прошлом сезоне за выход в финал Восточной конференции "Салават" 
выплатил премии игрокам в размере 150 миллионов рублей. При этом 
сообщается, что эти средства изначально не были заложены в бюджет. Также 
руководству уфимского клуба необходимо вернуть деньги большому количеству 
поставщиков товаров и услуг. Некоторые ждут выплат почти полгода, сообщает 
источник Favoritnr1.com. 
Также клуб взял кредит у "Регионального Фонда" на сумму 150 миллионов 
рублей, а под залог оказалась отдана арена в Нефтекамске, где выступает 
команда ВХЛ "Торос" (фарм-клуб "Салавата"). Впрочем, в конце апреля 
появилась официальная информация, что хоккеисты "Салавата Юлаева" 
получили заработную плату за март. Также по данным СМИ, ситуация в Уфе не 
является критической и не грозит закрытию клуба. 
Новый состав 
Поэтому сейчас ничто не мешает проводить комплектацию команды на будущий 
сезон. В частности, "Салават Юлаев" очень заинтересован в возвращении 
нападающего СКА Йонаса Кемппаинена, который играл в составе уфимцев с 
2017 по 2019 годы. Боссы "Салавата" хотели бы создать финскую тройку в 
команде - добавить Кемппаинена в связку к Сакари Манниненом и Теему 
Хартикайненом. Однако "Салавату" придется перекупить предложение СКА - в 
Санкт-Петербурге хотят продлить контракт с финским форвардом. На его счету 
13 очков в 56 играх прошлого сезона. 
Также "Салават Юлаев" хочет забрать из Северной Америки центрального 
форварда Михаила Воробьева. С 2017 года он выступает в системе 
"Филадельфии", а летом завершается срок его контракта новичка с этим клубом. 
В НХЛ Воробьев провел 35 матчей и отметился пятью очками. 
Кто уйдет? 
Помимо этого, уфимский клуб весной ожидают потери. Скорее всего, из команды 
уйдет нападающий Александр Бурмистров. СМИ сообщают о том, что этот игрок 
близок к возвращению в казанский "Ак Барс", который обменял его в "Салават" в 
ноябре 2018 года. На счету Бурмистрова 18 очков в 58 играх прошлого сезона. 
Вслед за ним из Уфы уедет и другой форвард Максим Майоров. Впрочем, в его 
случае руководство "СЮ" не хочет продлевать контракт, который истекает в 
апреле. В минувшем чемпионате Майоров отметился лишь пятью баллами за 
результативность, проведя 40 матчей. 

https://ufa.aif.ru/sport/details/budushchee_salavata_kak_budet_igrat_glavnyy_hk_ba
shkirii_v_novom_sezone 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" практически не обновился, но в этом главное преимущество 
команды (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 мая 
2020) 
Обсуждаем состав 2020/21. 
В это межсезонье "Ак Барс" подписал рекордно маленькое количество новичков. 
Накануне клуб объявил о переходах Александра Бурмистрова, который вернулся 
в Казань в третий раз, и Стефана да Косты, который знаком Дмитрию 
Квартальнову по ЦСКА. В дальнейшем стоит ждать только один трансфер. 
В казанском клубе сделали ставку на прежних лидеров, усилив состав лишь 
точечно. Как ни странно, это сохраняет "Ак Барс" в статусе одного из 

https://ufa.aif.ru/sport/details/budushchee_salavata_kak_budet_igrat_glavnyy_hk_bashkirii_v_novom_sezone
https://ufa.aif.ru/sport/details/budushchee_salavata_kak_budet_igrat_glavnyy_hk_bashkirii_v_novom_sezone


 

 

претендентов на Кубок Гагарина в следующем сезоне. Пока остальные бились 
за потолок зарплат, перезаключали дорогие соглашения или решали 
финансовые проблемы, казанцы сохранили прошлый состав, уже знакомый с 
требованиями тренера. 
ПЕРЕД МЕНЕДЖЕРАМИ СТОЯЛА ЗАДАЧА СОХРАНИТЬ ЛИДЕРОВ КОМАНДЫ  
Перед началом прошлого сезона с приходом Дмитрия Квартальнова ситуация 
была противоположная. В "Ак Барсе" устроили масштабную перестановку: клуб 
покинули сразу десять игроков, подходящие под систему нового главного 
тренера.  
Поскольку состав уже комплектовали под Квартальнова, в это межсезонье не 
было смысла что-либо кардинально менять. Перед менеджерами клуба стояла 
задача сохранения основного костяка команды. С ней справились уже к началу 
мая, когда в КХЛ только открылся трансферный рынок.  
"Ак Барс" продлил контракты с вратарями Адамом Рейдеборном и Тимуром 
Биляловм, нападающими первого звена Джастином Азеведо и Патрисом Кормье, 
капитаном Данисом Зариповым и другими ключевыми игроками - Кириллом 
Петровым, Михаилом Глуховым, Михаилом Фисенко, Андреем Педаном. 
Единственная задача, которую осталось выполнить менеджерам "Ак Барса" - 
продлить соглашение с сильнейшим защитником клуба Альбертом Яруллиным. 
Со стороны может показаться, что переговоры затянулись и с продлением есть 
проблемы. Но на самом деле все проще - с Яруллиным почти договорились. 
Остались формальности, которые уладят в конце мая после завершения 
священного для мусульман месяца Рамадан. Альберт сейчас держит пост и не 
хочет отвлекаться на переговоры. По нашим данным, Яруллин будет 
единственным игроком, которому в это межсезонье повысят зарплату. Но 
удивляться тут нечему - Альберт на долгие годы должен стать основным 
защитником команды. 
НОВЫХ ТРАНСФЕРОВ ЖДАТЬ НЕ СТОИТ 
Новичков в "Ак Барсе" будет трое. Помимо Да Косты и Бурмистрова, это 
нападающий "Адмирала" Кирилл Воронин. Для дальнейших покупок у клуба 
банально не осталось денег под жестким потолком зарплат в 900 млн рублей. По 
предварительным данным, платежка "Ак Барса" сейчас составляет 860-880 млн 
рублей. 
Покинули "Ак Барс" в это межсезонье только те игроки, с которыми клуб не 
планировал продлевать соглашения. Иностранцам Ессе Виртанену и Мэтту 
Фрэттину не хватило места в составе из-за лимита на легионеров, Олег Ли еще 
по ходу прошлого сезона не попадал в состав, а нападающие Владимир Галузин 
и Степан Санников не оправдали надежд тренерского штаба.  
Исключением из этого списка можно назвать только Эмиля Галимова. 27-
летнему нападающему предложили новый контракт, но его не устроила 
зарплата: игрок хотел получать на 10 млн рублей больше и в итоге ушел в СКА. 
Ниже - ориентировочные игровые сочетания "Ак Барса" на следующий сезон.  
ВРАТАРИ  
 Тимур Билялов, Адам Рейдеборн, Артур Мифтахов  
"Ак Барс" сохранил двух основных вратарей минувшего сезона, продлив с ними 
контракты на один год. При этом ни тогда, ни сейчас нет ясности, кто из пары - 
первый номер команды. 
Можно предположить, что это Билялов, который в плей-офф провел все четыре 
матча и пропустил не больше одной шайбы за игру. Но тогда ставку сделали на 
Тимура только потому, что у "Ак Барса" в заявке было шесть легионеров вместо 
разрешенных пяти, и тренерский штаб жертвовал Рейдеборном, оставив его в 



 

 

запасе. Сейчас такой проблемы не будет - в команде только пять легионеров. 
Адам будет полноценным конкурентом Билялову. 
 Графика (здесь и далее): Сергей Гусев, БИЗНЕС Online  
При этом не стоит удивляться, если в межсезонье обоих вратарей переиграет 
талантливый Мифтахов. Квартальнов любит молодых вратарей и по своему 
определяет, кто и когда должен играть в воротах. Тот же Билялов прошлым 
летом был третьим вратарем "Ак Барса", но в итоге стал основным. Важно, что в 
команде появится финский тренер вратарей Яаккр Валкамаа, который последние 
несколько лет работал в "Локомотиве" и хорошо знаком Квартальнову. По нашим 
данным, с финским специалистом уже договорились. 
В прошлом сезоне такого специалиста не хватало: после ухода Ари Мойсанена 
команда по сути осталась без тренера вратарей.  
ПЕРВОЕ ЗВЕНО  
 Альбер Яруллин - Мкаэль Викстранд  
Патрис Кормье - Стефан Да Коста - Джастин Азеведо  
Потенциально одна из самых сильных троек нападения на Востоке, которую 
усилил новичок Да Коста. Француз может сыграть и в центре, и с краю, но, по 
нашим данным, его рассматривают именно как центрального нападающего для 
Джастина Азеведо. 
По сути, именно поэтому француза и поменяли на Фрэттина. В клубе убеждены, 
что канадец не тянул в одной тройке с легионерами, а Азеведо нужен сильный и 
думающий центральный нападающий, который будет снабжать передачами и 
помогать в атаке. Фрэттин с этим не справился. Во многом поэтому у "Ак Барса" 
не работало большинство в минувшем сезоне (только 13-е место в лиге). 
Конечно, видеть в Да Косте решение всех проблем - преждевременно. Француз 
- сильный центр, но не скоростной, а этого требует система Квартальнова. К тому 
же, Стефан подвержен травмам.  
Из тройки может выпасть Патрис Кормье. Нападающий хорош при игре на точке 
вбрасывания и в меньшинстве, но в атаке не всегда успевает. С краю его легко 
может заменить быстрый и таранный Петров, который большую часть минувшего 
сезона провел как раз в первом звене.  
Нет сомнений только по первой паре защитников. Яруллин и Микаэль Викстранд 
- сильнейшие игроки обороны, которые прошлой сезон провели вместе. Оба 
надежны в обороне, а Яруллин способен играть и в большинстве. 
ВТОРОЕ ЗВЕНО  
 Даниил Журавлев - Андрей Педан  
 Станислав Галиев - Артем Галимов - Данис Зарипов/Дмитрий Воронков  
В прошлом сезоне вторую тройку нападения строили вокруг Даниса Зарипова. В 
итоге весь сезон у легендарного нападающего были разные партнеры, и только 
под конец сезона образовалась связка со Станиславом Галиевым и Дмитрием 
Воронковым. 
Сейчас ситуация иная - вокруг Даниса не собираются строить вторую ударную 
тройку нападения. Нападающий в силу возраста не будет играть все матчи. 
В перспективе второе звено "Ак Барса" может меняться весь сезон. Тот же 
Петров, если не попадет в первую тройку, легко может заменить кого-то во 
второй. Но перед сезоном, скорее всего, сочетание будет выглядеть так: слева - 
Станислав Галиев, в центре - Галимов, справа - Зарипов. 
Но при этом и Галимова, и Зарипова может заменить 20-летний Воронков, 
который шикарно провел концовку прошлого сезона. С Галимовым в центре 
тройка нападения получается слишком "легкой", и непонятно, кто будет в этом 
сочетании обороняться. Габаритный Воронков же придаст звену силы и сможет 
отрабатывать в обороне.  



 

 

Со второй парой защитников, как и с первой, все понятно. По своему потенциалу 
20-летний Журавлев и Андрей Педан сильнее остальных игроков обороны из 
третьей и четвертой пары.  
ТРЕТЬЕ ЗВЕНО  
 Никита Лямкин - Роман Рукавишников  
 Александр Бурмистров - Михаил Глухов - Артем Лукоянов 
Третье звено должно стать главной оборонительной силой "Ак Барса". От 
нападающих не ждут большого количества голов - перед ними другие задачи. В 
таком виде, как представлено на графике, тройка оформилась после перехода 
Галимова СКА. По нашим данным, тогда в казанском клубе решили вернуть 
Бурмистрова и создать сочетание в таком виде. 
Бурмистров с Артемом Лукояновым играли в одной тройке во время 
чемпионского сезона. Третьим с ними был Алексей Потапов, а сейчас - Глухов. 
Михаил - главный универсал этого состава, который может сыграть на любой 
позиции и везде будет выглядеть неплохо. Его подписание с зарплатой в 40 млн 
рублей чуть не испортило "Ак Барсу" все межсезонье, но в нынешнем составе 
Михаил - один из ключевых игроков. 
Обороняться все трое умеют - они не первый год играют в качестве чеккеров. 
Нападающим должны помочь защитники Роман Рукавишников и Никита Лямкин, 
который провел неоднозначный минувший сезон, но обладает потенциалом - у 
него неплохое видение площадки и есть первый пас.  
ЧЕТВЕРТОЕ ЗВЕНО  
 Дмитрий Юдин - Кристиан Хенкель  
 Кирилл Петров - Виктор Тихонов/Дмитрий Воронков - Михаил Фисенко  
Четвертое звено - самое неопределенное. Петров может подняться в первую или 
вторую тройку, то же самое касается Михаила Фисенко. Если Воронкова не будет 
во втором звене, то в четвертом он точно заменит Виктора Тихонова. Дмитрий и 
талантливее, и моложе. 
Но если ничего не поменяется, то четвертое звено будет четвертым только на 
бумаге. По своему потенциалу Петров - Тихонов/Воронков - Фисенко могут стать 
и второй ударной силой "Ак Барса". Нападающие могут сыграть как в 
сдерживающем стиле, так и в атакующем. Петров стал четвертым снайпером 
команды, а Фисенко - одним из лидеров по победным шайбам. К тому же, оба 
игрока продлили контракты на один сезон и им нужно будет показывать себя.  
Тем более, что конкуренция за место в составе будет - в резерве у "Ак Барса" 
есть нападающие Кирилл Воронин, Никита Дыняк, Владислав Кара и 19-летний 
Илья Сафонов. В обороне вряд ли будут играть и Дмитрий Юдин, и Кристиан 
Хенкель. Квартальнов любит играть в семь защитников, поэтому кто-то будет 
оставаться в запасе, где также есть Камиль Фазылзянов. 
ШАНСЫ НА КУБОК 
"Ак Барс", практически не изменившийся в межсезонье, должен стать одним из 
главных претендентов на Кубок Гагарина. Во-первых, игрокам банально не 
придется привыкать к новым схемам, а тренерскому штабу - тратить время на 
поиск оптимальных сочетаний. Во-вторых, состав у команды выглядит 
сбалансированным: и лидеры в атаке, и целая тройка, способная сдерживать 
соперников. В-третьих, у клуба сильный резерв молодежи: Журавлев, Воронков 
и Галимов - одни из самых талантливых игроков лиге. 
В отличие от "Ак Барса" у многих клубов на Востоке проблемы: "Магнитка" 
вынуждена расторгать контракты со своими лидерами из-за высоких зарплат, у 
"Салавата" проблемы с финансами и непонятные перестановки в тренерском 
штабе, а "Автомобилист" расстался со своим капитаном Найджелом Доусом и 
тоже сменил главного тренера.  
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К заголовкам сообщений 

"Понимал, что придется подвинуться в зарплате" (Известия (iz.ru), Москва, 
7 мая 2020) 
Хоккеист "Ак Барса" Михаил Фисенко - о несостоявшемся возвращении в 
"Авангард", продлении контракта с казанским клубом и отсутствии хороших драк 
в КХЛ 
- Если команды не смогут собраться раньше августа, какой сценарий вам кажется 
более логичным? Чтобы КХЛ, как планировала, начала сезон 2 сентября и клубы 
проводили август, играя в товарищеских матчах, по типу лагерей НХЛ, без 
функциональных сборов? Или лучше сдвинуть старт сезона, чтобы, как и 
раньше, успели провести и сборы, и предсезонные турниры?  
 - Мне больше по душе первый вариант. Чем короче предсезонка, тем лучше. 
Потому что я за подготовительный период успеваю набрать форму, растерять ее 
и снова набрать. Думаю, вам любой хоккеист скажет, что лучше иметь короткую 
предсезонку. Все хотят и пытаются быть профессионалами, которые готовятся 
самостоятельно. 
 - Получается, пандемия может дать нашим клубам уникальный шанс проверить 
на практике, как игроки способны вести эффективную самоподготовку в 
североамериканском стиле?  
 - Может быть, эта ситуация и приведет к тому, что мы будем позже собираться 
и меньше тренироваться перед сезоном. Возможно, функционеры и тренеры 
увидят, что даже в России игроки способны самостоятельно проходить летнюю 
подготовку, следовать плану тренеров и нормально вкатываться в сезон. 
 - Тема вашего профессионального будущего весь апрель была одной из самых 
популярных в хоккейной тусовке. Насколько велика была вероятность вашего 
возвращения в "Авангард"?  
 - Те варианты, которые были и оставались до конца - Казань и Омск, - до 
последнего момента сохраняли шансы 50 на 50. Я не знал, где окажусь. И там и 
там мы разговаривали с руководителями, обсуждали контракт. И вот решилось, 
что я остаюсь в Казани. Чему очень рад. 
 - На решение больше влиял спортивный или финансовый вопрос? Выбор в 
пользу "Ак Барса" сделали после того, как поняли, что по деньгам несильно 
выиграете после возвращения в "Авангард"?  
 - Конечно, финансовый вопрос тоже играл роль. Пришлось думать, выбирать. 
Даже не выбирать, а принять решение. Деньги тоже влияли, но я в конечном 
итоге решил, что для меня на первом месте сейчас стоит задача выиграть Кубок 
Гагарина. На мой взгляд, с "Ак Барсом" больше шансов на это, чем с 
"Авангардом". 
 - На переговоры влияла неопределенность с потолком зарплат, когда ЦСКА еще 
пытался убедить КХЛ поднять его на 400 млн рублей?  
 - Всем уже было понятно, что контракты будут меньше. К тому же к этому 
моменту "Адмирал" вышел из КХЛ. То есть появились дополнительные 
свободные игроки, которые могут усилить любой клуб. И уже от агента и других 
хоккеистов я узнавал, что кому-то урезают контракты, с кем-то их просто не 
продлевают. Все это было на слуху, поэтому изначально понимал, что придется 
подвинуться в зарплате. 
 - Сейчас уже ощущается, что с введением жесткого потолка в КХЛ "мир перестал 
быть прежним"?  
 - Да, абсолютно точно. 

http://sport.business-gazeta.ru/article/254781


 

 

- Чувствуется, что из-за пандемии коронавируса упустили хороший шанс на 
Кубок Гагарина?  
 - Да, могли этой весной побороться за трофей. Хотя разговаривал с некоторыми 
друзьями из "Салавата". Они считают, что Уфе было по силам нас пройти во 
втором раунде. Но думаю, если вы у кого-то спросите, то подавляющее 
большинство людей скажет, что "Ак Барс" должен был играть в финале плей-
офф. Трудно сейчас гадать, как все могло пойти. Но я тоже придерживаюсь 
мнения, что как минимум в финале Кубка Гагарина мы бы были. Как уже там 
сложилось бы, не могу сказать. 
 - Идет много противоречивой информации о ваших взаимоотношениях с Бобом 
Хартли. Есть и разговоры про конфликт, из-за которого он настоял на том, чтобы 
не продлевать с вами контракт год назад. И слухи, что уже этой весной Боб очень 
хотел вас вернуть...  
 - Я со всеми общался в ходе недавних переговоров с "Авангардом". Со всеми - 
от тренера до самого высшего руководителя. Что касается Хартли, то я уже 
говорил прошлым летом, что просто не договорился с клубом о новом контракте. 
С Бобом конфликта не было - лишь рабочие моменты. Причина ухода другая. Я 
почти весь тот сезон провел в четвертом звене. И в "Авангарде" решили, что 
игроки четвертого звена не должны получать столько, сколько получал я. К тому 
моменту уже подписали хоккеистов в четвертое звено и стало понятно, что нас 
таких будет много. Тогда я уже получил лучшее предложение из Казани. И просто 
перешел в топ-клуб. Обычный рядовой переход. С "Авангардом" не 
договорились, а "Ак Барс" предложил хорошие условия с задачей выиграть Кубок 
Гагарина. То, что были какие-то недоразумения с Бобом, - это просто рабочий 
процесс. Мы с ним разговаривали, в итоге пришли к общему знаменателю и 
хорошо выступили в том сезоне, дойдя до финала. 
 - Сейчас Боб говорил, что заинтересован вас вернуть?  
 - Да, он был очень заинтересован в моем возвращении после того, как клуб 
неожиданно вылетел из Кубка Гагарина в первом раунде. Об этом мне говорили 
представители менеджмента и руководства "Авангарда", игроки команды. Было 
желание тренера, чтобы я вернулся. 
 - Новый генеральный менеджер "Авангарда" Алексей Волков участвовал в 
переговорах? Говорят, это он решил снизить исходную сумму контракта, которую 
вам предлагали, после чего вы окончательно сделали выбор в пользу "Ак Барса".  
 - Я был на связи с Максимом Юрьевичем Сушинским (президент "Авангарда". - 
"Известия"). Спасибо ему большое за переговоры. Мы в принципе были на связи 
и в диалоге. Но, когда пришел новый генеральный менеджер, мне было сделано 
предложение, о котором изначально речи не шло. Он решил немного поменять 
условия игры. Но это его личная позиция. Конечно, с моей стороны нет вообще 
никаких обид. Пришел новый менеджер, посчитавший, что нужно сделать 
Фисенко другое предложение. В принципе, на этом все переговоры с 
"Авангардом" сразу закончились. 

https://iz.ru/1007808/aleksei-fomin/ponimal-chto-pridetsia-podvinutsia-v-zarplate 
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Обзор дня: "Металлург" обвиняет СКА в краже юниора. Но в его отъезде 
виноват сам магнитогорский клуб (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 6 мая 2020) 
Обзор дня Алексея Шевченко.  
Проблемы 
Минское "Динамо" стало очередным клубом, чье существование под большим 
вопросом. Конечно, команда не закроется совсем, не повторит судьбу 
"Медвешчака" или "Слована", но и КХЛ, видимо, придется покинуть. Во-первых, 
есть долги по зарплате за прошлый сезон, а с ними не допустят для участия. Во-
вторых, полная неопределенность с будущим. Основной спонсор с января не 
помогает хоккею и нет других предприятий, готовых просто так тратить деньги. 
Наверное, они существуют, но для этого нужно желание президента страны, а он 
уже неоднократно давал понять, что ему не нравится нынешняя ситуация. 
Сигналы о том, что у "Динамо" проблемы появились даже не в январе, а раньше, 
когда генеральный директор клуба Дмитрий Басков в открытую начал искать 
спонсоров, предлагая разным инвесторам всякие блага, которые ему лично 
казались соблазнительными. Дело в том, что в КХЛ так вообще никто не делает. 
Вся система турнира, все большие клубы построены по одному принципу: есть 
спонсор, которые дает определенное количество денег, а в офисе их тратят. 
Болельщики, заполняемость арен, продажа атрибутики вообще не имеют 
никакого значения, а сторонние инвесторы могли только закрыть небольшой 
процент бюджета. Вспомните, сколько спонсоров было у той же команды из 
Загреба? Чуть ли не под тридцать. Помогло им это в тяжелой период? Без 
крупных вливаний со стороны структуры не обойтись, но и вкладываться в хоккей 
- это просто сжигать деньги. Они никогда не отобьются в нынешней ситуации. Так 
что единственная надежда для "Динамо" - президент страны опять прикажет 
кому-то содержать клуб. Если подобных слов не будет сказано до июля, то можно 
сниматься. 
Обещания 
Генеральный директор "Трактора" Иван Савин накануне виртуально встретился 
с журналистами и, говоря откровенно, общение не дало повода для оптимизма. 
Даже странно, что такой человек не перестроился и стал говорить лозунгами, а 
также цитатами из программы, подготовленной для губернатора. Тот документ 
вообще бы по-хорошему не надо было никому показывать, кроме властей. 
Только люди, которые совершенно не понимают в хоккее, могут посчитать ее 
серьезной. Вы вообще видели, чтобы в подобных документах обсуждался стиль 
игры, которого будет придерживаться команда? Это несерьезно, так в хоккее не 
бывает. 
Никаких ответов не было получено и за время общения. У Савина дважды 
спрашивали про одного человека, который, по мнению многих, вредит клубу, но 
оба раз он уходил от ответа и рассказывал, что появятся какие-то органы, 
которые вместе будут решать все вопросы. Он может уволить только тех, кто 
ничего не решает. При этом генеральный директор подчеркнул, что за 
трансферы отвечает только он, хотя все надо согласовывать с неким советом. Я 
и раньше предполагал, что Ивана взяли для отвлечения внимания и это косвенно 
подтвердилось. Во вторник было сделано как раз три странных приобретения. 
Подписали соглашение с Егором Фатеевым, а также заключили контракты с 
двумя вратарями. Из "Авангарда" возвращается Александр Судницин (он 
выступал за челябинцев, но без успеха), а также новый контракт у Ивана 
Федотова. Теперь в клубе слишком много голкиперов. 
Скандал 



 

 

Вице-президент "Металлурга" Сергей Ласьков поделился подробностями 
перехода талантливого вратаря Сергея Иванова в систему СКА. Дескать, ему 
пришла бумага из федерации, где был чуть ли не отдан приказ, а клуб получил 
за голкипера всего 400 тысяч рублей. Болельщики "Магнитки" начали 
возмущаться, ах, как же это случилось, да в Санкт-Петербурге воры. Но давайте 
посмотрим на это с другой стороны. Иванову всего 16 лет и в таких вопросах 
решает не он, а его родители, так как Сергей - еще не профессиональный игрок, 
а всего лишь воспитанник детской школы. Работать надо было с ним и 
родителями, а не возмущаться несправедливости. 
Конечно, сама система переходов на таком уровне неидеальна, но предложите 
и внедрите другую. В Магнитогорске же тратят гигантские деньги на Сергея 
Мозякина, Николая Кулемина и Виктора Антипина, но за все время не построили 
ничего, чтобы хотя бы близко соответствовало либо ярославской базе, либо 
питерскому "Хоккейному городу". Могли, были средства, но предпочитали 
тратить на действующих игроков. 
Я лично знаю, как обхаживают даже менее известных игроков. Интересуются, 
чем занимается отец, мать, предлагают работу в новом регионе, берут все 
расходы на переезд, кто-то оплачивает квартиру на год или два. Можем ли мы 
осуждать родителей Иванова? Я не готов. Если бы я жил в Магнитогорске, а мне 
предложили переехать в Санкт-Петербург, да еще и без финансовых потерь, то 
согласился бы сразу. И давайте не будем забывать, что Иванов отправился не в 
Маскегон, Кейп-Брейтон или Оттаву, а перебрался в другой регион страны. 
Лишний повод задуматься для Магнитогорска и других городов, куда они тратят 
деньги.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/minskoe-dinamo-mozhet-pokinut-
khl-gendirektor-magnitki-sergey-laskov-obvinil-ska-v-krazhe-molodogo-vratarya-
sergeya-ivanova-obzor-i-transfernye-novosti-khl-1669997/ 
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"Только трехмесячная дочка доход приносит": в какой ситуации 
оказались спортивные судьи из-за пандемии (Forbes.ru, Москва, 6 мая 
2020) 
Сколько зарабатывали спортивные судьи и как они выживают на карантине, 
когда все соревнования остановлены?  
Коронавирус поставил на паузу весь профессиональный спорт, лишив 
привычных доходов клубы и лиги. Многим командам пришлось сократить 
зарплатные бюджеты. Без работы остались и спортивные судьи. Forbes 
разобрался, как в России устроена система оплаты арбитров в футболе, хоккее 
и баскетболе, а также узнал, на что судьи живут во время карантина.  
Про хоккей  
Матчи регулярного сезона Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) обслуживают 
79 арбитров разных категорий. Каждый зарегистирован как ИП и имеет договор 
с лигой. Кроме того, КХЛ обеспечивает всем своим арбитрам медицинскую 
страховку и оплачивает углубленное медицинское обследование два раза в год. 
С судьями, которые только начинают сотрудничать с КХЛ, соглашения 
заключаются на несколько игр (с возможностью продления до 30) и поматчевой 
оплатой: 25 000 рублей - для главного судьи, 15 000 рублей - для линейного. 
Новички также могут работать и на матчах Высшей хоккейной лиги (ВХЛ), но там 
гонорары в 2-3 раза ниже. 
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Если дебютант хорошо отсудил регулярный сезон КХЛ и получил приглашение в 
плей-офф, то на следующий ему гарантирован минимальный контракт на весь 
чемпионат - от 1 млн рублей. 
"В договоре прописано обязательное количество матчей в регулярном сезоне, - 
объясняет главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. - Если арбитр качественно 
отсудил чемпионат и получил назначение на плей-офф, он автоматически 
сохраняет уровень контракта на следующий сезон, если нет - его ждет 
понижение. Итоговая сумма контракта зависит от квалификации арбитра и 
качества работы в плей-офф" 
В сезоне 2019/20 КХЛ успела доиграть регулярный чемпионат, так что все 
гарантированные контрактами выплаты судьи получили. В плей-офф лига 
практикует только поматчевую оплату работы арбитров. "Гонорары в Кубке 
Гагарина выше, но одинаковые для всех категорий судей, - говорит Анисимов. - 
И чем дальше по сетке, тем больше сумма. К примеру, в первом раунде главный 
арбитр получал за матч 82 500 рублей, линейный - 41 250 рублей. За два месяца 
плей-офф судья может заработать до 1 млн рублей". 
Однако попадание в плей-офф и продвижение по турнирной сетке не 
гарантировано даже топ-судьям, так что компенсации арбитрам из-за отмены 
части сезона (карантин остановил турнир перед вторым раундом Кубка Гагарина) 
не обсуждались. 
"В связи с пандемией сложно посчитать даже упущенную выгоду арбитров, - 
говорит Анисимов. - Потому что кто-то мог отсудить 10 матчей, кто-то 8, а кто-то 
12".  

https://www.forbes.ru/biznes/399657-tolko-trehmesyachnaya-dochka-dohod-prinosit-
v-kakoy-situacii-okazalis-sportivnye-sudi 
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"Металлург" подписал контракт с форвардом "Адмирала" Бутузовым 
(Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий Владимир Бутузов, игравший с 2017 года за "Адмирал", продолжит 
карьеру в "Металлурге". С 25-летним хоккеистом заключен контракт на два года, 
сообщает пресс-служба магнитогорского клуба.  
В прошлом сезоне за "Адмирал" Бутузов провел 57 матчей, в которых набрал 10 
(4+6) очков, заработал 26 штрафных минут и показатель полезности "-18". 
Всего в КХЛ форвард сыграл 316 матчей, забросив 37 шайб и сделав 35 голевых 
передач (72 очка). Показатель полезности "-37", 127 штрафных минут. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-metallurg-podpisal-kontrakt-s-forvardom-
admirala-butuzovym 
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https://www.forbes.ru/biznes/399657-tolko-trehmesyachnaya-dochka-dohod-prinosit-v-kakoy-situacii-okazalis-sportivnye-sudi
https://www.forbes.ru/biznes/399657-tolko-trehmesyachnaya-dochka-dohod-prinosit-v-kakoy-situacii-okazalis-sportivnye-sudi
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-metallurg-podpisal-kontrakt-s-forvardom-admirala-butuzovym
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-metallurg-podpisal-kontrakt-s-forvardom-admirala-butuzovym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943832
https://allhockey.ru/news/show/384627-Magnitka_podpisala_Vladimira_Butuzova
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186705_Metallurg_podpisal_dvuhletnij_kontrakt_s_napadajushhij_Butuzovym
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186705_Metallurg_podpisal_dvuhletnij_kontrakt_s_napadajushhij_Butuzovym
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/metallurg-podpisal-kontrakt-s-butuzovym-1669960/
https://www.championat.com/hockey/news-4032407-magnitka-objavila-o-perehode-eks-forvarda-admirala-butuzova.html


 

 

Лучший бомбардир "Торпедо" в минувшем сезоне Шредер стал игроком 
"Йокерита" (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
"Йокерит" в официальном "твиттере" объявил о заключении контракта с 
нападающим Джорданом Шредером.  
29-летний Шредер в прошлом регулярном чемпионате отыграл 60 встреч, 
записав в актив 41 (19+22) балла при показателе полезности "-3" и 18 минутах 
штрафного времени. Американский форвард стал лучшим бомбардиром 
нижегородской команды в сезоне. В четырех матчах Кубка Гагарина американец 
забил один гол. Для Джордана минувший сезон стал дебютным в 
Континентальной хоккейной лиге. 
Американский нападающий стал вторым новичком "Йокерита" в межсезонье. 
Вчера, 5 мая, финский клуб сообщил о заключении контракта с еще одним экс-
хоккеистом "Торпедо" - голкипером Андерсом Линдбеком.  

https://www.championat.com/hockey/news-4032403-luchshij-bombardir-torpedo-v-
minuvshem-sezone-shrjoder-stal-igrokom-jokerita.html 

Похожие сообщения (11): 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Сочи" обменял Лещенко в "Трактор" на денежную компенсацию 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий Вячеслав Лещенко продолжит карьеру в "Тракторе", сообщается 
на официальном сайте ХК "Сочи". Южане взамен получили денежную 
компенсацию. 
Лещенко стал игроком "Сочи" 23 декабря 2019 года в результате обмена с "Ак 
Барсом". Лещенко перебрался в казанский клуб 7 ноября 2019 года в результате 
обмена из "Спартака". За команду Дмитрия Квартальнова Вячеслав сыграл в 
шести матчах, в которых забросил одну шайбу и сделал одну голевую передачу 
при показателе полезности "+2". За 15 матчей в составе "леопардов" 
нападающий отметился двумя голами. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032531-sochi-obmenjal-leschenko-v-
traktor-na-denezhnuju-kompensaciju.html 

Похожие сообщения (14): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• РБК (kuban.rbc.ru), Краснодар, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Телекомпания ОТВ (1obl.ru), Челябинск, 6 мая 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4032403-luchshij-bombardir-torpedo-v-minuvshem-sezone-shrjoder-stal-igrokom-jokerita.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032403-luchshij-bombardir-torpedo-v-minuvshem-sezone-shrjoder-stal-igrokom-jokerita.html
https://sportrbc.ru/news/5eb27f149a794760eaa4f321
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943833
http://sport.business-gazeta.ru/news/254735
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yokerit-podpisal-eks-forvarda-torpedo-shredera-na-dva-goda-1669965/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186711_Shreder_smenil_Torpedo_na_Jokerit
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186711_Shreder_smenil_Torpedo_na_Jokerit
https://www.pressball.by/news/hockey/356496
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-luchshiy-bombardir-torpedo-shreder-pereshel-v-yokerit
https://allhockey.ru/news/show/384626-Luchshij_bombardir_Torpedo_sezona_Shreder_stal_igrokom_Yokerita
https://www.championat.com/hockey/news-4032531-sochi-obmenjal-leschenko-v-traktor-na-denezhnuju-kompensaciju.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032531-sochi-obmenjal-leschenko-v-traktor-na-denezhnuju-kompensaciju.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032595-sochi-rastorg-kontrakt-s-zaschitnikom-artjomom-malcevym.html
https://realnoevremya.ru/news/173806-zaschitnik-sochi-abrosimov-prodolzhit-kareru-v-ak-barse
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186742_Leshhenko_perebralsa_v_Traktor
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186742_Leshhenko_perebralsa_v_Traktor
https://allhockey.ru/news/show/384648-HK_Sochi_prodal_Abrosimova_v_Ak_Bars_Leschenko_v_Traktor
http://kuban.rbc.ru/krasnodar/freenews/5eb279d79a79475df7d9f84a
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-sochi-prodal-abrosimova-v-ak-bars-leshchenko---v-traktor
https://www.1obl.ru/news/khokkey/sostav-traktora-popolnil-napadayushchiy-vyacheslav-leshchenko/


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

СМИ: форвард клуба НХЛ "Торонто" Оберг ведет переговоры с 
"Трактором" (Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020) 
Форвард клуба НХЛ "Торонто Мэйпл Лифс" Понтус Оберг может продолжить 
карьеру в челябинском "Тракторе" 
По информации издания, 26-летний швед имеет на руках "финансово выгодное" 
предложение от "Трактора" и, вероятно, подпишет это соглашение. 
Оберг в текущем сезоне НХЛ отыграл за "Мэйпл Лифс" пять матчей и отдал одну 
результативную передачу. Большую часть сезона форвард провел в фарм-клубе 
"Торонто" - "Торонто Марлис", выступающем в Американской хоккейной лиге 
(AHL). В составе команды швед набрал 44 очка (20 шайб + 24 передачи) в 55 
встречах. 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571056500.html 

К заголовкам сообщений 

"Трактор" подтвердил обмен Сухачева в "Салават Юлаев" на Гареева (Р-
Спорт, Москва, 6 мая 2020) 
Уфимский "Салават Юлаев" произвел обмен с "Трактором", в результате 
которого хоккеистом челябинского клуба стал защитник Станислав Гареев. 
Как отмечается в сообщении на сайте "Трактора", в уфимскую команду перешел 
голкипер Владислав Сухачев. 
Гареев в сезоне-2019/20 забросил одну шайбу в 19 матчах регулярного 
чемпионата КХЛ. Сухачев сыграл в пяти встречах, отражал в среднем 91,7% 
бросков, один раз сохранил ворота в неприкосновенности. 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571029352.html 

Похожие сообщения (15): 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

ХК "Локомотив" подписал контракт на два года с Алекссем Марченко (Р-
Спорт, Москва, 6 мая 2020) 
"Локомотив" подписал контракт на два года с защитником Алексеем Марченко, 
сообщили РИА Новости в пресс-службе ярославского хоккейного клуба. 
Марченко в сезоне КХЛ-2019/20 провел 64 матча за московский ЦСКА в 
регулярном чемпионате и плей-офф, набрал 22 очка (6 шайб + 16 передач) при 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/sochi-obmenyal-leschenko-v-traktor-1670014/
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html
https://www.sports.ru/hockey/1085318318.html
https://rsport.ria.ru/20200506/1571056500.html
https://rsport.ria.ru/20200506/1571029352.html
https://realnoevremya.ru/news/173832-salavat-yulaev-vymenyal-iz-traktora-vratarya-suhacheva
https://www.championat.com/hockey/news-4032711-suhachjov---o-salavate-10-let-igral-v-cheljabinske-budu-gotovitsja-k-opredeljonnomu-vyzovu.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186785_Traktor_obmenal_Suhacheva_v_Salavat_Julajev_na_Garejeva
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186785_Traktor_obmenal_Suhacheva_v_Salavat_Julajev_na_Garejeva
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-salavat-yulayev-obmenyal-zashchitnika-gareyeva-na-vratarya-traktora-sukhacheva
https://www.sports.ru/hockey/1085324185.html
https://allhockey.ru/news/show/384662-Traktor_obmenyal_vratarya_Suhacheva_v_Salavat_Yulaev_na_zaschitnika_Gareeva
https://www.championat.com/hockey/news-4032653-traktor-obmenjal-golkipera-suhachjova-v-salavat-na-zaschitnika-gareeva.html
https://www.sports.ru/hockey/1085320408.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943851


 

 

показателе полезности "плюс 30". Всего в КХЛ на счету 28-летнего защитника 77 
очков (16+61) в 300 матчах за ЦСКА. 
Марченко - олимпийский чемпион Пхенчхана, бронзовый призер чемпионата 
мира 2016 года. В составе ЦСКА Марченко стал обладателем Кубка Гагарина в 
2019 году. 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571029274.html 

Похожие сообщения (16): 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

• ТАСС, Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• ИА Regnum, Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Ак Барс" вернул из "Сочи" защитника Абросимова (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020) 
Защитник Сочи" Роман Абросимов вернулся в "Ак Барс" в обмен на денежную 
компенсацию, сообщается на официальном сайте клуба. 
В декабре 2019 года Абросимов был обменян в "Сочи". В составе новой команды 
защитник провел 15 матчей в регулярном чемпионате КХЛ, в которых отметился 
двумя результативными передачами. "Сочи" по итогам сезона не попал в плей-
офф.  
Абросимов - воспитанник "Ак Барса". За казанскую команду он провел в КХЛ 138 
матчей, в которых забросил три шайбы и отдал восемь результативных передач 
при показателе полезности -4. В 2018 году он вместе с командой завоевал Кубок 
Гагарина. 

http://sport.business-gazeta.ru/news/254742 

Похожие сообщения (15): 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• РБК (kuban.rbc.ru), Краснодар, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Французский форвард Да Коста заключил контракт на год с "Ак Барсом" 
(Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020) 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571029274.html
https://www.sports.ru/hockey/1085324722.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254753
https://tass.ru/sport/8407287
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943861
https://regnum.ru/news/2940550.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186781_Lokomotiv_objavil_o_perehode_Marchenko
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186781_Lokomotiv_objavil_o_perehode_Marchenko
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-aleksey-marchenko-stal-igrokom-lokomotiva
https://allhockey.ru/news/show/384664-Aleksej_Marchenko_pereshel_v_Lokomotiv
https://www.championat.com/hockey/news-4032669-zaschitnik-aleksej-marchenko-zakljuchil-dvuhletnij-kontrakt-s-lokomotivom.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-podpisal-kontrakt-s-marchenko-na-2-goda-1670083/
http://sport.business-gazeta.ru/news/254742
https://www.championat.com/hockey/news-4032595-sochi-rastorg-kontrakt-s-zaschitnikom-artjomom-malcevym.html
https://realnoevremya.ru/news/173806-zaschitnik-sochi-abrosimov-prodolzhit-kareru-v-ak-barse
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186740_Abrosimov_vernulsa_v_Ak_Bars_spusta_polgoda_posle_uhoda_v_Sochi
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186740_Abrosimov_vernulsa_v_Ak_Bars_spusta_polgoda_posle_uhoda_v_Sochi
http://kuban.rbc.ru/krasnodar/freenews/5eb279d79a79475df7d9f84a
https://allhockey.ru/news/show/384648-HK_Sochi_prodal_Abrosimova_v_Ak_Bars_Leschenko_v_Traktor
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-sochi-prodal-abrosimova-v-ak-bars-leshchenko---v-traktor
https://www.sports.ru/hockey/1085318786.html
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html


 

 

Французский нападающий Стефан Да Коста, ранее игравший за ярославский 
"Локомотив", подписал контракт на один год с казанским хоккейным клубом "Ак 
Барс". 
Да Коста в сезоне КХЛ-2019/20 провел 64 матча за "Локомотив" в регулярном 
чемпионате и плей-офф, набрав 40 очков (17+23). 
Ранее в КХЛ француз играл за ЦСКА и "Автомобилист" из Екатеринбурга, всего 
на счету форварда 215 очков (101+114) в 263 матчах в лиге.  

https://rsport.ria.ru/20200506/1571024551.html 

Похожие сообщения (25): 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Чемпион мира по хоккею Бурмистров вернулся в "Ак Барс" (Р-Спорт, 
Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий Александр Бурмистров стал хоккеистом казанского "Ак Барса", 
сообщается на официальном сайте команды. 
Как отмечается в сообщении, 28-летний хоккеист подписал с клубом однолетний 
контракт. 
"Очень рад вернуться домой - в Казань, в "Ак Барс". Хоккей, который команда 
показывала в прошлом сезоне под руководством Дмитрия Квартальнова, мне 
симпатичен - высокие скорости, много борьбы и владения шайбой. Хочу 
приносить пользу родной команде в каждом матче и добиться с ней 
максимальных целей. Думаю, что "Ак Барс" будет одним из фаворитов нового 
сезона", - сказал Бурмистров. 
"Бурмистров - воспитанник нашего клуба: у игрока было желание вернуться 
домой, "Ак Барс" был заинтересован в нем. Это хороший центрфорвард, здорово 
играющий и в атаке, и в обороне. Он любит активный, интенсивный хоккей, 
хорошо владеет шайбой и имеет победный опыт выступления в Кубке Гагарина 
с "Ак Барсом" − это очень важно", - отметил генеральный менеджер "Ак Барса" 
Рафик Якубов. 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571022666.html 

Похожие сообщения (35): 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 мая 2020 

• Аргументы и Факты (kazan.aif.ru), Казань, 6 мая 2020 

• ТАСС, Москва, 6 мая 2020 

• Интерфакс, Москва, 6 мая 2020 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

• RT (russian.rt.com), Москва, 6 мая 2020 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571024551.html
https://www.sports.ru/hockey/1085326265.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943859
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-yakubov-rasschityvayem-chto-da-kosta-pomozhet-usilit-ak-bars-dobavit-variativnosti-pri-igre-v-bolshinstve
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186759_Da_Kosta_podpisal_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186759_Da_Kosta_podpisal_kontrakt_s_Ak_Barsom
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-da-kosta-pereshel-v-ak-bars
https://allhockey.ru/news/show/384657-Stefan_Da_Kosta_stal_igrokom_Ak_Barsa
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/stefan-da-kosta-podpisal-kontrakt-s-ak-barsom-na-odin-god-1670057/
https://www.championat.com/hockey/news-4032611-napadajuschij-da-kosta-zakljuchil-kontrakt-s-ak-barsom-na-odin-sezon.html
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/254742
https://rsport.ria.ru/20200506/1571022666.html
https://russian.rt.com/sport/news/744080-ovechkin-hokkei-bolelschik
https://kazan.aif.ru/sport/hockey/rad_vernutsya_domoy_aleksandr_burmistrov_podpisal_kontrakt_s_ak_barsom
https://tass.ru/sport/8405827
https://www.sport-interfax.ru/707448
https://sportrbc.ru/news/5eb28ce09a79476812d061dc
http://sport.business-gazeta.ru/news/254744
https://russian.rt.com/sport/news/744050-burmistrov-kontrakt-salavat-yulaev


 

 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Газета.Ru, Москва, 6 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Лучший игрок "Нефтехимика" по показателю полезности в регулярке 
Сергеев перешел в "Динамо" (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Московское "Динамо" заключило контракт с российским защитником Андреем 
Сергеевым сообщается на официальном сайте бело-голубых. Соглашение носит 
односторонний характер и рассчитано на два сезона. 
В минувшем сезоне 29-летний защитник выступал за "Нефтехимик". Сергеев 
принял участие в 52 матчах регулярного чемпионата КХЛ, отметившись двумя 
заброшенными шайбами и 12 результативными передачами. В регулярке Андрей 
стал лучшим игроком в команде по показателю полезности "+17", опередив на 
два пункта Павла Падакина. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032671-luchshij-igrok-neftehimika-po-
pokazatelju-poleznosti-v-reguljarke-sergeev-pereshjol-v-dinamo.html 

Похожие сообщения (9): 

• Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Двукратный чемпион мира Линдберг перейдет в московское "Динамо" 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Как стало известно "Чемпионату", нападающий швейцарского "Цуга" Оскар 
Линдберг продолжит карьеру в московском "Динамо".  
В регулярном чемпионате Швейцарии сезона-2019/2020 28-летний форвард 
принял участие в 46 матчах, записав на свой счет 30 (14+16) баллов при 
показателе полезности "+5" и 91 минуте штрафного времени. В восьми встречах 
Лиги чемпионов Линдберг забросил одну шайбу и отдал пять результативных 
передач при показателе полезности "+6". 
Ранее на протяжении пяти сезонов форвард выступал в Национальной 
хоккейной лиге, где защищал цвета "Нью-Йорк Рейнджерс", "Вегас Голден Найтс" 
и "Оттавы Сенаторз". 

https://www.championat.com/hockey/news-4032869-nap.html 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943852
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186755_Ak_Bars_podpisal_kontrakt_s_Burmistrovym
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186755_Ak_Bars_podpisal_kontrakt_s_Burmistrovym
https://www.sports.ru/hockey/1085320222.html
https://allhockey.ru/news/show/384652-Burmistrov_vernulsya_v_Ak_Bars_iz_Salavata_Yulaeva
https://www.gazeta.ru/sport/news/2020/05/06/n_14385505.shtml
https://realnoevremya.ru/news/173807-ak-bars-obyavil-o-perehode-burmistrova
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/chempion-mira-2014-burmistrov-stal-igrokom-ak-barsa-1670033/
https://www.sports.ru/hockey/1085319804.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032571-ak-bars-zakljuchil-odnoletnij-kontrakt-s-napadajuschim-aleksandrom-burmistrovym.html
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032671-luchshij-igrok-neftehimika-po-pokazatelju-poleznosti-v-reguljarke-sergeev-pereshjol-v-dinamo.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032671-luchshij-igrok-neftehimika-po-pokazatelju-poleznosti-v-reguljarke-sergeev-pereshjol-v-dinamo.html
https://rsport.ria.ru/20200506/1571032472.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186786_Pervym_novichkom_Dinamo_stal_zashhitnik_Neftehimika_Sergejev
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186786_Pervym_novichkom_Dinamo_stal_zashhitnik_Neftehimika_Sergejev
https://www.sports.ru/hockey/1085323797.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943860
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-andrey-sergeyev-stal-pervym-novichkom-dinamo
https://allhockey.ru/news/show/384665-Andrej_Sergeev_pereshel_v_moskovskoe_Dinamo
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zaschitnik-sergeev-pereshel-v-moskovskoe-dinamo-1670084/
https://www.championat.com/hockey/news-4032869-nap.html


 

 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с Андреем Костицыным 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
"Нефтехимик" заключил однолетний контракт с белорусскими форвардом 
Андреем Костицыным сообщает пресс-служба Континентальной хоккейной лиги. 
В минувшем сезоне в активе 35-летнего Костицына 17 заброшенных шайб и 17 
результативных передач в 60 матчах регулярного чемпионата КХЛ при 
показателе полезности "-17". Опытный форвард стал вторым бомбардиром 
белорусской команды в регулярке.  
Костицын провел в составе "Динамо" два сезона - 2018/2019 и 2019/2020. Он 
сыграл за "зубров" 110 матчей, в которых забросил 31 шайбу и отдал 31 
результативную передачу.  
За карьеру в КХЛ Андрей также защищал цвета "Трактора", "Сочи", "Торпедо" и 
"Куньлунь Ред Стар". В общей сложности на счету хоккеиста 416 матчей, в 
которых он набрал 248 (112+136) очков при полезности "-7".  

https://www.championat.com/hockey/news-4032767-neftehimik-zakljuchil-odnoletnij-
kontrakt-s-andreem-kosticynym.html 

Похожие сообщения (19): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 6 мая 2020 

• ТАСС, Москва, 6 мая 2020 

• ТРК Новый Век (tnv.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 6 мая 2020 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020 

• Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Прессбол (pressball.by), Минск, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

"Северсталь" вернула нападающего Капустина в "Сочи" за денежную 
компенсацию (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Хоккейные клубы "Северсталь" и "Сочи" совершили обмен, сообщается на 
официальном сайте череповецкого клуба. Нападающий Кирилл Капустин 
возвращается в стан "леопардов", "сталевары" получат денежную компенсацию. 
27-летний нападающий начинал минувший сезон в стане "Сочи". В 22 матчах 
регулярного чемпионата КХЛ российский форвард сделал две результативные 
передачи при показателе полезности "-1" и шести минутах штрафного времени. 
В ходе сезона Капустин был обменян в "Северсталь", в составе которой принял 
участие в 32 матчах регулярки. За череповецкий клуб Кирилл забросил шесть 
шайб и сделал девять голевых передач при полезности "-4". В "Северстали" 
Кирилл проводил на льду на четыре минуты игрового времени больше, чем в 
"Сочи".  

https://www.championat.com/hockey/news-4032693-severstal-vernula-
napadajuschego-kapustina-v-sochi-na-denezhnuju-kompensaciju.html 

Похожие сообщения (4): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

https://www.championat.com/hockey/news-4032767-neftehimik-zakljuchil-odnoletnij-kontrakt-s-andreem-kosticynym.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032767-neftehimik-zakljuchil-odnoletnij-kontrakt-s-andreem-kosticynym.html
https://allhockey.ru/news/show/384678-Andrej_Kosticyn_pereshel_v_Neftehimik
https://www.sovsport.ru/hockey/news/2:943890
https://tass.ru/sport/8409499
https://tnv.ru/news/sport/99744-ofitsialno-andrey-kostitsyn-pereshel-v-neftekhimik/
http://sport.business-gazeta.ru/news/254755
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-kosticyn-stal-igrokom-neftehimika-1670153/
https://realnoevremya.ru/news/173844-andrey-kosticyn-stal-igrokom-neftehimika
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/transfers/spbnews_NI1186826_Andrej_Kosticyn_stal_khokkeistom_Neftehimika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186826_Andrej_Kosticyn_stal_khokkeistom_Neftehimika
https://rsport.ria.ru/20200506/1571042263.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-andrey-kostitsyn-stal-igrokom-neftekhimika
https://www.pressball.by/news/hockey/356527
https://www.championat.com/hockey/news-4032693-severstal-vernula-napadajuschego-kapustina-v-sochi-na-denezhnuju-kompensaciju.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032693-severstal-vernula-napadajuschego-kapustina-v-sochi-na-denezhnuju-kompensaciju.html
https://allhockey.ru/news/show/384668-Severstal_vernula_napadajuschego_Kapustina_v_HK_Sochi


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Нападающий Робертс Букартс стал игроком "Северстали" 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий Робертс Букартс стал игроком "Северстали", сообщается на 
официальном сайте череповецкого клуба. Соглашение рассчитано на один 
сезон. 
Робертс начал заниматься хоккеем в Риге. На профессиональном уровне 
дебютировал в составе московских "Крыльев Советов". Впервые вышел на лед 
в КХЛ в форме рижского "Динамо". Прошедший сезон защищал цвета "Витковице 
Ридера" (Острава) в чешской Экстралиге. За 47 матчей набрал 42 (16+26) очка, 
став лучшим бомбардиром своей команды. На постоянной основе участвует в 
различных международных турнирах в составе сборной Латвии. 
Таким образом, Букартс стал пятым легионером в составе "Северстали". Ранее 
контракты заключили защитники Шон Лалонд, Вели-Матти Виттасмяки, а также 
форварды Адам Лишка и Индржих Абдул.  

https://www.championat.com/hockey/news-4032689-napadajuschij-roberts-bukarts-
stal-igrokom-severstali.html 

Похожие сообщения (6): 

• Sportbox.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Никита Гончаров: "В плей-офф был в сантиметре от гола в ворота СКА" 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий "Русских Витязей" Никита Гончаров подвел итоги своего 
последнего сезона в МХЛ, рассказал о дебюте в Кубке Гагарина и вспомнил об 
участии в Кубке Вызова и Матче звезд КХЛ.  
- Важно было выиграть последние 4 встречи регулярки - против "Красной Армии" 
и "Капитана", - вспоминает Гончаров. - Но наш лидер Захар Бардаков получил 
травму, а меня тогда подняли в команду КХЛ. Играть пришлось не в оптимальном 
составе, поэтому удалось взять лишь 2 очка из 8. Как раз этих очков нам и не 
хватило, чтобы побороться за плей-офф.  
Концовку сезона Гончаров провел в "Витязе", дебютировав в розыгрыше Кубка 
Гагарина. Нападающий принял участие во всех четырех матчах 1/8 финала 
против петербургского СКА.  
- Разница с матчами регулярного чемпионата огромная, эмоции от этих встреч 
просто незабываемые, - делится впечатлениями игрок. - Тренерский штаб 
подбадривал меня. Михаил Григорьевич Кравец попросил справиться с 
волнением: "воткнуться" в соперника, бросить по воротам для уверенности.  
Помочь голами в противостоянии с армейцами нападающий не смог - "Витязь" 
уступил СКА со счетом 0:4, а Гончаров не набрал в этих встречах очков.  
Для Гончарова сезон 2019/2020 стал знаковым благодаря приглашению в 
сборную Запада на Кубок Вызова МХЛ и попаданию на Матч звезд КХЛ.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/severstal-obmenyala-kapustina-v-sochi-1670104/
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032689-napadajuschij-roberts-bukarts-stal-igrokom-severstali.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032689-napadajuschij-roberts-bukarts-stal-igrokom-severstali.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1186801_Severstal_usililas_forvardom_sbornoj_Latvii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1186801_Severstal_usililas_forvardom_sbornoj_Latvii
https://allhockey.ru/news/show/384667-Roberts_Bukarts_stal_igrokom_Severstali
https://www.khl.ru/news/2020/05/06/469057.html


 

 

- Сборную Запада в этом году возглавлял Лев Бердичевский, с которым я 
несколько сезонов работал в "Русских Витязях", - рассказывает хоккеист. - Это 
один из лучших специалистов, с которыми мне приходилось работать, мне он 
нравится и как тренер, и как человек. Так что рад был снова сыграть в его 
команде, поблагодарил его за приглашение.  
- Последние два сезона мы провели в разных командах, но после очных матчей 
обязательно общаемся, - отметил Гончаров. - Например, в сезоне 2018/2019 он 
возглавлял "СКА-Варягов", в последних матчах регулярки они боролись с 
"Витязями" за место в плей-офф. Весь матч был очень напряженным, до самого 
конца счет был 0:0, а за 50 секунд до сирены я забросил шайбу и принес 
"Витязям" победу. Он потом в шутку спрашивал, почему я этот гол не мог забить 
кому-нибудь другому.  
Выиграть трофей на молодежном уровне Гончарову так и не удалось: впервые с 
2012 года победу на Кубке Вызова одержала команда Востока (5:3).  
- Обидно, что мы стали теми, кто впервые за 7 лет проиграл Востоку. Я кстати, 
до матча боялся, что так получится. Просто отец меня постоянно подкалывал на 
эту тему. Говорил, что будет забавно, если именно в мой год Запад не сможет 
выиграть Кубок. Так что после игры сказал папе, что в поражении виноват он - 
сглазил! -- смеется нападающий.  
Сам Гончаров на Кубке Вызова отметился заброшенной шайбой и был признан 
одним из четырех лучших игроков встречи.  
- У нас получилась хорошая связка с Егором Анисимовым: мы вместе проходили 
предсезонку в петербургском "Динамо", так что у нас было хорошее 
взаимопонимание на Кубке Вызова. Наше звено забросило две шайбы из трех. 
А вот на Матче звезд КХЛ нам с Егором уже пришлось играть друг против друга, 
- отметил нападающий.  
Для участия в Матче Звезд КХЛ Гончаров был выбран Дмитрием Квартальновым 
в сборную дивизиона Харламова. Если в мини-турнире команда заняла 
последнее место, то в Мастер-шоу дивизион Харламова завоевал золото.  
- Во время мастер-шоу я участвовал в забеге на скорость. Меня поставили 
бежать против Егора Чинахова из "Омских Ястребов" - его после Кубка Вызова 
пригласили в команду дивизиона Чернышева, - рассказывает Гончаров. - Так 
получилось, что мы с ним столкнулись! Я выбегал из поворота и краем глаза 
заметил, как Егор практически в меня бежит. Я успел притормозить, иначе упали 
бы оба. Потом посмеялись над эпизодом вместе: он немного залез на мою 
дорожку, но это от волнения, - смеется хоккеист.  
- Всю неделю до Матча звезд переживал, как меня примут в команде известных 
мастеров, - вспоминает нападающий. - Но все были очень дружелюбными, со 
всеми партнерами по дивизиону Харламова удалось пообщаться. И с Данисом 
Зариповым, и с Найджелом Доусом, и с Юрки Йокипаккой. Пусть и на ломаном 
английском, но этого хватало для нормального общения.  

https://mhl.khl.ru/news/1/992484/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

ФХР сделала заявление по ситуации с переходами хоккеистов детских 
спортивных школ (Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Федерация хоккея России на официальном сайте организации сделала 
заявление по ситуации с переходами хоккеистов детских спортивных школ. 

https://mhl.khl.ru/news/1/992484/


 

 

"В связи с участившимися сообщениями в СМИ о спорных ситуациях с 
переходами хоккеистов детских спортивных школ юридическое управление 
Федерации хоккея России считает нужным разъяснить следующее.  
Одной из основных задач ФХР является сохранение молодых и талантливых 
хоккеистов в России, для чего создана необходимая база, как инфраструктурная, 
так и нормативная, в том числе регулирующая переходы игроков и 
воспитанников хоккейных школ. Все переходы между хоккейными школами 
Российской Федерации осуществляются в полном соответствии с положением о 
переходах юниоров и выпускников хоккейных школ.  
Согласно положению, спортсмен, проходящий спортивную подготовку в 
хоккейной школе, может перейти в другую школу. Для этого необходимо, чтобы 
родители молодого хоккеиста подали соответствующее заявление в Комиссию 
по переходам юниоров, которая принимает решение о соответствии или 
несоответствии перехода Положению.  
ФХР отмечает, что совместно с каждой школой и каждым хоккейным клубом 
выполняет общую миссию по развитию молодых игроков, созданию условий и 
атмосферы для их профессионального роста в России", - говорится в 
официальном заявлении ФХР.  

https://www.championat.com/hockey/news-4032481-fhr-sdelala-zajavlenie-po-
situacii-s-perehodami-hokkeistov-detskih-sportivnyh-shkol.html 

Похожие сообщения (3): 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 6 мая 2020 

• Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
...И Ови их в бой поведет. Составляем российскую дрим тим на 
Олимпиаду-2022 (Советский спорт, Москва, 6 мая 2020) 
Популярное за океаном специализированное хоккейное СМИ предложило 
версию российской сборной, собранной из НХЛ, для Олимпийских игр в Пекине. 
"Советский спорт" отвечает своим вариантом состава. Формат ростера из 25 
игроков: 3 вратаря, 7 защитников, 15 нападающих. 
ВРАТАРИ: Василевский, Бобровский, Шестеркин. Резерв - Самсонов 
Это самая беспроблемная позиция в составе. Выбор богатый. Если не заладится 
у одного, на лед выйдет другой. Без потери качества. Верится, что Бобровский 
решит проблему денежного похмелья во "Флориде". Нельзя сбрасывать со 
счетов Георгиева, Худобина и Сорокина. 
ЗАЩИТНИКИ: Проворов, Сергачев, Задоров, Гавриков, Зайцев, Орлов, Войнов. 
Резерв - Зуб 
Усматриваете перекос в сторону созидателей? Возможно. Но таковы тенденции 
современного хоккея. Чистые разрушители уже не в тренде, вымирают как класс. 
Варианты пар? Пожалуйста: Проворов - Гавриков, Сергачев - Задоров, Орлов - 
Зайцев, Войнов. Почему семь защитников? Больше и не нужно. В случае чего 
переведем в оборону... Овечкина (шутка). В резерве оставим новичка мусорной 
"Оттавы" Зуба. Романов ? Слишком зеленый и сырой. Хотя за сезон в "Монреале" 
должен прибавить, если, конечно, получит шанс. В матчах Евротура (ШХИ-2020) 
герой двух МЧМ (2019, 2020) сильного впечатления не произвел. 

https://www.championat.com/hockey/news-4032481-fhr-sdelala-zajavlenie-po-situacii-s-perehodami-hokkeistov-detskih-sportivnyh-shkol.html
https://www.championat.com/hockey/news-4032481-fhr-sdelala-zajavlenie-po-situacii-s-perehodami-hokkeistov-detskih-sportivnyh-shkol.html
https://www.sports.ru/hockey/1085318571.html
https://allhockey.ru/news/show/384642-FHR_sdelala_zayavlenie_po_situacii_s_perehodami_hokkeistov_DYuSSh
https://fhr.ru/news/item/71845/


 

 

НАПАДАЮЩИЕ: Гусев - Прохоркин (Анисимов) - Кучеров, Панарин - Шипачев - 
Дадонов, Капризов - Малкин - Тарасенко, Овечкин, Михеев, Барбашев, А. 
Свечников, Ничушкин. 
Как решить проблему с центральными нападающими, усугубленную 
дисквалификацией кокаинщика Кузнецова ? Только введением в состав 
наигранных сочетаний. Габаритный Анисимов прилично цементировал связку 
Кучеров - Гусев на ЧМ-2019 в Братиславе. Прохоркин (если удержится в "Лос-
Анджелесе") играл с этими парнями еще в "Красной Армии" (молодежной 
команде ЦСКА) десять лет назад. Шипачев зажигал с Панариным и Дадоновым 
на ЧМ-2016 в Москве. Капризов способен усилить любое звено, даже инертного 
Тарасенко расшевелить. На крайняк можно к Малкину поставить Овечкина, 
забыв об их больше надуманной игровой несовместимости. Знарок же сводил их 
в одну тройку на Кубке мира-2016... 
Универсал Михеев силен в бригадах меньшинства, у него есть скорость, бросок, 
ловкие руки. Главное - чтобы не было травм. Свечникова-младшего берем на 
вырост. Впрочем, через полтора года он может превратится из звездочки в 
звезду. Барбашев способен и умеет грызть лед. А Ничушкин должен добавить 
атаке габаритов и пробивной мощи. Как в Сочи-2014. 
"Что же ты, паскуда, задвинул Ови в четвертое звено? Он же стопудово будет 
капитаном нашей пекинской дрим тим!", - предвкушаю гневный вопрос 
болельщиков. Ничего страшного. Наш кэп Ларионов на Олимпиаде-2002 в Солт-
Лейк-Сити не считал зазорным выходить в четвертой "линии", кстати, с Дацюком. 
Александр Великий обязательно получит уйму игрового времени в большинстве. 
КАПИТАН: Овечкин, помощники: Малкин, Тарасенко 
Вряд ли кто-то оспорит-раскритикует такой выбор. 
ТРЕНЕРЫ: Валерий Брагин, Игорь Ларионов, Алексей Жамнов, Владимир 
Малахов, Николай Хабибулин. 
Кто из них станет главным? Я бы назначил Брагина. Он подержал в руках почти 
всю команду, включая Овечкина и Малкина. Валерия Николаевича любят и 
уважают, за него будут умирать (на льду, разумеется). Кстати, с Ничушкиным 
Брагин не пересекся в молодежной сборной, поскольку в Уфе-2013 ее 
возглавлял Михаил Варнаков. 
Ларионов будет отвечать за нападающих, большинство и переход из обороны в 
атаку. Жамнов станет отличным помощником на лавке во время матчей, он тонко 
понимает игру, решителен и быстро реагирует на ее изменения. Зона 
ответственности Малахова - защитники, Хабибулина - вратари. Впрочем, 
Василевскому и Бобровскому он вряд ли что-то способен насоветовать, разве 
что Брагину.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943841 

К заголовкам сообщений 

Виртуальный состав сборной России на чемпионате мира - 2020 
(Чемпионат.com, Москва, 6 мая 2020) 
Команда, за которую мы могли начать болеть уже через два дня. 
На календаре 6 мая, а это значит, что через два дня начнется чемпионат мира 
по хоккею 2020 года. Точнее, он должен был начаться, но пандемия 
коронавируса, увы, остановила практически весь спорт на нашей планете на 
неопределенный срок. Мирового праздника хоккея, который должен был пройти 
в Швейцарии, в этом году не будет. 
Конечно, очень жаль, что в этот раз мы не увидим яркие матчи чемпионата мира. 
Не узнаем, способна ли была сборная России с Алексеем Кудашовым у руля 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/2:943841


 

 

впервые за шесть лет выиграть золото, или хотя бы добраться до финала. Не 
узнаем мы и того, как бы комплектовалась эта команда. Как обычно, ждали бы 
до последнего игроков НХЛ? Или ориентировались на тех ребят, которые 
проходили этапы Евротура? Насколько бы сильно повлияла на состав новая 
идея фикс руководителей ФХР - повсеместное подключение молодежи? Кто бы 
из хоккеистов перекочевал вслед за Валерием Брагиным из молодежной 
сборной во взрослую? Вопросов без ответа - масса, и нам остается только гадать 
и фантазировать. Давайте же попробуем предположить, кто мог поехать в 
Швейцарию на чемпионат мира, если бы там через пару дней взял старт главный 
хоккейный международный турнир года. 
Вратари 
Илья Сорокин (ЦСКА), Игорь Шестеркин ("Рейнджерс"), Александр Самонов 
(СКА)  
Конечно, наш вариант состава основан на предположениях и додумывании. Ведь 
мы даже не знаем, кто бы попал в плей-офф Кубка Стэнли, как далеко прошли 
бы там команды с кандидатами в сборную России, мы не можем учитывать 
возможные травмы тех ли иных игроков, и то, кого в национальную команду 
вообще бы стали вызывать тренеры. Так что не относитесь к нашей версии 
слишком строго.  
Первая додумка связана с вратарями. Предположим, что "Тампа" в этот раз бы 
не опозорилась в плей-офф и далеко зашла в Кубке Стэнли, и это 
обстоятельство лишило бы сборную России Андрея Василевского. Наверняка 
свободным бы от клубных обязательств остался Сергей Бобровский, но самый 
дорогой русский вратарь провел неудачный сезон во "Флориде" и, откровенно 
говоря, не заслужил вызов на чемпионат мира. Тем более что есть другие 
кандидаты. 
Из НХЛ - это Игорь Шестеркин. Вратарь, ходивший под сборной несколько лет, 
но так и не получивший нормального шанса на крупном турнире. В минувшем 
сезоне Шестеркин выглядел здорово, ворвался в состав "Рейнджерс" и должен 
был поехать в Швейцарию на чемпионат мира. Разумеется, в том случае, если 
бы "синерубашечники" не зашли в плей-офф и устроили там фурор. В сборной 
России Шестеркин был бы на равных правах с Ильей Сорокиным - безусловным 
первым номером среди вратарей из КХЛ. 
Третьим голкипером на чемпионате мира мы видим Александра Самонова. В 
этом сезоне вратарь СКА проходит обкатку и адаптацию в сборной России, и 
практически туристическая поездка на мировой форум укладывается в эту канву. 
Самонов бы смог почувствовать атмосферу крупного международного турнира 
и, возможно, сыграл матч против Италии. 
Защитники 
Владислав Гавриков ("Коламбус") - Артем Зуб (СКА)  
Иван Проворов ("Филадельфия")/ Дмитрий Орлов ("Вашингтон") - Никита Зайцев 
("Оттава")  
Богдан Киселевич (ЦСКА) - Рушан Рафиков ("Локомотив")  
Александр Романов (ЦСКА)  
Если держать в уме, что "Тампа" не должна была рано освободиться из Кубка 
Стэнли, то невозможно рассчитывать в Швейцарии на Михаила Сергачева. По 
этой же причине мы не закладываемся и на Никиту Задорова, чей "Колорадо" мог 
серьезно пошуметь в плей-офф. А вот кто-то из пары Проворов - Орлов для 
сборной России должен был быть доступен -  
"Филадельфия" и "Вашингтон" играют в одном дивизионе, и в финал 
конференции оба клуба бы точно не пробились. Высока вероятность, что 
"летчики" и "столичные" сыграли бы между собой уже в первом раунде. Проворов 



 

 

на прошлогоднем чемпионате мира не играл, зато Орлов был в Братиславе и 
оставил хорошее впечатление. 
Наверняка мы бы увидели в составе Артема Зуба, проведшего великолепный 
сезон в СКА, а также Богдана Киселевича - оплота обороны ЦСКА. Заслужил 
поездку на чемпионат мира Рушан Рафиков, хорошо показавший себя на 
Евротуре, а Александр Романов практически наверняка отправился бы в 
Швейцарию в рамках программы привлечения молодежи в сборную. 
Нападающие 
Кирилл Капризов (ЦСКА) - Вадим Шипачев ("Динамо" М) - Михаил Григоренко 
(ЦСКА)  
Никита Гусев ("Нью-Джерси") - Артем Анисимов ("Оттава") - Никита Сошников 
("Салават Юлаев")  
Артемий Панарин ("Рейнджерс")/ Александр Овечкин ("Вашингтон") - Евгений 
Малкин ("Питтсбург")/ Владислав Наместников ("Оттава") - Евгений Дадонов 
("Флорида")  
Антон Слепышев (ЦСКА) - Александр Кадейкин ("Салават Юлаев") - Илья Михеев 
("Торонто")  
Кирилл Марченко (СКА) - Иван Морозов (СКА) - Василий Подколзин (СКА)  
С нападающими фантазировать сложнее всего - огромное количество вариантов 
и различных "если бы". Но мы все же попробуем. Начнем с простого - наверняка 
бы в Швейцарии вместе сыграли Капризов, Шипачев и Григоренко. На Кубке 
Первого канала у лидеров ЦСКА и "Динамо" сложилась отличная тройка, и 
разбивать ее Алексею Кудашову не было бы никакого смысла. 
Точно были бы доступны для сборной России Никита Гусев, не нуждающийся в 
представлении, а также два центрфорварда "Оттавы" - Анисимов и Наместников. 
Что было бы очень кстати, так как в отсутствии Евгения Кузнецова (он 
дисквалифицирован ИИХФ) эта позиция выглядела наиболее проблемной. Оба 
"сенатора" - те еще креативщики, больше тяготеющие к функциям разрушителей, 
но при наличии таких технарей и выдумщиков на флангах, какие есть у сборной 
России, роль центральных нападающих существенно локализуется. Уверен, 
Анисимов с Наместниковым со своими задачами бы справились, да еще и 
закрыли львиную долю меньшинства. 
На прошлом чемпионате мира Анисимов играл в звене с Гусевым и Кучеровым, 
и это была наша лучшая тройка. Возможно, удалось бы вновь собрать сочетание 
и в Швейцарии, но мы договорились не включать хоккеистов "Тампы". На место 
Кучерова мы поставили Никиту Сошникова - форвард "Салавата", конечно, игрок 
совсем другого склада, но его связка с элитным распасовщиком Гусевым могла 
бы получиться очень интригующей. Хотя мог ведь освободиться к чемпионату 
мира и Александр Радулов... Но есть ощущение, что ждать всех игроков НХЛ до 
самого конца в этот раз в сборной России бы не стали.  
Фантазируем дальше. Раз уж мы включили в состав Игоря Шестеркина, то 
должны записать в виртуальную сборную России на ЧМ-2020 и Артемия 
Панарина. Да, у острого на язык Хлебушка не самые гладкие отношения с 
руководством национальной команды, но как не взять Панарина на чемпионат 
мира после такого сезона? Справа в тройке Артемия мог сыграть стабильный 
Дадонов, а в центре - Наместников.  
Либо - Евгений Малкин. Точнее так: если Джино был бы свободен к чемпионату 
мира и готов играть, то он бы точно поехал в Швейцарию. Это центрфорвард 
мирового уровня, у которого в нынешней ситуации в сборной России просто нет 
конкурентов. Тогда бы одна из троек национальной команды, по нашему мнению, 
выглядела бы следующим образом - Панарин - Малкин - Дадонов. 



 

 

Но Малкин с "Питтсбургом" имел все шансы пройти далеко в Кубке Стэнли, а это 
бы практически наверняка означало, что для сборной освободился Александр 
Овечкин. От него на чемпионатах мира не отказываются никогда, и с главным 
русским снайпером эта тройка выглядела бы так - Овечкин - Наместников - 
Дадонов. Панарин же в таком случае отправился бы на левый фланг в какое-
нибудь другое сочетание - домысливать так глубоко мы уже не будем.  
Три ударных звена и одно сдерживающее - классика сборной России при 
хорошем выборе исполнителей. А выбор был бы достаточный, учитывая, что 
чемпионат мира снова должен был начаться после второго раунда Кубка Стэнли. 
Это сдерживающее звено мы видим так - Слепышев - Кадейкин - Михеев. По 
первым двум игрокам спорить нечего: нападающий ЦСКА - классный универсал, 
что не раз доказывал и в сборной России, ну а в то, что центр "Салавата", 
учитывая маленький выбор на этой позиции, вновь не доедет до крупного 
турнира, совсем не верится. Что касается Михеева, то он, конечно, мог 
задержаться в плей-офф с "Торонто", но мы так привыкли к постоянным вылетам 
"листьев" в первом раунде!  
Наконец, в сборной России на чемпионате мира наверняка бы была молодежная 
тройка Марченко - Морозов - Подколзин. Зря что ли ребят во второй половине 
сезона активно подключали в состав СКА? Да и концепция у национальной 
команды теперь соответствующая.  

https://www.championat.com/hockey/article-4032945-virtualnyj-sostav-sbornoj-rossii-
na-chempionate-mira--2020.html 

К заголовкам сообщений 

Сборную России по хоккею ждут большие перспективы (Вечерняя Москва 
(vm.ru), Москва, 6 мая 2020) 
Из-за коронавируса в этом году не будет проведен чемпионат мира по хоккею. 
Но российской команде предстоит подготовка к соревнованиям, которые 
состоятся после пандемии. Одним из значимых сегодня стал вопрос, кто же 
будет новым наставником национальной сборной и станет готовить нашу 
команду к чемпионату мира в 2021 году и зимним Олимпийским играм в 2022-м. 
- Слух о возможной смене наставника национальной сборной по хоккею, на ваш 
взгляд, имеет почву?  
 - Думаю, что тут все понятно. Алексей Кудашов, нынешний главный тренер 
сборной России по хоккею, - молодой специалист. Многие считают, что он 
довольно неожиданно возглавил нашу команду. Дело в том, что для такой 
работы нужен определенный опыт, которого у Кудашова не оказалось. 
Приглашение в штаб сборной Валерия Брагина после нового года, на мой взгляд, 
уже тогда подразумевало эту смену. Думаю, что Валерий Брагин из ныне 
действующих тренеров - самый успешный в плане работы с молодежью.Далеко 
не все тренеры в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) умеют доводить ребят 
до того уровня мастерства, который им обеспечивал бы место в основном 
составе команды КХЛ. 
 - Можно ли сказать, что национальная сборная нуждается в переменах?  
 - Если судить по результатам выступления сборной России в Евротурах 2019-
2020 годов - да. Мы очень неважно выступили на этапах соревнования, которые 
прошли в Финляндии, России и Шве- молодых ребят в игру, но как таковой 
стратегии все-таки не было. Конечно, все ждали чемпионата мира. Если бы он 
состоялся и там наша команда выступила неудачно, то вопрос о смене главного 
тренера был бы очевидным. 

https://www.championat.com/hockey/article-4032945-virtualnyj-sostav-sbornoj-rossii-na-chempionate-mira--2020.html
https://www.championat.com/hockey/article-4032945-virtualnyj-sostav-sbornoj-rossii-na-chempionate-mira--2020.html


 

 

 - При Брагине сборная России сможет вернуться к уровню игры, приближенному 
к советскому?  
 - Сейчас к национальной команде подошла целая группа перспективных ребят, 
которые играли в молодежной сборной именно под руководством Валерия 
Брагина. Плюс ко всему уже дает свои плоды национальная программа 
подготовки хоккеистов "Красная машина". Об этом говорят результаты игр 
юниорских сборных, которые с каждым годом становятся все лучше.Думаю, что 
Брагин - как раз тот человек, который сможет собрать хороший коллектив.До 
предстоящей Олимпиады чуть больше полутора лет. Говорят, завоевать золото 
сложно, а сохранить его еще тяжелее. Так вот, напомню: сборная России - 
действующий олимпийский чемпион. И нам нужно всем доказать, что выигранное 
два года назад золото отнюдь не случайно. 
 - Вас не пугает целая группа молодых игроков, собирающихся летом уехать за 
океан и играть в американских клубах в новом сезоне?  
 - Да, согласен, этот факт настораживает. Ребят можно понять. Кто-то из них 
мечтал играть в Национальной хоккейной лиге (НХЛ), других не устраивают 
условия в клубах.Любой спортсмен должен расти. К сожалению, по ряду причин 
сделать это, выступая в КХЛ, не получается. За последнее время эта лига 
заметно сдала. К нам перестали приезжать звезды уровня Доминика Гашека, 
Яромира Ягра, Сергея Федорова и других. Руководством лиги порой 
принимаются какие-то непонятные решения, которые не способствуют развитию. 
Со стороны не видно "единого кулака". Для того чтобы этот вид спорта 
развивался, нужна хоккейная вертикаль, которая обеспечивает рост игроков. 
Наша федерация создает необходимые условия, но, к сожалению, в КХЛ процесс 
тормозится. 
 - Президента КХЛ Дмитрия Чернышенко в этом году сменил Алексей Морозов, 
экс-капитан сборной России. Это позволит что-то изменить?  
 - Пока сказать сложно - слишком мало времени прошло.Сейчас много говорят 
про потолок заработной платы. Его не стали поднимать, а это привело к тому, 
что ряд игроков решили уехать за океан. Кто от этого выиграл? В КХЛ не все 
зависит от ее президента Алексея Морозова. С введенным лимитом по зарплате 
вряд ли к нам поедут звездные европейские игроки. А чтобы росла молодежь, им 
нужно брать пример со звезд, которых с каждым годом в КХЛ становится, к 
сожалению, все меньше и меньше 

https://vm.ru/news/798813-sbornuyu-rossii-po-hokkeyu-zhdut-bolshie-perspektivy 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Николай Белов: шведы видели, что я без тормозов, и сами отдавали 
шайбу (Р-Спорт, Москва, 6 мая 2020) 
В 2011 году Николай Белов сыграл за сборную России на чемпионате мира, в 
2015-м выиграл Кубок Гагарина в составе СКА, а с весны 2017-го по 2019-й не 
выходил на лед в официальных матчах. После двух лет без хоккея защитник 
поехал перезапускать карьеру во вторую шведскую лигу.  
- Где играл бы МОДО в России? В ВХЛ или в КХЛ?  
- Трудно сказать. Это два разных хоккея, два разных менталитета. Даже у 
отдельно взятых игроков так бывает: кто-то плохо выглядит в одном чемпионате, 
потом переезжает в другую страну и становится королем. Кто-то не может играть 

https://vm.ru/news/798813-sbornuyu-rossii-po-hokkeyu-zhdut-bolshie-perspektivy


 

 

в НХЛ, но в КХЛ у него все хорошо, или наоборот - приезжает из AHL и 
проваливается в России. 
- Вы два сезона не играли. Сколько матчей понадобилось, чтобы вернуть форму?  
- Наверное, после игры девятой-десятой набрал форму. Здесь два-три матча в 
неделю, а в субботу и воскресенье - выходной. Был удивлен таким графиком. 
Если выигрываешь матч, то вообще чуть ли не четыре выходных. Думаю: "Что 
делать, дома сидеть, что ли?" Если бы играл в России, быстрее бы форму 
набрал. В Швеции было трудно поймать темп, сообразить, что и как, но потом 
освоился. 
- Вячеслав Быков рассказывал, что в Швейцарии для него откровением стали 
выезды: утром в день матча сели на автобус, днем сыграли, вечером уже дома. 
В Швеции так же?  
- Тоже почти все время ездили на автобусе. Только иногда мы ночевали перед 
матчами в других городах. А на самолете летали всего один раз - в Мальме. 
Ездить недалеко. Если автобус хороший, то вообще не замечаешь. Вытянулся 
на четыре сиденья и нормально. 

https://rsport.ria.ru/20200506/1571020582.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.ru, Москва, 6 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Капризов назвал нелюбимого вратаря (Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов ответил на ряд вопросов в эфире передачи 
Hockey Talk на ютуб-канале Николая Хабибулина BulinSchool. 
 - Любимое место на площадке?  
 - Наверное, с "пятака" люблю забивать, во вратарской зоне.  
 - Самые грубые защитники в КХЛ?  
 - Даже не знаю. Артем Зуб очень хорошо играет в защите, кусающийся, всегда 
рядом находится. Но чтобы грубые - таких нет.  
 - Нелюбимые вратари? 
 - Еременко было тяжело забивать. Сколько я играю в КХЛ, забросил ему только 
одну шайбу. 
 - С кем дружишь из команды? 
 - Нестер, Григо, Калина, Шалун, Телега, Пашня... Да больше полкоманды, с кем 
до сих пор на связи. У нас дружный коллектив был три года.  

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-kaprizov-nazval-nelyubimogo-vratarya 

К заголовкам сообщений 

Капризов: "Я лучший игрок за пределами НХЛ? Читал такое мнение, но 
еще рано об этом говорить" (Sport24.ru, Москва, 6 мая 2020) 
Нападающий ЦСКА Кирилл Капризов не считает себя лучшим хоккеистом за 
пределами Национальной хоккейной лиги. Об этом хоккеист сказал в эфире 
передачи Hockey Talk на ютуб-канале Николая Хабибулина BulinSchool. 
"Когда я переходил в ЦСКА, был на "спокухе". Был уверен в себе, уже сезон 
провел в "Салавате" на нормальном уровне. И уже за сборную сыграл, во второй 
игре сделал хет-трик.  
Я лучший игрок за пределами НХЛ? Читал такое мнение, но еще рано об этом 
говорить.  
Мне с игры проще забить. На буллитах, наверное, больше думать начинаю. 
Много мыслей в голове, ты один на один с вратарем", - сказал Капризов.  

https://rsport.ria.ru/20200506/1571020582.html
https://www.sports.ru/hockey/1085320630.html
https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-kaprizov-nazval-nelyubimogo-vratarya


 

 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-kaprizov-ya-luchshiy-igrok-za-predelami-
nkhl-chital-takoye-mneniye-no-yeshche-rano-ob-etom-govorit 

К заголовкам сообщений 

Дамир Рыспаев: "Искал на льду мужиков. Так и не нашел" (Спорт 
экспресс, Москва, 7 мая 2020) 
Один из самых известных тафгаев КХЛ - о карьере, памятных драках, нокауте 
Свечникова от Овечкина и ММА 
- Были слухи, что вернется в "Барыс" и Назаров. 
- Знаете, в последнее время нас с кем только не скрещивали. Много вариантов, 
много журналистских мнений, но по факту нам ничего точно не сказали. 
Рассматривают, как я понял. 
- Назаров - самый известный русский тафгай в НХЛ. Какие советы он давал? 
- "Русский медведь" - его же так называли. Как тренер и наставник он говорил 
немало по поводу драк. Да и не только об этом. Показывал разные фишки, 
аспекты, которые могли мне помочь, но при этом объяснял: "Не зацикливайся на 
этом, сейчас не то время". 
 В хоккее, как в мужском виде спорта, можно начать с этого, а дальше будет 
легче. Он всегда старался донести: "Бегай, запишись на шорт-трек". Объяснял, 
что моя задача - не только выходить и кошмарить всех. Говорил: "Ты молодой, 
ты можешь больше". 
- Можно ли сказать, что тот бой со Свитовым стал определяющим в карьере? 
- Это было как боевое крещение. 
 Молодой парень подрался с русским богатырем, который не раз заявлял о себе 
еще в НХЛ. Тафгаем не был, но по ситуации заступался. Он играл нормально, а 
сам по себе довольно сильный мужик. Я потом смотрел видео, на котором он 
заливочную машину перетаскивает. 
- Когда маленький звоночек превратился в звон? 
- В МХЛ еще было немало моментов. Там же много драк, я относительно 
регулярно заступался. Уже тогда начали обращать внимание на мои движения и 
неравнодушие к команде. Так потихоньку и заявлял о себе. 
- Недавно выяснилось, что вы - самый популярный хоккеист КХЛ по просмотрам 
на YouTube. С чем бы это связали? 
- Думаю, дело в том, что драки - это самое... Многие люди сталкиваются с этим 
в жизни, это охватывает большой контингент. Всем интересно, тем более, что на 
льду интереснее смотрится. Да и в хоккее драки всегда были популярны. Это же 
мужское качество - постоять за себя и близких. 
- Самая известная история с вами - как вы в одиночку побили весь "Куньлунь". 
Что там на самом деле происходило? 
- Это надо рассматривать поэтапно. В первой игре наших значимых хоккеистов 
травмировали. Они выбыли на 5-6 месяцев. Перед клубом задачи стоят уже 
совершенно другие. Представьте: вы приобретаете довольно-таки недешевых 
игроков, а они на 5-6 месяцев отправляются в лазарет. Клуб в таком случае 
простаивает вхолостую, и финансовые проблемы, и выполнение задач под 
вопросом. Мне было очень обидно, и я решил, что во втором матче надо 
наводить порядок. Это же были товарищеские игры. Там нет никаких задач, не 
нужно никому ничего доказывать, нужно просто отработать связи, схемы. Летний 
хоккей, можно сказать. Покатались, составы накатали и расслабились. В таком 
матче вам ломают троих лучших игроков, которых натурализовали, и у них были 
задачи не только в клубе, но и в сборной. Игроки "Куньлуня" сами с клинком 
зашли, дверь вынесли и начали рубить. 
 Мне это не понравилось. 

https://sport24.ru/news/hockey/2020-05-06-kaprizov-ya-luchshiy-igrok-za-predelami-nkhl-chital-takoye-mneniye-no-yeshche-rano-ob-etom-govorit
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В хоккей играют настоящие мужчины - вот я и стал ловить мужиков. 
 Не нашел их на льду, но нашел на лавке. На лавке мужиком оказался 
администратор. Гораздо большим, чем все игроки. Помню, как он на меня злился. 
Меня удивило, что он был заряжен больше всех. Пацанов гоняют, а никто не 
может ничего противопоставить. Почему-то никто из игроков отпора не дал. До 
этого матча же они что-то делали, а когда появился напор - хвост поджали. 
Потом еще начали заявления писать, тягомотина какая-то. Вообще не понимал, 
что происходит с хоккеем, что не так? Все, что происходит на площадке, остается 
на площадке. Мне хоккей всегда этим и нравился: мужики вышли на площадку, 
взяли шайбу и поиграли. Потом пожали руки, пошли - чай или кофе попили. А тут 
фигня какая-то. Где стержень мужской у них был? 
 Заявления писали, меня банили всюду. Думал: "Блин, ну любой из вас, ну 
встань, даже проиграй, но достойно постой и все". Но нет. Вчера они 
выделывались, а сегодня заявления стали писать. 

К заголовкам сообщений 

Андрей Коваленко: "Зарплаты в ряде клубов ВХЛ сокращены на треть. 
Обращений от игроков пока не поступало" (Russia-hockey.ru, Москва, 6 
мая 2020) 
О проблемах соблюдения контрактов в ВХЛ - олимпийский чемпион-1992, глава 
профсоюза игроков и тренеров, для Russia-Hockey.ru  
- Ходит много слухов о том, что в клубах Высшей лиги сокращены контракты. Это 
так?  
- Давайте не о слухах, а о реальности. 25 марта Высшая лига разослала во все 
клубы информационное письмо. Согласно Трудовому кодексу РФ, по статье 157 
в случае режима простоя, объявленного по независящим от работодателя 
причинам, он вправе платить работнику лишь две трети заработной платы. 
Именно это и стало для ряда клубов руководством к действию - зарплаты их 
игроков на треть сокращены.  
- На местах Трудовой кодекс четко исполняется?  
- В Новокузнецке попытались ввести режим простоя уже с 16 марта. Мы обратили 
внимание на то, что это незаконно - и сроки были сдвинуты на девять дней. В 
некоторых других городах поначалу тоже были шероховатости, но затем все 
было приведено к закону.  
- Какова позиция профсоюза по данному вопросу?  
- Главное здесь то, что мы работаем по официальным обращениям игроков, пока 
их не поступало. Наверное, приходит понимание, что в нынешней ситуации 
пандемии, когда временно остановились заводы, фабрики и так далее, у каждого 
в нашей стране есть своя социальная ответственность. Ситуация очень 
непростая, чреватая последствиями, это понимают все. Кстати, в том числе в 
НХЛ, где, по некоторым сообщениям, еще не закрыты выплаты за регулярный 
чемпионат и может быть очень жесткий для хоккеистов выход лиги из карантина.  
Можно констатировать, что в ВХЛ в большинстве случаев игроки и клубы идут 
навстречу друг другу, есть профессиональное взаимодействие и поиск 
компромисса. Мы считаем, что это позитивный процесс, в ситуацию не 
вмешиваемся. Но если произойдет, как говорится, выкручивание рук, юристы 
профсоюза сразу включатся.  
- А будут ли у ваших юристов в данной ситуации форс-мажора хоть какие-то 
козыри?  
- Да, мы готовы защитить наших хоккеистов - и не только в дисциплинарных 
комитетах, но и по общегражданскому кодексу. В сложившейся ситуации наши 
юристы видят определенные зацепки, у режима простоя в хоккее могут быть 



 

 

различные трактовки. Обсуждать их намерены не в прессе, а в судебных 
инстанциях.  

http://russia-
hockey.ru/articles/kovalenko/zarplaty_v_vhl_sokrascheny_na_tret_obraschenii_poka
_ne_postupalo/ 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 мая 2020 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Хоккейный клуб "Торпедо" вместе с Яндекс.Такси доставили продукты 
для болельщиков, представляющих "Фан-клуб на колесах" 
(Нижегородские новости (nnews.nnov.ru), Нижний Новгород, 6 мая 2020) 
В сложившейся эпидемиологической ситуации особая помощь и забота 
необходима каждому, а особенно людям, испытывающим трудности с 
передвижением. Продукты для болельщиков "фан-клуба на колесах" доставил 
нападающий "Торпедо" Михаил Варнаков и генеральный менеджер клуба 
Максим Гафуров с помощью водителей и автомобилей Яндекс.Такси.  
Хоккейный клуб "Торпедо", независимо от времени года, стадии хоккейного 
сезона и обстановки вокруг, всегда помнит о болельщиках, ценит их поддержку 
и внимание. Вместе мы обязательно преодолеем любые сложности. Чтобы, как 
и всегда, снова встретиться на хоккее! 
Автомобили, подключенные к сервису, проходят регулярную дезинфекционную 
обработку, что помогает противостоять распространению вирусной инфекции. 
Позаботиться о своих близких, не подвергая их опасности, можно 
воспользовавшись тарифом Яндекс.Такси - "Доставка". Просто отправьте 
бесконтактным способом все необходимое, а водитель передаст посылку 
бесконтактным способом.  

http://www.nnews.nnov.ru/posts/60921 

К заголовкам сообщений 

Переноса не будет. Как коронавирус повлиял на проведение чемпионатов 
мира по хоккею (Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-
Петербург, 7 мая 2020) 
Завтрашний день в календарях на этот год у многих болельщиков был помечен 
красным кружочком. 8 мая в Швейцарии должен был стартовать 84-й по счету 
чемпионат мира по хоккею. Сборная России открыла бы его матчем с хозяевами 
льда, а для ее наставника Алексея Кудашова, тренирующего и СКА, это был бы 
дебют на столь высоком уровне. В сослагательном наклонении говорить обо 
всем этом заставил коронавирус...  
В середине марта Международная федерация хоккея (ИИХФ), исходя из 
эпидемиологической ситуации, приняла решение отменить ЧМ-2020. Главе 
организации Рене Фазелю столь кардинальный шаг дался очень непросто. 
Турнир должен был пройти в родной для него Швейцарии, а вскоре после него 
президент, в феврале отпраздновавший 70-летний юбилей, собирался покинуть 
пост, который занимал 26 лет. Однако вместо красивой истории получалась 
клякса...  
Стремясь исправить ситуацию, капитан международного хоккея пошел было на 
то, чтобы сменить привычные сроки проведения мировых первенств. Фазель 
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озвучил идею сместить на год сроки последующих ЧМ - турнир, который не 
дошел до Швейцарии в этом году, разыграть на том же месте через год. 
Соответственно, Рига и Минск, за которыми в графике ИИХФ закреплен 2021 год, 
подождали бы до 2022-го, и так далее. Подобный сдвиг коснулся бы и 
Петербурга, получившего не так давно право провести ЧМ-2023.  
В то же время одна из самых успешных стран Европы, где, напомним, и 
расположена штаб-квартира ИИХФ, заинтересована в получении ЧМ в 
дальнейшем - то есть после 2025 года. К тому времени, надо полагать, от 
пандемии точно останутся только воспоминания, а значит, риски существенно 
сокращаются. Пока же оргкомитет разбирается с несостоявшимся турниром.  
Принять участие в последнем ЧМ Фазеля собирались немало болельщиков, в 
том числе и из Петербурга, а это серьезные траты. Мало того что Швейцария 
сама по себе страна дорогая, добираться туда тоже, как правило, накладно. И 
если с транспортными компаниями и отелями договориться о возврате средств 
удалось не всем, то ИИХФ обещает вернуть деньги за билеты к первым числам 
июня - в эти сроки и завершит работу оргкомитет ЧМ-2020, так толком ее не 
начав.  
Но все же корректировки - причем существенные - судя по всему, коснутся 
следующего ЧМ. ИИХФ обсуждает сдвиг его старта в 2021 году на две недели, а 
значит, главный турнир хоккеистов, намеченный пока на 7 - 23 мая, впервые в 
истории может финишировать летом. Связано это с рациональным желанием 
ИИХФ получить как можно больше игроков из-за океана. Если раньше уже к 
середине мая сборные могли приглашать большинство своих звездных игроков 
из НХЛ, где к тому времени завершался и первый, и второй раунд розыгрыша 
Кубка Стэнли, то со следующим сезоном НХЛ слишком много вопросов. Если 
лига все же решит завершать текущий чемпионат вне зависимости от срока 
окончания пандемии (а она продолжает гнуть эту линию), новую регулярку НХЛ 
может начать зимой и, соответственно, завершить в лучшем случае в середине 
мая. ИИХФ в этом вопросе, как ни странно, сама себе не хозяйка: при решении 
по датам проведения ЧМ-2021, очевидно, будут отталкиваться от календаря 
НХЛ, которая каждый год завершает сезон летом, оставляя на июнь самые 
сливки хоккея - финал розыгрыша Кубка Стэнли.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/perenosa-ne-budet-kak-koronavirus-povliyal-na-
provedenie-chempionatov-mira-po-khokkeyu/ 

К заголовкам сообщений 

Овечкин - лидер "Единой России", Панарин - новый Навальный? 5 русских 
хоккеистов, которые могут пойти в политику (Sport24.ru, Москва, 6 мая 
2020) 
В государственном виде спорта хватает как оппозиционеров, так и сторонников 
Путина.  
Современную российскую политику сложно представить без спортсменов. Они 
не только руководят профильным министерством, но и прочно заняли теплые 
кресла в Госдуме. Кому-то, как Владиславу Третьяку, политическую карьеру 
прочили еще во время карьеры. Давным-давно великий вратарь был комсоргом, 
а теперь он президент ФХР и депутат. Всегда отличался умением 
договариваться и выстраивать полезные связи Вячеслав Фетисов. 
Неудивительно, что со временем ему удалось побывать в кресле не только 
министра спорта, но и сенатора. А кто из действующих хоккеистов может пойти 
в политику? Мы нашли как минимум пять кандидатов.  
Александр Овечкин 
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Свою политическую карьеру Александр Великий де-факто начал задолго до 
окончания карьеры хоккеиста. В 2018 году он не просто поддержал Владимира 
Путина на президентских выборах, но и основал движение "Putin Team". В нашей 
стране найдется немало хоккеистов, лояльных к действующей власти, но никто 
кроме Овечкина не озвучивал свою позицию так четко и громко. Вслед за ним в 
"Putin Team" вступили Илья Ковальчук, Павел Буре, спортсмены, актеры и 
многие другие публичные личности.  
Овечкин не только публичное поддерживает Путина, но и вступает в пикировку с 
его противниками. В частности, с Артемием Панариным. "Видимо, там, где он 
живет, ничего не изменилось с 90-х. У меня вот изменилась жизнь, в спорте 
многое изменилось!", - так капитан "Вашингтона" ответил на критику власти со 
стороны форварда "Нью-Йорк Рейнджерс". Впрочем, членство в "Putin Team" не 
мешает Овечкину регулярно посещать Белый дом. С Дональдом Трампом они не 
только соседи, но и чуть ли не закадычные друзья. Умение ладить с людьми 
такого калибра - черта прирожденного политика.  
Кто-то считает, что после окончания карьеры Овечкин останется в США, но сам 
он недавно заявил, что как только завяжет с хоккеем - вернется на родину. А там 
его наверняка ждет теплое местечко. Как минимум, в родном "Динамо", где он 
уже не первый год числится советником генерального директором. Но скорее 
всего величайший снайпер современности займет какую-нибудь должность в 
ФХР, министерстве спорта, а то и вовсе станет лидером "Единой России". Связей 
и масштаба личности ему для этого точно хватит. Важно лишь, чтобы к тому 
моменту во власти оставался Владимир Путин или хотя бы его преемник. В 
обратном случае Овечкин может оказаться в оппозиции. Преданность 
определенному строю всегда имеет две стороны медали.  
Илья Ковальчук  
Собственно, еще один активный участник "Putin Team". В организацию, 
созданную Овечкиным, его давний друг вступил одним из первых. Несмотря на 
определенную критику, которая вылилась на Ковальчука за этот поступок, о 
симпатиях к действующему президенту он всегда говорил смело и открыто.  
"Бывало, общались. Немного, конечно, но общались. Всегда приятно 
пообщаться с руководителем страны, особенно с такой глыбой, машиной. Это 
человек-монстр. У него какая-то чумовая аура, энергетика, поэтому очень круто. 
В Сочи последний раз даже выпили чуть-чуть шампанского, хотя я его вообще не 
пью - пришлось давиться чуть-чуть", - рассказывает Ковальчук о встречах с 
президентом. 
Если Овечкина многие обвиняют в том, что он поддерживает нынешнюю власть, 
живя в США, то Ковальчук долгие годы выступал в России. Более того, он был во 
многом символом путинской КХЛ. Той самой, что без стеснения бросала вызов 
НХЛ, возвращая звезд на родину. В 2013 году вернулся и Ковальчук, отыграв 
пять лет в родном для президента Санкт-Петербурге. Напоследок Илья выиграл 
со сборной России золото Олимпиады.  
"Для меня огромная честь пожать руку и разделить эту победу с нашим Великим 
Президентом! Владимир Владимирович, спасибо за поздравления и теплые 
слова! Вы наш КАПИТАН!!!" - написал Ковальчук после вручения 
государственных наград олимпийским чемпионам Пхенчхана.  
После церемонии в Кремле Ковальчук предложил Путину поиграть вместе в 
хоккей, а тот согласился. Состоялся ли этот матч - неизвестно, но после 
окончания карьеры Илья вполне может попасть в окружение Владимира 
Владимировича, в котором уже присутствуют Валерий Каменский, Александр 
Кожевников, Вячеслав Фетисов и Алексей Касатонов. Что до политических 
навыков, то в 2016 году Илья не побоялся пойти в открытую конфронтацию с 



 

 

вице-президентом СКА Романом Ротенбергом, вступившись за партнеров по 
команде. Решится на такое может не каждый.  
Артемий Панарин  
Главный оппозиционер российского хоккея. Антагонист Овечкина. Навальный от 
НХЛ. Как только не называли Артемия Панарина за последний год. А началось 
все с безобидного, в общем-то, поста в инстаграме. "Как можно настолько 
бояться собственных граждан? Кто что думает? Куда катимся?" - написал 
Хлебушек в своем аккаунте, поддержав митингующих за свободу рунета. На этом 
все могло закончиться, но вместо этого Артемий словно почувствовал вкус к 
подобным высказываниям.  
Прошлым летом, почти сразу после подписания долгосрочного и 
многомиллионного контракта с "Рейнджерс", Панарин давно большое и весьма 
откровенное интервью. Кто-то даже связывал активную гражданскую позицию 
Артемия с тем, что он осел в Нью-Йорке и обеспечил себя до конца жизни. 
Однако уроженец Коркино, который часто бывает на родине и отдыхает на 
Алтае, хорошо знает свою страну. Панарин говорит то, о чем думают простые 
граждане. В частности, форвард "Рейнджерс" считает, что с 90-х в России мало 
что изменилось. А еще он не боится высказывать мнение о Путине.  
Представить, что Панарин лет через десять подобно Алексею Навальному 
выпускает расследования на Youtube и ездит по стране, собирая сторонников, 
сложно. Скорее он может стать лидером мнений, который говорит то, что видит, 
не боясь последствий и не обращая внимание на конъюнктуру. Впрочем, говоря 
о политической карьере, Артемий вполне мог бы стать эдаким кандидатом от 
народа. Пусть он и долларовый миллионер, но выходец из глубинки, не 
забывающий свои корни. Чем не идеальный фронтмен для левой партии? Быть 
может, не КПРФ, а социал-демократов, которые в российской политике пока 
особо не представлены.  
Никита Задоров  
Как только Панарин выложил тот самый пост в инстаграм, журналисты начали 
обзванивать действующих и бывших спортсменов в поиске его соратников. Тех, 
кто открыто поддержал Артемия, не нашлось. Подавляющее большинство были 
максимально осторожны в высказываниях. Потому что знают: резкие 
формулировки может надломить даже самую успешную карьеру. Однако 
поддержку Панарин получил оттуда, откуда не ждали. Никита Задоров всегда 
был игроком, который не стесняется в выражениях, но ранее они никогда не 
касались политики. Для начала защитник "Колорадо" поставил лайк под постом 
Панарина, а затем дал весьма резонансное интервью.  
"Я не согласен с некоторыми вещами, которые происходят сейчас в России. Я 
патриот, это моя страна. Я думаю, что настоящие патриоты должны высказывать 
свое мнение. Особенно известные люди. Государство хочет усилить контроль, 
это похоже на ситуацию в Северной Корее. Я согласен с Панариным. Кажется, 
что мы катимся назад в прошлое. Сейчас социальные сети имеют большое 
значение, их нужно оставить в покое. В наши дни все связано соцсетями. Люди 
зарабатывают там деньги. Это же здорово. Не нужно этому мешать. Нельзя 
отбрасывать страну на 20 лет назад из-за таких вещей", - не стеснялся в 
выражениях двухметровый защитник "Эвеланш".  
Евгений Малкин 
Звезду "Питтсбурга" сложно назвать великим оратором. Будучи простым парнем 
с Урала, в молодости он не владел красноречием. Лишь с переездом в США 
Евгений Малкин набрался уверенности, поработал над речью и 
самообразованием. Однако в октябре прошлого года он осудил Артемия 



 

 

Панарина за то, что тот судит о ситуации в стране со стороны, будучи за тысячи 
километров от России.  
"У меня в семье все в принципе неплохо - у моих родителей, близких. Поэтому я 
не могу давать правильную оценку. Конечно, я вижу, какие пенсии, что 
поднимают пенсионный возраст. И с этим не согласен. Где-то увидишь новости 
по телевизору - лучше их не смотреть. Там одно и то же - Украина, Америка. Я 
не смотрю на жизнь так, как, например, кто-нибудь в Воронеже. Дороги, пенсии, 
ЖКХ - конечно, у нас много проблем", - признает Малкин в интервью "Матч ТВ", 
но... 
...поддерживает Путина.  
"Путин всегда интеллигентный, с чувством юмора. Ведет себя достойно, я 
считаю. Он - лицо России. Я его как человека очень уважаю. Конечно, у Путина 
свое видение ситуации. Где-то он может не замечать ошибки. Но народ опять 
проголосовал, и мы тут не можем ничего сделать. Не бывает однозначного 
отношения. Он, президент - уже есть. Его стоит уважать", - считает Евгений. 
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К заголовкам сообщений 

Загадочная смерть одного из самых богатых россиян. Что будет с 
"Сибирью", которую он курировал? (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 мая 2020) 
"СЭ" разбирается в последствиях самоубийства Дмитрия Босова. 
Внезапное и отчасти загадочное самоубийство Дмитрия Босова, совладельца 
группы компаний "Аллтек", человека, входившего в сотню самых богатых людей 
России по версии Forbes, означает, что для "Сибири" могут настать очень 
сложные времена. Магнат принимал непосредственное участие в жизни команды 
на протяжении двенадцати лет. Этот период стал лучшим для клуба в истории: 
непрекращающийся зрительский бум, выход в финал Восточной конференции и 
бронзовые медали, бурный прогресс перспективных российских игроков 
Зайцева, Ожиганова, Шумакова, Шалунова, Окулова. Чем больше узнаешь 
фактов о деятельности Босова в "Сибири", тем больше понимаешь, какого 
важного для себя человека лишился клуб. Сразу заменить его невозможно. Эти 
годы обошлись без крупных скандалов и сомнительных шагов. Ошибки были. Как 
и каждого человека, стремящегося к идеалу. Однако сложно спорить с тем, что 
клуб при таком кураторе забрался на небывалую для себя высоту. "Сибирь" 
стала показательным примером того, как можно при ограниченных финансовых 
возможностях из заурядной организации, ранее лишь осваивавшей бюджетные 
средства, сделать интересный со всех точек, а не только спортивной, проект. 
Менеджмент поделал хорошую работу, но без авторитетной фигуры, имеющей 
определенный вес в самых высоких структурах, стабильные успехи были бы 
невозможны. 
Босова привлек в "Сибирь" в 2008 году бывший губернатор Новосибирской 
области Виктор Толоконский. Это решение, вероятно, стало для клуба 
важнейшим с момента его создания. Компания Босова "Сибирский Антрацит", 
занимающаяся добычей и экспортом высококачественного угля, стала ключевым 
спонсором клуба, обеспечив значительную часть бюджета и помогая ему в 
самые трудные с экономической точки зрения периоды. Рассказывают, что при 
этом он никогда не брал на себя лишнего и каждодневно не влезал в 
управленческую деятельность. Контролировать, но не мешать - это редкое 
качество грамотного руководителя. Босов не был самодуром и не лез в 
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формование команды. С ним утверждали только кандидатуры главных тренеров. 
При этом он не являлся посторонним человеком, до прихода в "Сибирь" 
видевшего клюшку и шайбу только по телевизору. Он активно увлекался этим 
видом спорта, сам любил выйти на лед, играл в гала-матчах с участием 
Владимира Путина, его структуры спонсировали Ночную хоккейную лигу. 
Основной вопрос, стоящий сейчас, очевиден. Что будет с клубом дальше? 
Строящийся под молодежный чемпионат мира-2023 новый ледовый дворец 
является полностью федеральным проектом. В данном отношении беспокоиться 
поводов нет. Надо лишь осознать, что роль Босова в лоббировании клубных 
интересов, включая возведение новой арены, была очень велика. Будь команда 
беспросветным и скучным аутсайдером с низкой посещаемостью, вряд бы 
"федералов" уговорили вписаться в данный проект. ЛДС "Сибирь" планировали 
подновить, но эта уже была сфера ответственности "Сибирского Антрацита". О 
том, насколько это компания останется вовлеченной в жизнь клуба, остается 
только предполагать. Возможно, "Сибирь" ждет непредсказуемое будущее. Ей 
почти наверняка на первых придется перейти в режим жесткой экономии. Не 
закончилось бы всей восточной версией "Северстали", когда выделяют деньги 
лишь на поддержание штанов. Это стало бы тяжелым ударом не только для 
новосибирских руководства и болельщиков, но и для всей лиги. Дело не только 
в привлекательной инициативности и активности в околохоккейных вещах. 
Именно "Сибирь" стала автором единственной громкой сенсации в последнем 
плей-офф, выбив богатый "Автомобилист".  
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